
El instituto se encuentra estático debido a la vigencia de las suspensiones emitidas.

Las consejeras señalaron que buscan resolver el retroceso jurídico para continuar.
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La mandataria federal celebró la victo-

ria del republicano.

Felicita
Sheinbaum 

a Trump

1/Local

En Escena

1/DEPORTIVO

Está el INE en pausa ante
las elecciones judiciales 

EL UNIVERSAL.-                                        

La presidenta Claudia Sheinbaum feli-
citó a Donald Trump tras su victoria sobre
Kamala Harris en las elecciones presiden-
ciales de Estados Unidos. "Expreso mi
más sincera felicitación a Donald Trump,
quien resultó ganador de la elección presi-
dencial de los Estados Unidos de
América. En nombre de México, nuestro
reconocimiento al pueblo estadounidense
por el ejercicio democrático en su jornada
electoral", escribió en su cuenta de X.

Asimismo, aseguró que espera que la
relación bilateral sea coordinada, con res-
peto a nuestras soberanías.

Cabe mencionar que el virtual presi-
dente electo Donald Trump amenazó a
México con aumentar los aranceles si
ganaba en los comicios del 5 de noviem-
bre. Fue durante su mitin en Carolina del
Norte que el republicano habló sobre su
relación con el expresidente Andrés
Manuel López Obrador. "Era un socialis-
ta... No se puede tener todo".

Por lo que aseguró que al ganar la
Presidencia de Estados Unidos se comu-
nicaría con Claudia Sheinbaum. "Dicen
que es muy agradable, no la conozco".

"Si no detienen la embestida de crimi-
nales que entran a nuestro país, impondré
25% de aranceles a todo lo que manden".

Con goles de Gignac y Brunetta, los felinos derrotaron 2-1
a Toluca en la fecha 16 del Torneo Apertura 2024, y con

este triunfo aseguraron su clasificación directa a la
Liguilla, alcanzando 33 puntos en la tabla.

1/DEPORTIVO

Asegura Tigres su pase a la Liguilla

Buscan propuestas del
PT reestructurar al PJF

EL UNIVERSAL.-                                               

El Comité de Evaluación del Poder
Legislativo informó que en dos días de que
lanzó la convocatoria para quienes aspiran
a ser candidatos a jueces, magistrados y
ministros se han recibido 224 solicitudes.

El presidente de la Mesa Directiva del
Senado, Gerardo Fernández Noroña,
durante la sesión ordinaria vespertina,
informó que se han registrado 224 aspiran-
tes a juzgadores, quienes buscarán ser can-
didatos en la elección por voto popular del
próximo 1 de junio de 2025.

La inmensa mayoría de quienes se han
registrado habría sido por la vía electróni-
ca, ya que en la Oficialía de Partes del
Senado sólo se han recibido dos solicitudes
y en la Cámara de Diputados aún no se
habilita una oficina para dicho trámite pre-
sencial.

De acuerdo a la tómbola del Senado y a
la convocatoria para la inscripción se aspi-
rantes a juzgadores, el 1 de junio del 2025
estarán en disputa 881 plazas de jueces,

magistrados y ministros.
Cabe mencionar que en el primer día

sólo se registró un aspirante tras la incerti-
dumbre del fallo de la Suprema Corte.

Internacional

EL UNIVERSAL.-                                        

El Instituto Nacional Electoral
mantiene en pausa los trabajos para la
organización de la elección judicial, ya que
siguen vigentes las suspensiones de jueces.

Sin embargo, consejeras señalaron que
están analizando la vía para resolver esta
problemática a la brevedad.

Consejeras electorales expusieron que
mediante la Dirección Jurídica del INE se
deben analizar los efectos de los amparos
promovidos contra la elección.

La decisión de la Suprema Corte de
Justicia de desechar las acciones de incon-
stitucionalidad contra la reforma al Poder
Judicial no impactaron en el órgano elec-
toral. Aunque el proceso electoral del
Poder Judicial dio inicio desde el pasado
23 de septiembre, los trabajos no han avan-
zado en un mes debido a que fueron notifi-
cados de las suspensiones. Ni siquiera se
ha instalado la comisión especial para
organizar dicha elección.

La consejera Claudia Zavala puntualizó
que deben tener claridad del efecto de las
suspensiones que han sido notificadas.

"Nosotros tenemos una ley que es
vigente y que tendremos que continuar con
nuestro trabajo, pero hay que ser muy
cuidadosos también del análisis jurídico
que se haga de las suspensiones, porque
ahí hay personas en particular y obliga-
ciones particularizadas en juicios de
amparo. Ya hemos pedido a la Dirección
Jurídica que nos haga este análisis para
poder tomar las cosas con mucha particu-
laridad, puntualidad y poder seguir traba-
jando en la ley", manifestó.

También mencionó que no han sido
notificados de la multa de 50 mil pesos que
les impuso un juez, "porque se nos multa
por incumplir lo que nosotros siempre
hemos estado acatando".

Recordó que no se instaló la comisión y
tampoco se continuó con lo ordenado por
el Consejo General para la organización de
la elección. "Creo que ya se van a tomar
determinaciones a partir del análisis que
nos dé la Dirección Jurídica, porque efecti-
vamente lo que hoy tenemos es que la
Suprema Corte de Justicia no entró al
análisis de si es válida o no esa reforma,
pero es vigente, mientras no haya un juicio.

Todas las leyes tienen presunción de
constitucionalidad. Si no ha sido derribada
esa presunción, la ley sigue vigente", dijo.

Por su parte, la consejera Rita Bell
López apuntó que las suspensiones siguen
vigentes, ya que esto no se trató en la
sesión de la Corte. "Estamos en esta misma
situación, después de lo que resolvió tam-
bién la Sala Superior del Tribunal Electoral
por el Poder Judicial de la Federación, que
señaló que no se puede suspender un pro-

ceso electoral, pero que estas suspensiones
continuaban. Pues estamos como en esta
misma y, bueno, pues ahí me parece que
tendremos que revisar y tomar ya nuestras
decisiones, como cuáles son", expuso.

Afirmó que están en constante comuni-
cación, en pláticas, revisiones, solicitando
información al área jurídica para tomar una
decisión a la brevedad y poder definir la
ruta a seguir con el proceso electoral.

El INE aprobó el pasado lunes su pre-
supuesto precautorio para la elección judi-
cial, que asciende a 13 mil millones de
pesos. Sin embargo, esto se presupuestó
con un análisis previo a las suspensiones.

Las consejerías también han advertido
que no han avanzado en temas clave como
la distribución geográfica que implica la
elección judicial, ya que tendría que hac-
erse un nuevo trazado respecto a los distri-
tos electorales.

A pesar de la resolución de la Corte que desechó acciones de inconstitucio-

nalidad, las suspensiones siguen afectando la capacidad del INE.

Van más de 200 participantes para comicios de jueces

CONÉCTATE

El Comité de Evaluación del Poder Legislativo reportó 224 solicitudes de can-

didatos a jueces, magistrados y ministros.

EL UNIVERSAL-                                          

Después de que la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) rechazó las
acciones de inconstitucionalidad contra la
reforma judicial, el coordinador del PT en
la Cámara de Diputados, Reginaldo
Sandoval, presentó dos iniciativas para
abrogar la Ley Orgánica del Poder Judicial
de la Federación y la Ley de Carrera
Judicial, y suplirlas por nuevas.

La propuesta de Ley Orgánica consta
de 224 artículos, en los que se disponen
integración, funciones, atribuciones, san-
ciones, coordinación y operatividad que
impacta a los servidores del Poder Judicial
de la Federación (PJF).

Y determina que los órganos del Poder
Judicial serán la Suprema Corte de Justicia
de la Nación; el Tribunal de Disciplina
Judicial; el Órgano de Administración
Judicial; el Tribunal Electoral; los Plenos
Regionales; los Tribunales Colegiados de
Circuito; los Tribunales Colegiados de
Apelación y los Juzgados de Distrito.

Establece que la Suprema Corte se
compondrá de nueve ministros y no 11,
como se integra actualmente, y determina
que cada dos años los integrantes elegirán
de forma rotatoria al presidente, en función
al número de votos que obtengan.

Y sólo bastará la presencia de cinco
miembros para que pueda funcionar el
pleno, excepto cuando se discutan contro-
versias constitucionales o la inconstitu-
cionalidad de una norma general, ya que
en dichos casos se requerirá la presencia de
al menos seis ministros.

En el caso de la propuesta de nueva Ley
de Carrera Judicial, estará dirigida a la per-
manencia de secretarios de la Corte, de la
Sala Superior del Tribunal Electoral, de
Estudio y Cuenta, de Tribunal de Circuito,
de Juzgado de Distrito, para asistentes,
actuarios y oficiales judiciales.

Establece que la promoción a las cate-
gorías se hará a través de concursos inter-
nos de oposición y será el Órgano de
Administración Judicial quien supervise y
administra la carrera judicial a nivel feder-
al.

El coordinador del PT en la Cámara de Diputados, presentó dos proyectos de

ley para abrogar la Ley Orgánica.



Pérez Traidor, le fallaste a la
Nación”, gritaban ayer los
miles de trabajadores del
Poder Judicial de la

Federación que se agolpaban afuera de
la sede de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación, esperando que la mayoría
de ministros invalidaran la Reforma
Judicial que ellos han combatido en las
calles desde hace casi tres meses.

Pero el milagro nunca llegó y en su
lugar, el cambio repentino del ministro
Alberto Pérez Dayan, que se apartó del
resto de sus compañeros que habían
puesto en duda la constitucionalidad de
esta controvertida reforma, le dio el tri-
unfo al nuevo modelo de Poder Judicial
impulsado por el expresidente, por la
presidenta Claudia Sheinbaum y por la
mayoría de Morena y sus aliados en el
Congreso de la Unión.

La votación final de 7 contra 4, con la
que se desestimaron las acciones de
inconstitucionalidad que habían pro-
movido los partidos de oposición, PRI y
PAN, y se dejó en firme la constitu-
cionalidad de los nuevos jueces, mag-
istrados y ministros que serán electos
por el voto popular, terminó siendo la
última derrota de la Corte Suprema y el
Poder Judicial independiente, que dará
paso al nuevo Poder Judicial a modo de
la 4T.

La enardecida multitud que había
recibido como un balde de agua fría la
noticia de que se había roto la mayoría
que podía frenar al menos una parte sus-
tancial de la reforma morenista, no para-
ba de gritar la palabra “traidor” en con-
tra del ministro Pérez Dayán, a quien le
exigían salir a dar la cara y explicar por
qué cambió su posición original a favor
de revisar la constitucionalidad del
nuevo modelo judicial.

Pero el ministro se salió por una
puerta trasera del edificio de la Corte y
diría a los reporteros que lo cuestionaron
sobre el sentido de su voto y la manera
en que convalidó al final esta reforma,
que actuó de manera congruente con
otras sentencias que él mismo dio como
ministro. "Simplemente decidí de acuer-
do con lo que he expresado en prece-
dentes. No existe denuncia ni carpeta de
investigación en mi contra, eso es falso",

respondió Pérez Dayán ante las ver-
siones que circularon durante toda la
tarde de ayer en el sentido de que fue
amenazado, presionado y convencido
por operadores de Morena, incluso con
amenazas judiciales en contra de él y de
su familia.

"Me dolería resolver de manera difer-
ente a lo que pienso, siempre ha sido
así", dijo el ministro que terminó votan-
do junto con las tres ministras pro 4T,
Yasmín Esquivel Mossa, Lenia Batres y
Loretta Ortiz, por que se desecharan las
acciones de inconstitucionalidad y se
reafirmara la vigencia constitucional de
la reforma judicial.

Pero aunque el ministro afirmara
haber votado por congruencia y negara
haber sido presionado, al interior de la
Corte al menos dos ministros consulta-
dos por este columnista afirmaron que sí
hubo presiones en contra de varios de
ellos, y en particular en el caso de Pérez
Dayán, confirmaron que fue Adán
Augusto López, el líder de Morena en el
Senado, quien estuvo buscando a varios
integrantes de la Corte pidiéndoles que
“reflexionaran bien su voto”, en un todo
de amenazas veladas.

“¿Cree que a Pérez Dayán lo ame-
nazaron de alguna forma con investiga-
ciones judiciales o de algún tipo?”, le
preguntamos a un alto funcionario de la
Corte: “No tengo pruebas, pero tampoco
tengo dudas”, nos respondió, mientras
que otro de los ministros apuntó también
al expresidente de la Corte, Arturo
Zaldívar, como otro de los que lo pre-
sionaron para que cambiara su voto y
refirió un caso de acoso sexual en contra
de su compañero y una investigación
judicial en contra de uno de sus hijos.

En todo caso, nos recordó también
uno de los ministros consultados, “no
fue la primera vez que Pérez Dayán nos
sorprendía con cambios repentinos en
sus votos, cuando antes había expresado
posiciones distintas”. Y refirió que en la
sentencia que emitió la Corte sobre la
reelección del presidente del Tribunal
Superior de Justicia de Morelos, Luis
Jorge Gamboa Olea, que fue controver-
tida por la Comisión de Derechos
Humanos morelense, el voto del min-
istro Pérez Dayán también fue el que
impidió que se declarara inconstitu-
cional esa reelección autorizada por el

Congreso local que le regaló dos años
más en el cargo al magistrado Gamboa
Olea.

Y revisando la votación de aquella
controversia constitucional, en la que la
Comisión de Derechos Humanos de
Morelos invocaba la tesis de jurispru-
dencia con la que se desechó la reelec-
ción del ministro Arturo Zaldívar, a
quién también el gobierno de López
Obrador le quiso extender el mandato
por dos años más en la Presidencia de la
Corte, pero la mayoría de ministros votó
por la inconstitucionalidad de esa exten-
sión de mandato, resulta que el ministro
Pérez Dayán, quien también se había
expresado en contra de la reelección del
titular del Poder Judicial de Morelos, al
final, a la hora de votar, extrañamente
cambió el sentido de su voto y, al igual
que ayer, se unió a las ministras
Esquivel, Batres y Ortiz, para romper la
mayoría y permitir que se le extendiera
el mandato al magistrado morelense

hasta mayo de 2026, cuando su encargo
terminaba en mayo de 2024.

¿Será que entonces al ministro Pérez
Dayán ya lo traían bien tripulado desde
la 4T y, aunque guardaba las aparien-
cias, ya tenía arreglos o entendimientos
con Zaldívar y con Adán Augusto? Todo
indica que sí, al menos eso piensan sus
propios compañeros de la Corte y
muchos mexicanos más que a partir de
su voto el día de ayer asociarán el nom-
bre y apellidos del ministro con la
traición que terminó de enterrar al Poder
Judicial autónomo e independiente.

Muchos son los filósofos que han
escrito sobre la maldad y la deslealtad
que se esconde detrás de la traición.
Muchos son los traidores que pueblan la
historia de la humanidad y la vida de la
República Mexicana. Ayer un nombre
más se añadió a esa lista de quienes, por
conveniencia, amenaza o cobardía, le
dieron la espalda a sus valores y convic-
ciones para salvar su pellejo. Y por más
que se quiera disfrazar de congruencia o
reflexión, la peste y la hediondez siem-
pre perseguirán a los traidores.

i texto no es del
Poder Judicial, ni de
la Constitución; el
c l a u d i s m o -
obradorista los
hundió en su fango.

Quiero hablar de otro lodo; del de
Valencia, España, en la escena de los
reyes de España en medio del lodazal,
después de que una tromba mató a cientos
de españoles y dejó millonarios daños
materiales. Los periódicos mexicanos
reprodujeron la foto ampliamente. El rey
Felipe VI y su esposa Letizia intentaron
consolar a sus compatriotas, varios de
ellos los insultaban, otros agradecían. Un
jefe de Estado en medio de la tragedia.

Valencia en tiempos de su padre, el rey
Juan Carlos, también se enfangó cuando
varios militares se sublevaron contra la
Constitución, en la intentona de golpe de
Estado contra la naciente democracia
española en 1981, ese día cambiaba el
gobierno y unos soldados entraron empis-
tolados al Congreso en Madrid.
Pretendían "cargarse" todo. El Rey alivió
las cosas. El agua volvió al río.

Años antes, en 1937, Valencia era cap-
ital de la República, estaban completa-
mente contra el Rey, aunque rodeada por
las huestes franquistas en medio de la
guerra civil. Allí se celebró un famoso
congreso de intelectuales, con André
Malraux, Pablo Neruda, León Felipe,
María Zambrano, Luis Cernuda, al que
acudió Silvestre Revueltas, Carlos
Pellicer y Octavio Paz, quién presidió los
festejos que conmemoraban ese encuen-
tro medio siglo después, en un evento
caótico y polémico. Paz exclamó del dic-
tador Franco: ¿Quién ganó la guerra? "Su
victoria se ha transformado en derro-
ta…los verdaderos vencedores…la
democracia y la monarquía constitu-
cional". El porvenir es impenetrable para
los hombres.

Pero en Valencia, por si fuera poco,
nació uno de los más grandes escritores
en lengua castellana y diputado radical
antimonárquico: Vicente Blasco Ibáñez,
autor de una de las novelas cumbre de
nuestra literatura: "Cañas y Barro". Sí,
barro, el mismo que dejó el mal tiempo en
Valencia, y la tierra de la Albufera, esce-
nario de letras de dignidad, honor del Tío
Paloma pescador, Toni, trabajador que en
ese barro guardó la esencia de su vida, y
al que dedicó sudor, fuerza e ilusiones,
con un hijo holgazán, vago e inmoral,
Tonet.

Quizá a Blasco Ibáñez le hubiera dado
gusto escuchar los gritos contra el Rey en
su tierra enlodada. Él prohibió ser enter-
rado en la tierra-agua valenciana mientras
España no fuera República, en la procla-
mación de la Segunda República lo repa-
triaron al panteón civil, con miras al mar
Mediterráneo.

Valencia y Blasco Ibáñez actualizan
lección en un México metido en el fango,
con Trump que le gusta el estercolero:
hay barros que pudren el suelo, llenan al
ambiente hedor, enfermedad. "Agua-
muerta", le llamó Blasco Ibáñez. Pero
también hay otros fangos, donde con
amor, pasión y esfuerzo se cosecha vida.
Los Paloma sepultaron a su hijo en ese
barro valenciano. "Comenzaba a
amanecer cuando bajaron el cadáver al
fondo de la fosa, que rezumaba agua por
todos lados… la tierra cumpliría su mis-
ión".

La tierra mexicana está llena de fango,
creo firmemente que fructificará, también
cumplirá su misión.

rump será el presidente
número 47 de Estados
Unidos. Llega por
segunda ocasión a la
presidencia en un ambi-
ente polarizado y con un

pasado que incluye 34 acusaciones por
delitos graves, una condena, dos casos
pendientes, dos juicios políticos y seis
bancarrotas.

Sheinbaum y Trump, como líderes
de ambos países, tienen pocas
afinidades en sus estilos y visiones de
gobierno, pero deberán trabajar buscan-
do coincidencias más allá de puntu-
alizar diferencias. Somos socios rele-
vantes para ambos países.

Los dos son nacionalistas, pero de
enfoques diferentes. El de Trump enfa-
tiza la superioridad de Estados Unidos.
Es proteccionista. Es escéptico hacia
instituciones y tratados internacionales
que, a su juicio, limitan la independen-
cia de Estados Unidos o no priorizan
sus intereses. Sostiene que Estados
Unidos es único y debería ser el líder
mundial a través de la fuerza económi-
ca y militar, no mediante compromisos
multilaterales. Promueve el nacionalis-
mo cultural al defender valores que dice
son intrínsicamente estadounidenses
como el patriotismo y la familia.

Considera que los inmigrantes son una
amenaza a la identidad americana.
"Make America Great Again" (haz que
América sea grande de nuevo) es una
expresión común en él.

El nacionalismo de Sheinbaum es de
tipo social y progresista que busca
mejorar las condiciones de vida de los
mexicanos. Protege la soberanía
nacional en términos de recursos bajo el
control del Estado. Defiende la
autonomía e independencia nacional
sobre la influencia extranjera, aunque
valora las relaciones internacionales
como una oportunidad de cooperación y
desarrollo.

Hay varios temas fuertes en nuestra
relación con Estados Unidos.
Repasemos algunos.

Migración y frontera. Trump deman-
da medidas estrictas de control fronter-
izo; considera la construcción del
famoso muro y el endurecimiento de las
políticas de asilo. Su exigencia se cen-
tra en la reducción de la inmigración
ilegal y el aumento de la seguridad
fronteriza. Amenazó con imponer
aranceles del 25 por ciento a los pro-
ductos mexicanos, que podrían crecer
hasta el 100 por ciento, si no se detiene
el flujo migratorio hacia Estados
Unidos.

Comercio e Inversión. Aunque

apoya el T-MEC, prioriza la industria
estadounidense protegiendo empleos y
crecimiento económico. Busca recipro-
cidad estricta. Su política se basa en
renegociar acuerdos comerciales,
reducir el déficit comercial y asegurar
la inversión bajo condiciones que
garanticen beneficios claros para
Estados Unidos.

Seguridad y narcotráfico. Trump ha
sido firme en la lucha contra el nar-
cotráfico, incluso sugiriendo clasificar a
los cárteles mexicanos como organiza-
ciones terroristas. Ha sugerido un
mayor uso de fuerza y presión
diplomática para que México asuma
más responsabilidad en la lucha contra
el crimen organizado.

Justicia social. Aunque no es un
tema crítico en la relación, es intere-
sante advertir la diferencia de visiones.
Trump no prioriza la justicia social y ha
mostrado menos interés en políticas que
busquen equidad para minorías y sec-
tores vulnerables. Ya hemos visto cómo
se refiere a los latinos y puertor-
riqueños. Sheinbaum, en cambio, tiene
una visión progresista en justicia social,
centrada en la reducción de la desigual-
dad y en la creación de políticas que
beneficien a las comunidades más vul-
nerables. Ha adoptado una postura fem-
inista, impulsando medidas de igualdad
de género y derechos de la mujer.

Es interesante también, advertir los
estilos de liderazgo de ambos.

El liderazgo de Trump es populista y
confrontacional. Es directo, polémico, y
maneja la información “a modo”, la
manipula, para algunos es mentiroso.
Su concepto de la grandeza expresado

en “América Primero”, prioriza el
nacionalismo para proteger la
economía, la seguridad y la soberanía lo
cual influye en decisiones sobre comer-
cio, migración y defensa. Pudiera ser
intransigente y difícil de negociar. Es
bravucón y amenazante.

Sheinbaum tiene un estilo tec-
nocrático y menos confrontativa. Quizá
su formación científica la hagan pri-
orizar las evidencias, aunque su tutor
ideológico, AMLO, le enseñó la posi-
bilidad de manipular hechos e informa-
ción bajo la premisa de “el pueblo
manda”; se muestre abierta al diálogo,
pero es firme en sus creencias. Su perfil
político desafía estructuras e institu-
ciones. 

Nuestro actual contexto político
mexicano es muy complejo y es nece-
sario arreglar “la casa” para trabajar de
manera conjunta y no generar rela-
ciones incómodas que afecten la
economía del país. Ya conocemos los
puntos álgidos y sobre eso debemos
enfocarnos.

El problema, o el desafío, no radica
en el estilo de liderazgo ni de Trump ni
de Sheinbaum, sino en asegurar que
tenemos la capacidad para establecer
relaciones internacionales fructíferas
que garanticen el respeto a los derechos
humanos y el bienestar de la población
de ambos países.

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación, 

comunicación y temas sociales, leti-
ciatrevino3@gmail.com

ues no hubo crisis constitucional.
La ponencia de González
Alcántara, a pesar de su inútil
búsqueda de un iluso acuerdo
con el gobierno, no logró el
apoyo de los ocho ministros

necesarios. Apoyo que representaba la única
justificación de su existencia. En la votación
de procedimiento, donde se jugó el fondo, a
saber, si se requerían seis u ocho votos para
resolver la inconstitucionalidad, el bloque
opositor perdió dos votos más, adicionales
al que perdió en la votación de procedencia.
Se puede discutir si la responsabilidad de la
derrota opositora recae solo en Pérez Dayán,
o también en Aguilar y Pardo Rebolledo.
Pero, en cualquier caso, al final de cuentas,
la Corte no pudo/no quiso/no se atrevió a
desechar por inconstitucional una reforma al
Poder Judicial que elimina la independencia
del mismo. Lo siento por todos aquellos que
esperaban un guiño de la presidenta en
dirección de los ministros, señalando su
acuerdo con el acuerdo. Y lo siento también
por aquellos que no han entendido que este
gobierno, al igual que el anterior, no juega a
perder. Va con todo, por todo.

Ahora no solo tenemos reforma judicial,
sino también “supremacía” que, como tantos
lo han dicho, permite hasta el infinito. Ya no
existe, aun sin las modificaciones iniciales

al Artículo 1 de la Constitución, límite al
alcance reformador del Congreso. No se
puede descartar, por cierto, que para disipar
cualquier ambigüedad, pronto se reintroduz-
ca una nueva versión que supedite los trata-
dos internacionales a la Constitución.
Quienes piensan que en México no somos
capaces de aprobar leyes o modificaciones
constitucionales que violen derechos funda-
mentales desconocen la historia de otras vio-
laciones de dichos derechos, en otros países
y en otros momentos.

¿Por qué no resistió la Corte? Difícil
saber, ya que se trata no solo de una institu-
ción, sino también de las personas que la
conforman. Ya vimos que en otras instancias
—el Consejo del INE, el Tribunal Electoral,
el Senado— hay pocos héroes, como es nat-
ural en un país donde no hay muchos. Es
cierto que en México, desde tiempos
inmemoriales, si uno no tiene cola que le
pisen, de todas maneras le inventan una.
Pero es más fácil doblar a alguien cuando sí
la tiene, y es preferible, teniéndola, declinar
ciertos cargos. El hecho es que ayer con-
cluyó la larga lucha de López Obrador por
conquistar al Poder Judicial, que empezó
con la renuncia forzada de Eduardo Medina
Mora. La victoria es completa.

Las consecuencias para la democracia
mexicana probablemente sean más graves
que para la justicia. Esta última seguirá sien-

do igual de defectuosa, lenta, corrupta y elit-
ista que antes; en otras palabras, no cam-
biará gran cosa. Pero el último muro de con-
tención al poder absoluto que era la
Suprema Corte sí se derrumba. No sufre
tanto la justicia como la democracia. Los
partidarios de esta reforma, o todos aquellos
que guardaron silencio ante ella, podrán
conformarse o resignarse con varios razon-
amientos. Era inevitable, desde que la oposi-
ción no supo evitar las mayorías calificadas
de Morena. No es tan grave, Estados Unidos
evitará que nos volvamos Venezuela. La
reforma judicial es el tributo que Claudia
Sheinbaum se vio obligada a entregarle a
López Obrador para llegar al poder; a partir
de ahora ya será la técnica, moderada, sen-
sata y conciliadora que siempre fue. Con la
puesta en práctica de la mecánica, de los
Comités de Evaluación, de los centristas del
gobierno, no habrá puros juzgadores
morenistas. Puras tonterías. 

Pero el fallo de la Corte posee una venta-
ja: la reforma es de ellos, enterita.

México no se acaba con una aberración;
aguanta un piano. Pero sí le estamos cargan-
do la mano. Sobre todo, estamos condenan-
do al país a otro largo rato de mediocridad,
en casi todos los frentes. 

Y eso es una lástima, principalmente para
los más afectados: los pobres, por los que
tanto reza Morena.
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Remite Piña al Ejecutivo
presupuesto 2025 del CJF 

Cd. de México/El Universal.-                     

El Consejo de la Judicatura Federal
(CJF), encabezado por la presidenta de la
Corte, Norma Lucía Piña Hernández
remitió a la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo su propuesta de pre-
supuesto para 2025, en la que solicita 75
mil 142.8 millones de pesos, los cuales
prevé destinar principalmente al rubro de
servicios personales.

Según el CJF, dicho monto representa
un incremento de 4.9%, en términos
reales (considerando la inflación estima-
da por la SHCP para el cierre de 2024),
respecto de lo que la Cámara de
Diputados autorizó para este órgano del
Poder Judicial de la Federación para este

año.
Mediante un comunicado, el Consejo

de la Judicatura Federal refirió que el pre-
supuesto solicitado prevé los recursos
necesarios para cubrir las remunera-
ciones y prestaciones previstas en las
condiciones generales de trabajo
vigentes, para garantizar el respeto a los
derechos laborales de las personas servi-
doras públicas del Consejo, en estricto
apego a lo previsto en el artículo Décimo
Transitorio de la reforma judicial, que
estableció el compromiso de respetar
todos los derechos laborales de los traba-
jadores del Poder Judicial de la
Federación vigentes al momento de su
entrada en vigor.

Asimismo, señaló que existen diversas

suspensiones derivadas de los amparos
promovidos en contra de la reforma judi-
cial que, entre otras acciones, agregó,
ordenan al Consejo de la Judicatura
Federal abstenerse de realizar ajustes pre-
supuestarios que impacten negativa-
mente en las remuneraciones de las per-
sonas servidoras públicas, estableciendo
que deberán mantenerse conforme a los
montos actuales.

Indicó que para el próximo año prevé
destinar 8 de cada 10 pesos solicitados
para el rubro de servicios personales,
"pues el capital humano es el factor clave
de la impartición de justicia, y por ello,
del total de 50 mil 081 plazas vigentes,
casi 9 de 10 (87%) corresponden a per-
sonas servidoras públicas que se desem-

peñan directamente en labores jurisdic-
cionales y de apoyo a la función jurisdic-
cional".

De igual forma, destacó que el men-
cionado monto es 12.8% inferior, en tér-
minos reales, al que le fue autorizado al
Consejo hace siete años (para el ejercicio
fiscal 2018). 

"Es importante señalar que para 2024,
la Cámara de Diputados realizó el recorte
más grande de, por lo menos, los últimos

diez años a los recursos solicitados por el
Consejo, equivalente a 5,876 millones de
pesos (7.9% de lo solicitado). 

A pesar de ello, con una política de
racionalidad, austeridad y contención del
gasto, el Consejo ha hecho frente a la cre-
ciente demanda de justicia federal. 

Así, en los últimos cinco años, el CJF
ha ejercido, en promedio, el 99% de los
presupuestos que le ha aprobado la
Cámara de Diputados", recordó.

La propuesta incluye un aumento para servicios personales, con el fin de
garantizar el respeto a los derechos laborales.

Buscan aumentar patentes e invertir en tecnología
Cd. de México/El Universal.-                  

La Comisión de Ciencia, Tecnología e
Innovación de la Cámara de Diputados
trabajará en conjunto con la Secretaría de
Educación Pública (SEP) y la Secretaría
de Ciencia, Humanidades, Tecnología e
Innovación, una vez que sea creada,
señaló el diputado del Partido Verde
Eruviel Ávila, quien presidirá dicho
órgano legislativo.

"Hemos recibido ya la iniciativa y estoy
cierto que habremos de darle la celeridad
correspondiente para que ya, formal-
mente, sea secretaría", dijo el legislador.

Enfatizó en que desde la comisión se
buscará detonar el talento de los jóvenes
mexicanos en áreas como el descubrim-
iento científico, la generación de patentes,
el desarrollo de nuevas tecnologías y la
creación de rutas para la innovación:

"Pronto estaremos presentando una agen-
da de trabajo en donde habremos de
escuchar todas las propuestas de los sec-
tores privado, público, de los integrantes
de esta comisión".

En representación de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo), la diputa-
da morenista Gabriela Jiménez señaló que
para que México pase de ser un país ded-
icado a la manufactura a uno que tenga
innovación, desarrollo y tecnología es
necesario implementar políticas que
eviten la fuga de cerebros, mejorar leyes
que permitan avanzar a un país sostenible,
con ciencia y educación.

El diputado priista Humberto Ambriz
Delgadillo comentó que el país no
invierte en ciencia, tecnología e inno-
vación, lo que lo mantiene en situación de
rezago. Dijo que es fundamental estable-
cer un consejo de expertos en el ramo,

integrado por investigadores, tecnólogos
y especialistas para que participen en el
desarrollo de políticas públicas, la toma
de decisiones y debate legislativo.

La legisladora panista Laura Márquez
Alcalá señaló que sólo entre 4% y 6% de
las patentes registradas en nuestro país
pertenecen a mexicanos, mientras que el
resto es por parte de extranjeros.

Al respecto, la futura secretaria de
Ciencia y Tecnología, Rosaura Ruiz,
quien fue invitada a la instalación de la
comisión de la Cámara de Diputados,
refirió que se buscará agilizar el registro
de patentes.

"Estamos trabajando mucho para que
sea más fácil patentar, es que además de la
problemática que tenemos en el país con
las pocas patentes que producimos, es
también el largo camino para hacer una
patente, entonces hemos acordado traba-
jar de manera conjunta, la Secretaría de
Economía (SE), el IMPI (Instituto
Mexicano de la Propiedad Industrial) y la
secretaría que voy a encabezar, para
mejorar los tiempos y que la gente tam-
bién pueda tener colaboración nuestra
para hacer una patente", dijo.

Ruiz expuso que en el Presupuesto de
Egresos de la Federación se les asignarán
los recursos con los que contaba el
Consejo Nacional de Humanidades,
Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), y,
además, la presidenta Claudia Sheinbaum
les prometió que "para determinados
proyectos que son prioritarios para el gob-
ierno del país habrá recursos especiales".

Finalmente, aseguró que se van a man-
tener las convocatorias de investigación
básica, investigación aplicada, investi-
gación de humanidades y todos los pro-
gramas y las becas.

'Aseguran que reformas complican la renegociación del T-MEC'
Cd. de México/El Universal.-                          

La reforma judicial que contempla la elec-
ción de ministros, magistrados y jueces por
voto popular, y la reforma energética que da
preponderancia a la Comisión Federal de
Electricidad (CFE), representan obstáculos
para que el gobierno mexicano renegocie el
Tratado entre México, Estados Unidos y
Canadá (T-MEC) en 2026, señaló el diputado
Gustavo de Hoyos, de Movimiento Ciudadano
(MC).

En entrevista, dijo que dicho tratado repre-
senta la principal política pública del país y
forma parte del programa sexenal de trabajo
del secretario de Economía (SE), Marcelo
Ebrard Casaubón, por lo que se debe garanti-
zar que continúe.

También refirió que es necesario que el gob-
ierno federal considere la creación de un
nuevo organismo que financie a los microem-
presarios, especialmente a los emprendedores

jóvenes que salen cada año de las universi-
dades.

Respecto a las reformas energética o judicial
comentó que “los obstáculos en el camino, no
tendría que ser un problema, pero desafortu-
nadamente la reforma judicial, por lo pronto,
está aprobada, varios lo estamos impugnando,
pero sí podría llegar a ser un problema: cuan-
do una empresa extranjera se sienta vulnerada
en un derecho, que fuera a denunciar que el
órgano resolutor no es completamente
autónomo, y eso sí está en el T-MEC.

La parte energética puede ser también moti-
vo de controversias y, especialmente, por lo
que dice el T-MEC, la desaparición de órganos
desconcentrados y reguladores, como el caso
de la Comisión Reguladora de Energía, como
el caso de telecomunicaciones, la de hidrocar-
buros, sí hay un riesgo grave de que se diluyan
estos órganos que le han dado mucha cer-
tidumbre a la inversión.”, aseveró.

Sobre su agenda dijo “En mi caso, en partic-

ular, por un lado, acompañar desde la cámara
el proceso de negociación del T-MEC, sabe-
mos. Yo siempre he dicho que el T-MEC es la
principal política pública de este país, tenemos
que garantizar que así continúe, es muy prob-
able que tengamos una renegociación el 26,
entonces, para llegar a un punto, digamos de
encuentro, es importante que eso se vaya con-
struyendo. Por otro lado, hay una necesidad de
modernización de muchas de las leyes, para no
particularizar, que tienen que ver con la del
emprendimiento, con la libertad de empresa.”
comentó el legislador.

“Yo creo que se requiere un nuevo organis-
mo que financie a los emprendedores; lo armó
el presidente [Enrique] Peña, el INADEM, y
fue una de las primeras decisiones de eutana-
sia política que llevó a cabo el anterior gobier-
no, al desaparecerlo. Seguramente el INA-
DEM tuvo sus errores, pero si el gobierno
actual quiere que haya, sí apoyo sociales para
los ninis, sí apoyos con mejores salarios”.

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, presi-
dida por Eruviel Ávila, trabajará con la SEP y la futura Secretaría de Ciencia.

Döring solicitó al presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez, los videos de las
votaciones para aclarar los presuntos votos de diputados ausentes.

Acusa PAN fraude en sesiones por
"votos fantasma" en la Cámara Baja
Cd. de México/El Universal.-                   

El vicecoordinador del PAN en la
Cámara de Diputados, Federico Döring,
denunció que existen más "votos fantas-
ma" del morenista Pedro Haces y de otros
diputados que tampoco estuvieron pre-
sentes en la sesión del pasado 23 de
octubre, pero que sí aparecieron y se con-
tabilizaron los votos en el tablero elec-
trónico del salón de sesiones.

"No es la única sesión. También ten-
emos información de que en la sesión del
23 de octubre hay tres o cuatro votos de
legisladores que no estuvieron presentes,
tal como reconoce la lista asistencia, pero
cuyos votos, misteriosamente, también se
emitieron a favor. Uno de esos votos coin-
cide con el voto del diputado Pedro
Haces, que en las dos se ha señalado
como que supuestamente emitió el voto a
favor", dijo.

Por ello, pidió al presidente de la Mesa
Directiva, Sergio Gutiérrez, que le pro-

porcione los videos de dichas votaciones
y las que se realizaron en el Deportivo
Magdalena Mixiuhca cuando se aprobó la
reforma judicial, para deslindar respons-
abilidades porque, incluso, "hay una posi-
ble responsabilidad penal".

"Nosotros hemos mandado diversos ofi-
cios a la Mesa Directiva pidiendo que se
nos dé el video que compruebe los rasgos
fisonómicos de quienes emitieron sus
votos en la Sala de Armas y de quienes
ahora se escudan en esta canallada y men-
tira de las intermitencias para tratar de
solapar el fraude que cometieron en el
tablero", dijo.

Detalló que solicitarán una auditoría a la
tableta del diputado Pedro Haces, por un
perito en informática reconocido ante la
Fiscalía General de la República (FGR),
"para poder esclarecer las mentiras detrás
de esta patraña de haber querido engañar
al pueblo de México con votos sin haber
estado presente en, al menos, dos
sesiones", comentó.

El Consejo de la Judicatura solicitó un fondo de más
de 75 mil millones de pesos, resaltando un incremento

del 4.9% respecto a las finanzas actuales.

Propone PRI eliminar IVA a alimentos para mascotas
Cd. de México/El Universal.-                         

La diputada Abigail Arredondo Ramos
(PRI) presentó una iniciativa para reformar
la Ley del Impuesto al Valor Agregado, y
tasa en cero el Impuesto al Valor Agregado
(IVA) de los alimentos procesados para
perros, gatos y pequeñas especies, animales
de compañía en hogares mexicanos.

Por lo que mencionó que, "El pago del
IVA en dichos alimentos impacta en dos
sentidos. Por un lado, las familias mexi-
canas deben destinar más recursos de su
economía para sostener a los animales que
están bajo su cuidado y protección y, por
otro, el acceso de esas especies a una ali-

mentación sana y balanceada se condiciona
a un carácter económico que limita sus
posibilidades de sobrevivencia y calidad de
vida, afectando con ello el libre desarrollo
de las especies", señaló la legisladora.

Siete de cada 10 familias mexicanas
tienen una mascota, de acuerdo al Instituto
Nacional de Estadística y Geografía
(Inegi); y desembolsan entre 676 a mil 500
pesos mensuales, en su alimentación,
pagando entre mil 297 a 2 mil 880 pesos
anualmente por concepto de Impuesto al
Valor Agregado, según datos de la Encuesta
Nacional de Ingreso y Gasto en los
Hogares.

Mientras que, los refugios de animales

gastan entre 10 mil y 35 mil pesos mensu-
ales en alimento; por lo que, el ahorro de
IVA sería de entre 19 mil y 67 mil pesos al
año, explicó Arredondo Ramos.

"El fin es apoyar económicamente a las
familias y personas que arropan y protegen
a este tipo de animales, así como procurar
su alimentación adecuada y balanceada. Un
pequeño cambio en la política fiscal, pero
que tendrá grandes beneficios para el bol-
sillo de los mexicanos", aseguró la legis-
ladora priista.

La iniciativa de la diputada fue turnada a
la Comisión de Hacienda y Crédito
Público, de la Cámara de Diputados, para
su análisis y dictaminación.

La reforma propuesta busca aliviar la carga económica de las familias que
deben destinar recursos a la alimentación de sus mascotas.



Cd. de México/El Universal.-                            

El coordinador del Grupo
Parlamentario del Partido Verde en el
Senado, Manuel Velasco Coello, sostuvo
una reunión con la secretaria de
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, en
la que se comprometieron a fortalecer la
coordinación entre ambas partes para
asegurar el avance de la agenda de refor-
mas de la presidenta Claudia
Sheinbaum. 

El encuentro tuvo lugar en el Palacio
de Cobián y se centró en los esfuerzos
para lograr la aprobación de diversas
reformas esenciales para el gobierno
federal.

Durante la reunión, Velasco Coello
reiteró el firme apoyo de la bancada
verde al proyecto impulsado por la pres-
identa Sheinbaum, destacando que el
propósito de las reformas es beneficiar
los mexicanos. 

El legislador chiapaneco subrayó la
importancia de trabajar en conjunto para
que este proyecto de transformación
llegue a buen puerto, resaltando que el
Partido Verde está comprometido con

los objetivos del gobierno federal.
El senador también destacó las vir-

tudes de Rosa Icela Rodríguez, quien,
según su evaluación, es una servidora
pública que ha demostrado un enfoque
constante en el diálogo y la conciliación.

Velasco elogió el trabajo de la titular
de Gobernación, subrayando su disposi-
ción para trabajar en favor de las refor-
mas que impulsa el gobierno de
Sheinbaum.

El diálogo, como herramienta funda-
mental, fue uno de los puntos clave de la
reunión. Velasco Coello enfatizó que la
capacidad de Rodríguez para mediar y
llegar a acuerdos es una cualidad que
distingue su labor, especialmente en un
contexto político complejo. 

En este sentido, el coordinador del
PVEM confía en que la colaboración
con la Secretaria de Gobernación será
vital para avanzar con las iniciativas que
están en marcha.

Por su parte, Rosa Icela Rodríguez
reafirmó su compromiso con el proyecto
de transformación y la disposición para
seguir trabajando de manera estrecha
con los legisladores.

Cd. de México/El Universal.-                           

Luego que la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) determinó
desestimar las acciones de inconstitu-
cionalidad contra la reforma al Poder
Judicial de la Federación (PJF), el mag-
istrado Hugo Alejandro Bermúdez
Manrique, del Segundo Tribunal
Colegiado Auxiliar de la Décima Región,
con sede en Saltillo, Coahuila, aseguró
que aún se encuentran las controversias
constitucionales promovidas por algunos
Poderes Ejecutivos y Judiciales de diver-
sos estados.

El martes 5 de noviembre, el pleno de
la Corte estableció que se requerían ocho
votos para aprobar la propuesta de
declarar la invalidez parcial de la reforma
del PJF y desestimó las acciones de
inconstitucionalidad promovidas por el
PAN, PRI y MC para controvertir la refor-
ma que contempla la elección de min-
istros, magistrados y jueces por voto pop-
ular.

El magistrado Bermúdez Manrique
señala que están las controversias del
artículo 11, fracción VII, de la Ley
Orgánica del PJF y los juicios de amparo
que han promovido los titulares.

"Con lo que vimos nada prosperará.
Una vez que acaben las instancias

nacionales acudiremos a la Corte
Interamericana de Derechos Humanos
(CIDH), vamos a tardar entre siete y 10
años", expresa el magistrado.

Agrega que en las instancias interna-
cionales hay muchas posibilidades de
obtener una resolución favorable por
todos los pronunciamientos que ya tienen
de los órganos tanto del Sistema
Interamericano como del Sistema
Universal (de Naciones Unidas), aunque
mientras esté el partido actual en el poder
no cumplirá con una sentencia interna-
cional. "Hay un luto nacional, caminamos
rápidamente a la autocracia de partido,
donde las Cámaras y la mayoría de las
legislaturas locales podrán cambiar la
Constitución al antojo, sin ningún control
del tribunal constitucional", enfatizó.

El magistrado Marco Polo Rosas
Baqueiro, del Séptimo Tribunal
Colegiado en Materia Civil del Primer
Circuito, en la Ciudad de México, consid-
era que jurídicamente existe el resquicio
de que se pueda combatir en amparo el
transitorio de la reforma constitucional,
porque en sí misma es inconstitucional al
permitir la retroactividad.

Argumentó que si se toma en cuenta
este tema los amparos promovidos están
vivos y puede caer jurídicamente la refor-
ma.

"En el plano práctico volveremos a
trabajar, en el caso de San Lázaro a partir
del lunes; sin embargo, se deja abierta la
posibilidad de seguir manifestándose,
dependerá de la unidad y de la convicción
por la causa", subraya.

María del Socorro López Villarreal,
jueza Tercera de Distrito en Baja
California, con sede en Mexicali, indicó
que, en su opinión como ciudadana, no
como juzgadora, no funcionará ningún
recurso legal, pues por más amparos que
se concedan no van a respetar ninguna
resolución.

"Si hay posibilidad de resolverlos en el
fondo serían sentencias sin poder ejecutar
y sólo evidenciaría más la crisis constitu-
cional y de falta de Estado de derecho,
pero en la práctica no serían eficaces para
revertir nada", precisó.

En la conferencia matutina de los jue-
ces, el magistrado Juan José Olvera
López dijo que el 5 de noviembre se
murió la esperanza de que la Suprema
Corte de Justicia de la Nación resolviera
la inconstitucionalidad de esta reforma
para volver al orden constitucional y que
este sexenio presidencial termine por
empezar a ocuparse de las cosas que son
relevantes para el pueblo, como el tema
de la seguridad y la economía.

Resaltó que no puede estar atorada una
administración federal en temas como
éste y tarde o temprano tiene que retomar
el rumbo, que es el de administrar los
recursos que se requieren para enfrentar
las necesidades básicas de todos los mex-
icanos.

"Tarde o temprano tendrá que impon-
erse la cordura y estaremos para dar los
instrumentos que sirvan de justificación y
volver al Estado de derecho, que es acti-
var los mecanismos legales para que
finalmente así sea a través del juicio de
amparo u organismos internacionales
exista una buena justificación para llegar
al orden", sostuvo el magistrado, quien
vistió un traje negro al igual que sus com-
pañeros en símbolo de luto.

Recordó que fijaron un rumbo de
comunicación y, como han vuelto a la
actividad jurisdiccional, las conferencias
serán ahora los lunes y viernes a las 9:00
horas.
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Cd. de México/El Universal.-                              

Contrario a lo que afirmó la presiden-
ta Claudia Sheinbaum Pardo el pasado
15 de octubre, la vacuna Patria contra el
Covid-19 no se aplicará en esta tempora-
da de invierno, aseguró la próxima sec-
retaria de Ciencia, Humanidades,
Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz
Gutiérrez, previo a la instalación de la
Comisión de Ciencia, Tecnología e
Innovación de la Cámara de Diputados,
que se realizó este miércoles.

"Yo creo que en esta temporada no [se
aplicará la vacuna Patria]", expresó la
doctora en biología, quien asumirá el

cargo una vez que sea creada la depen-
dencia federal, iniciativa que la titular
del Ejecutivo federal envió a San Lázaro
el 1 de noviembre.

Ruiz Gutiérrez aseguró que el
biológico impulsado por el expresidente
Andrés Manuel López Obrador desde
2020 estará listo "en algún momento",
pero no se aplicará en la actual Campaña
Nacional de Vacunación.

"La vacuna se va a producir, se está
produciendo, la empresa [Avimex] tiene
un compromiso de entregar un cierto
número de vacunas en un cierto tiempo.
No sé exactamente la cantidad [de dosis]
que tengan, pero de cualquier manera, en

algún momento estará lista", dijo.
Añadió que la vacuna Patria todavía

tendrá que ser actualizada para que pro-
teja contra las subvariantes de ómicron
que han aparecido y que ya circulan en el
país. 

"Es un gran logro tener una vacuna
ahora, por ejemplo, habrá que actu-
alizarla", refirió.

Al respecto, el pasado 15 de octubre,
cuando se inició la Campaña Nacional
de Vacunación, la Presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo, aseguró que se uti-
lizaría la vacuna Patria contra el Covid-
19, además de la cubana Abdala y la rusa
Sputnik.

Cd. de México/El Universal.-                      

El Senado de la República emitió las
declaraciones de validez de las reformas
constitucionales en materia de bienestar y
vivienda, luego de que más de la mitad
de los congresos estatales avalaron los
cambios a la Constitución aprobados
hace unos días por el Senado y la Cámara
de Diputados.

La Mesa Directiva de la Cámara Alta
dio cuenta de que la reforma a los artícu-
los 4 y 27 de la Carta Magna ha sido rat-
ificada hasta ahora por 21 legislaturas
locales, mientras que la modificación al
artículo 123 ha recibido el visto bueno de
18 Congresos estatales.

El decreto de reforma en materia de
bienestar reduce de 68 a 65 años la edad
para que los adultos mayores reciban una
pensión por parte del Estado, además de
otorgar a las personas menores de 65
años con discapacidad permanente una
pensión no contributiva.

El segundo decreto garantiza el dere-
cho de los trabajadores a acceder a una
vivienda digna y da al Infonavit la facul-
tad de construir y rentar viviendas, "sin
que impere la ley del mercado, del lucro
o de la utilidad".

Avala oficialismo 
terna para CNDH

La mayoría de Morena y sus aliados
en las comisiones de Derechos Humanos
y de Justicia del Senado aprobaron la
terna de finalistas de aspirantes a
encabezar la Comisión Nacional de
Derechos Humanos (CNDH), integrada
por Paulina Hernández Diz, María del
Rosario Piedra Ibarra y Nashieli Ramírez
Hernández.

La oposición votó en contra de la terna
al argumentar que Piedra Ibarra fue
omisa y negligente en su gestión y de una
lista de 15 finalistas fue la peor evaluada
por lo cual fue cuestionada su inclusión.

Durante la reunión se avaló con 20

votos a favor y nueve en contra la terna,
que será presentada esta semana o la
próxima al pleno del Senado, donde se
votará para elegir a la próxima presiden-
ta de la CNDH que iniciará su gestión del
16 de noviembre del 2024 al 15 de
noviembre del 2029.

"Rosario Piedra fue una piedra para
ocultar el dolor de las víctimas", dijo la
senadora del PAN, Lily Téllez.

La senadora del PRI, Claudia Anaya,
expresó este dictamen fue una burla para
las organizaciones de la sociedad civil
que participaron, porque las mismas se
pronunciaron en contra de la reelección
de Piedra Ibarra.

Alejandra Barrales, senadora por
Movimiento Ciudadano, manifestó el
voto en contra de esa bancada al expresar
la pésima gestión de la actual presidenta
de la CNDH que busca ser reelecta por
Morena.

Dijo que no se cumplió el reglamento
en ese sentido, ya que una de las finalis-

tas, en clara alusión a Rosario Piedra, fue
la peor evaluada de las 47 aspirantes que
se registraron.

María de Jesús Marmolejo, senadora
del PAN, dijo que esa bancada votará en
contra de esta terna y subrayó la errática
gestión de Rosario Piedra Ibarra quien
solapó violaciones a los derechos
humanos de parte de militares.

Javier Corral, presidente de la
Comisión de Justicia, reconoció que se
eligió a dos de los tres mejores perfiles y
que Rosario Piedra no estuvo en las cinco
finalistas por su preparación y trayecto-
ria.

El dictamen aprobado destaca que esta
terna surgió de los mejores perfiles de
entre las 47 personas que se registraron y
comparecieron la semana pasada.

Cabe destacar que ante la falta de
acuerdo al interior de Morena se aplazó
para el próximo martes 12 de noviembre
la votación en el pleno para elegir a la
presidenta de la CNDH.

Cd. de México/El Universal.-                             

La Mesa Directiva del Senado envió a

comisiones la iniciativa de la presidenta

Claudia Sheinbaum de reforma constitu-

cional para otorgar a la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana

(SSPC) la facultad de investigación de

delitos, entre otras atribuciones.

La propuesta modifica el artículo 21

de la Carta Magna para establecer que "la

investigación de los delitos corresponde

al Ministerio Público, a la secretaría del

ramo de seguridad pública del Ejecutivo

Federal, a la Guardia Nacional y a las

policías, en el ámbito de su competencia,

las cuales actuarán bajo la conducción y

mando de aquel en el ejercicio de su fun-

ción".

Además, plantea que la SSPC coor-

dine y dirija la Estrategia Nacional de

Seguridad Pública, así como los progra-

mas, las políticas y acciones respectivas.

"Auxiliará a la persona Presidenta de

la República en el ejercicio de las fun-

ciones en materia de seguridad nacional;

le corresponderá la coordinación del sis-

tema nacional de inteligencia en materia

de seguridad pública, en los términos que

señale la ley, y podrá coordinar acciones

de los tres órdenes de gobierno a través de

las instituciones responsables de seguri-

dad pública, los cuales deberán propor-

cionar la información de que dispongan

en la materia, conforme a la ley. Podrá

solicitar información a las instituciones y

dependencias del Estado para la identifi-

cación y esclarecimiento de los hechos

presuntamente constitutivos de delitos",

establece el texto.

En la exposición de motivos, la presi-

denta Sheinbaum afirma que con el obje-

to de consolidar la estrategia de seguridad

pública y de protección a la población, así

como robustecer el combate a la delin-

cuencia y la reducción de la criminalidad,

resulta necesario el reforzamiento de las

atribuciones de la Secretaría de Seguridad

y Protección Ciudadana, con el objetivo

de dotarla de instrumentos jurídicos que

permitan su participación efectiva en la

investigación de delitos.

Aprueba Senado reforma
de vivienda y bienestar

Durante el encuentro, Velasco reiteró el apoyo del Partido Verde al proyecto
de la presidenta Sheinbaum.

Avanza reforma en San Lázaro para
que SSPC asuma más facultades

Rosaura Ruiz, señaló que aunque la vacuna Patria sigue en proceso de pro-
ducción, no formará parte de la campaña nacional de vacunación.

Continuarán jueces combatiendo a través del CIDH

La Cámara Alta dio luz verde a las iniciativas que aseguran el bienestar social, con
énfasis en pensiones para adultos mayores y personas con discapacidad.

A pesar de la decisión de la SCJN, el magistrado Hugo Bermúdez Manrique
advierte que las controversias y juicios de amparo siguen vivos.

No aplicarán la vacuna ‘Patria’ en temporada invernal

Acuerdan coordinador del PVEM
y Segob impulsar iniciativas

El proyecto de ley fortalecerá la capacidad de la dependencia de seguridad
para generar investigaciones y colaborar con la FGR.
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El dato del día
La producción y exportación de vehículos ligeros

alcanzó nuevos máximos históricos, de acuerdo

con cifras del Inegi. Entre enero y octubre se

ensamblaron 3.4 millones de coches, 5.5% más

que en el mismo periodo del año pasado, y tam-

bién se vendieron fuera del país 2.9 millones de

unidades, un aumento de 6.8%.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$618.17

VentaDlr. Americano

Interbancario 05

Interbancario 06

$20.57

$20.08

$20.09

10.7000

10.8893

11.0326

8.25

8.279259

8.281457

8.2836551,062.75

Actual

$19.46

$20.07

$20.08

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 07

Udis 08

Udis 09

Udis 10

10.10

10.48

10.53

10.77

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

67.16
Brent

75.25
WTI

72.08

S&P BMV 

1.77%

FTSE BIVA

1.46%
MEXICO BIVA

Dow Jones

3.57%42.221,88

NUEVA YORK
43,729.93

50,831.51 51,732.46

La Conve 62

Del 9 al 10 en
Cintermex

1,047.47

8.285853

6 de noviembre 2024

20.3093
19.46 20.57

21.29

0.13062 0.13069

51,732.46

1.77% más

Sube

3 centavos más

37 centavos menos

0.00358 centavos menos

43,729.93

3.57% más

10.10 10.20

1,508.05

21.82

Sube900.95

Ciudad de México/El Universal.-            

Tras una espera, finalmente, se tuvieron
dos definiciones el pasado 5 de noviembre
que son: la reforma judicial seguirá como
se aprobó y Donald Trump será el próximo
presidente de Estados Unidos, dijo el presi-
dente de la Confederación Patronal de la
República Mexicana (Coparmex), José
Medina Mora.

En entrevista durante el Encuentro
Nacional Coparmex, Michoacán 2024, el
líder del sindicato patronal afirmó:
"Consideramos que es el mejor escenario
porque ya se definieron dos variables que
estaban indefinidas".

"Una, no sabíamos si la reforma judicial
iba a ser declarada inconstitucional parcial-
mente, y hoy sabemos que la reforma al
Poder Judicial permanece como fue
aprobada en el legislativo; la otra incer-
tidumbre fue quién sería el presidente de
Estados Unidos y hoy ya sabemos que será
Trump, es el mejor escenario porque ya
sabemos con qué condiciones trabajar",
añadió.

Sin embargo, dijo que "para que lleguen
nuevas inversiones tenemos que hacer
nuestra parte en la seguridad porque eso ha
detenido inversiones nuevas, tenemos que
trabajar en energía limpia disponible, si no
resolvemos que haya inversión por parte de
CFE para que esto abra espacio a que haya

inversión privada y tengamos mayor
energía limpia no va a llegar más inver-
sión", además hace falta certidumbre jurídi-
ca.

Sobre la llegada de Trump a la presiden-
cia de Estados Unidos, dijo que la renego-
ciación será uno de los pendientes porque

"será un trabajo arduo porque hay reformas
que violan el Tratado entre México,
Estados Unidos y Canadá (T-MEC)".

"Cómo negociará el cumplimiento del
tratado porque hay reformas violatorias al
T-MEC" porque se prometió independencia
judicial; en segundo lugar, se comprometió
México a que en el sector energético iba a
ver igualdad entre las empresas partici-
pantes; y la eliminación de los organismos
reguladores de competencia y telecomuni-
caciones, están también las prohibiciones
que hay en el gobierno federal mexicano a
la explotación de minas a cielo abierto, el
fracking para la extracción de petróleo que
violan el T-MEC, entre otras.

En torno a la reforma judicial dijo:
"Exigimos transparencia de selección de
candidatos para que sean los mejor prepara-
dos" y añadió "hay mucho que avanzar en
las reformas a poderes locales, ministerios
públicos, fiscalías estatales y policías
estatales y municipales, queremos justicia a
los ciudadanos de a pie".

Se refirió también al plan energético que
planteó el gobierno federal, sobre lo que
dijo: "se abre oportunidad de que invierta el
sector privado, es una parte importante,
pero no es suficiente, porque necesitamos
que la CRE (Comisión Reguladora de
Energía) apruebe los proyectos de la inicia-
tiva privada".

Ciudad de México/El Universal.-

La elección de Donald Trump en

Estados Unidos, Citibanamex recortó

sus estimaciones de crecimiento del

Producto Interno Bruto (PIB) para

2025 a apenas 0.2%, influido por el

entorno de elevada incertidumbre que

podría resultar de las políticas del

próximo gobierno estadounidense.

La institución financiera señaló que,

aunque Trump posiblemente no

cumpla todas sus promesas de cam-

paña, el impacto de su regreso podría

tener efectos adversos, especialmente

ante la potencial imposición de arance-

les.

"Disminuimos la estimación de

crecimiento del PIB 2025 de 0.8% a

0.2% y subimos el tipo de cambio

proyectado, así como las tasas de

interés de largo plazo", detalló el banco

en un análisis económico.

Para Citibanamex, el contexto se

complica no solo por el resultado elec-

toral estadounidense, sino también por

una creciente incertidumbre en torno a

la estabilidad de las instituciones

autónomas en México, con la consoli-

dación de Morena en el Congreso y las

reformas judiciales en proceso.

La eliminación de organismos

autónomos anunciada recientemente,

explicó el banco, podría frenar el flujo

de inversiones que busca aprovechar el

nearshoring en el país.

Trump ha amenazado con imponer

aranceles de hasta un 20% para todos

los países, y de hasta 200% a productos

automotrices de México, lo que repre-

sentaría un riesgo significativo para

una industria que envía más del 80%

de sus exportaciones a Estados Unidos

y que constituye alrededor de un tercio

de las exportaciones totales del país.

Sin embargo, Citibanamex estima

que, en un escenario alternativo, un

eventual incremento de aranceles a

productos chinos podría beneficiar

marginalmente a México al desviar

demanda hacia sus exportaciones.

"La incertidumbre va a desestimular

las inversiones de largo plazo que bus-

can aprovechar el fenómeno del

nearshoring", señaló el banco.

Además, prevé que el clima de inesta-

bilidad podría dificultar la revisión del

T-MEC, que está programada para

julio de 2026, afectando la competitivi-

dad mexicana en el mediano plazo.

Otro factor de preocupación, según

Citibanamex, son las políticas migrato-

rias de Trump, que podrían influir en

los flujos de remesas, una de las prin-

cipales fuentes de divisas para el país.

Esta combinación de factores, sumada

a las posibles restricciones en el com-

ercio, podría debilitar el tipo de cam-

bio, afectando a la economía mexicana

en 2025.

La presidenta Claudia Sheinbaum

ha demostrado interés por estar cerca

del sector empresarial y ha enviado

mensajes de certeza a la inversión, dijo

el presidente del consejo de adminis-

tración de Banorte, Carlos Hank

González.

"La Presidenta ha demostrado tener

un interés enorme de estar cerca de las

empresas. A las dos semanas nos con-

vocó a una reunión abierta en la que

nos platicó sus objetivos para dar

certeza al empresariado mexicano,

nosotros estamos entusiasmados de tra-

bajar con ella y su gobierno y ser un

aliado de México", comentó al comen-

zar los festejos del 125 aniversario de

Banorte.

Hank González recordó que a lo

largo de 125 años la institución

financiera ha vivido fuertes transfor-

maciones en el país y trabajado con

varios gobiernos.

"El expresidente Andrés Manuel

López Obrador tuvo una relación cer-

cana, abierta y transparente con la

banca, todo lo que platicó fue lo que se

hizo y eso nos permitió trabajar de

manera muy abierta y tener una

relación muy estrecha en todos los sen-

tidos y ser el motor de crecimiento.

Sabía que la banca es un aliado del

crecimiento y del país", sostuvo.

Ante la victoria de Donald Trump en

las elecciones de Estados Unidos,

opinó que México puede fortalecer la

relación comercial en América del

Norte.

"Ya hay certeza de lo que viene en el

futuro y los mercados lo están sintien-

do de esta manera que se tengan opor-

tunidades de seguir creciendo", señaló.

Hank González enfatizó que la posi-

ción geográfica de México con la

economía más grande del mundo abre

una oportunidad para seguir con-

struyendo infraestructura e impulsar el

crecimiento.

"Hemos logrado hacer una sociedad

comercial extraordinaria y México es

un aliado y lo que puede contribuir al

desarrollo de Norteamérica es extraor-

dinario. Claro que hay retos, en

infraestructura, energía, pero todo crec-

imiento trae esos retos y eso es lo que

nos entusiasma", indicó.

El presidente del consejo del segun-

do grupo comercial más grande que

opera en México comentó que el país

vivirá en el corto plazo una etapa de

amplio crecimiento, con lo que Banorte

busca financiar los proyectos que se

generen en las diversas zonas del país.

Ciudad de México/El Universal.-

La secretaria de Energía, Luz Elena
González, dijo que habrá "reglas claras
para asegurar e incrementar la inver-
sión privada" en el sector.

Al presentar el Plan de Energía del
gobierno de la presidenta Claudia
Sheinbaum, acusó que en el pasado se
abusó de la figura de autoabasto.
"Estamos abiertos para proporcionar
los mecanismos para transitar a las for-
mas legales de participación", dijo en
la mañanera.

Expuso las formas de participación
privadas. El consumo propio de hoga-
res y empresas que generen hasta 0.7
megawats van a estar exentos del per-
miso de distribución.

Para consumo propio, de 0.7 a 20
megawats, que se ejecuta en sitio sin
excedentes a la red, se fomentará para
atender polos de desarrollo y nuevos
parques industriales.

Del consumo de las empresas, pero
que requieren conectarse a la red, se
solicita pagar una tarifa por uso de la
infraestructura de transmisión.

Sobre las formas de participación
para generación, González refirió que
se permitirá la entrega de energía y
capacidad a la CFE por parte de pro-

ductores con contratos de largo plazo, y
se creará una figura de productores
mixtos, pudiendo participar el Estado
con al menos 54% de inversión y el
resto los privados.

La presidenta Sheinbaum dijo que la
Estrategia Nacional del Sector
Eléctrico tiene como objetivo garanti-
zar electricidad y el desarrollo del país,

ya que la CFE seguirá fortaleciéndose,
al mantener 54% de la generación y
46% para la inversión privada.

La directora de la CFE, Emilia
Esther Calleja Alor, aseguró que van
por un sistema eléctrico robusto y con-
fiable, por lo que ya cuentan con un
plan de inversión de 23 mil 400 mil-
lones de dólares de 2025 a 2030.

Trump y Reforma Judicial, variables 
con las que se debe trabajar: Medina

José Medina Mora,  presidente de la
Coparmex

Recortan pronóstico de 
crecimiento para México

La institución financiera señaló que, aunque Trump posiblemente no
cumpla todas sus promesas de campaña, el impacto de su regreso podría
tener efectos adversos

Sheinbaum quiere estar cerca de IP: Hank

El presidente del consejo de administración de Banorte, Carlos Hank
González.

Prometen reglas claras en sistema eléctrico

"Estamos abiertos para proporcionar los mecanismos para transitar a las
formas legales de participación"



EDICTO
A las 11:00 once horas del día 06 seis de diciem-
bre de 2024 dos mil veinticuatro dentro del juicio
oral mercantil que se tramita ante este Juzgado
Primero de Juicio Civil y Familiar Oral del Quinto
Distrito Judicial del Estado bajo el expediente
judicial número 195/2021 relativo al juicio oral
mercantil, que promueve el licenciado Gilberto
Salinas Garza, en su carácter de apoderado
jurídico general para pleitos y cobranzas de la
persona moral Banco Mercantil del Norte,
sociedad Anónima Institución de Banca Múltiple
Grupo Financiero Banorte, en contra de José
Francisco Sauceda Robledo y María Antonia
Reyes Marín, tendrá verificativo la Audiencia de
Remate en Pública Subasta y Primera
Almoneda, respecto del bien inmueble embarga-
do en autos propiedad de la parte demandada,
embargado en autos, consistente en: II. DATOS
DEL INMUEBLE. UBICACIÓN: TIPO INMUEBLE
O PREDIO: FINCA, LOCALIDAD O SECTOR: 7º
SECTOR, LOTE O PARCELA: 7, MANZANA 768,
TIPO VIALIDAD: CALLE, VIALIDAD: SANTA
LIGORIA, Nº EXTERIOR: 117, TIPO ADEN-
TAMIENTO: FRACCIONAMIENTO, NOMBRE
DE ASENTAMIENTO: SAN FRANCISCO, EXPE-
DIENTE CATASTRAL: 40768007, ESTADO:
NUEVO LEÓN, MUNICIPIO: JUAREZ, SUPER-
FICIE: 90.000, UNIDAD DE MEDIDA: M2, USO
DE SUELO: HABITACIONAL-UNIFAMILIAR.
ESTADO: NUEVO LEÓN. MUNICIPIO: JUÁREZ.
SUPERFICIE: 90.000 M2. DESCRIPCIÓN
SUROESTE: MIDE 6.000 METROS A DAR
FRENTE CON LA CALLE SANTA LIGORIA.
NORESTE: MIDE 6.000 METROS A COLINDAR
CON PARTE DE LOS LOTES 23 Y 24.
SURESTE: MIDE 15.000 METROSD A COLIN-
DAR CON EL LOTE 6. NOROESTE: MIDE
15.000 METROS A COLINDAR CON EL LOTE 8.
OBSERVACIONES: LA MANZANA DE REFER-
ENCIA SE ENCUENTRA CIRCUNDADA POR
LAS CALLES: AL NOROESTE SANTA TELMA,
AL SURESTE SAN FRANCISCO, AL NORESTE
SANTA ORNELLA Y AL SUROESTE SANTA
LIGORIA. III. PROPIETARIOS MARIA ANTONIA
REYES MARIN %DOMINIO DIRECTO 50.00 %
%USUFRUCTO 50.00 %. JOSE FRANCISCO
SAUCEDA ROBLEDO %DOMINIO DIRECTO
50.00 % %USUFRUCTO 50.00 %. Bien inmueble
que se encuentra inscrito bajo los siguientes
datos: número 303, volumen 98, libro 13,
Sección de Propiedad, Unidad Juárez, Unidad
Juárez, Nuevo León, de fecha 15 quince de
enero de 2020 dos mil veinte. Advirtiéndose que
el valor del inmueble en cuestión lo es la canti-
dad de $423,000.00 (cuatrocientos veintitrés mil
pesos 00/100 moneda nacional), por lo que
servirá como postura legal la cantidad de
$282,000.00 (doscientos ochenta y dos mil
pesos 00/100 moneda nacional) que corre-
sponde a las dos terceras partes del valor emiti-
do por el citado perito nombrado por la parte
actora. Al efecto procédase a convocar a pos-
tores por medio de edictos que se publicarán por
dos veces en el periódico Milenio, Porvenir o El
Norte, o a elección del accionante, que se editan
en esta ciudad, entendiéndose que entre la
primera y la segunda publicación deberán medi-
ar 9 nueve días; es decir, publicado el primer
edicto, deberán pasar 9 nueve días siguientes
para que al 10 décimo, se publique el segundo
edicto, en la inteligencia que, entre la publicación
del segundo edicto y la fecha de remate, deberá
mediar un plazo no menor de 5 cinco días.
Debiendo los postores interesados en intervenir
en la subasta de referencia, consignar previa-
mente, mediante certificado de depósito, cuando
menos la cantidad equivalente al 10% (diez por
ciento) del valor emitido en autos. Hágase saber
a los interesados que en la Secretaría del juzga-
do se les proporcionarán mayores informes. En
la inteligencia de que este recinto judicial se
encuentra ubicado en el Libramiento Monterrey-
Reynosa kilómetro 30 de la colonia El Calvario
en el municipio de Cadereyta Jiménez, Nuevo
León a 21 veintiuno de octubre del año 2024 dos
mil veinticuatro.

LICENCIADA BLANCA LORENA
CURA CORONADO

SECRETARIO ADSCRITO A LA 
COORDINACION DE GESTIÓN JUDICIAL 
DE LOS JUZGADOS DE JUICIO CIVIL Y
FAMILIAR ORAL DEL QUINTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO. 
(24 y 7)

AVISO NOTARIAL
Se ha denunciado ante esta Notaría Pública
número 94 (noventa y cuatro), PROCEDIMIEN-
TO DE SUCESIÓN LEGITIMA EXTRAJUDICIAL
A BIENES DE JOSEFA REYNA PALACIOS. Se
convoca a todas las personas que se consideren
con derecho a la herencia comparezcan a
deducir sus derechos dentro de los 30 (TREIN-
TA) DÍAS que se señala como término para la
substanciación del expediente administrativo. Se
publica este aviso en atención a lo dispuesto por
el artículo 882 (ochocientos ochenta y dos) y
demás relativos del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.

LIC. JORGE ALBERTO RAMOS UREÑA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR. 

NOTARIA PÚBLICA NÚMERO 94. 
GARCÍA, NUEVO LEÓN. MÉXICO

(28 y 7)

AVISO NOTARIAL
23 DE OCTUBRE DEL 2024, CON ACTA FUERA
DE PROTOCOLO NUMERO 095/1432/2024, SE
INICIO EN LA NOTARIA A MI CARGO LA INI-
CIACION DEL PROCEDIMIENTO SUCESORIO
DE INTESTADO A BIENES DE LA SEÑORA
ANASTACIA CUELLO GALLEGOS, HACIEN-
DOSE PRESENTADO ANTE LA SUSCRITA EL
SEÑOR JOSE BENITO REYES COMO PARTE
INTERESADA Y COMO HEREDEROS JOSE
CARLOS, JOSE VALENTIN, CLAUDIA PATRI-
CIA, ARACELY YESENIA Y MARICELA todos de
Apellidos REYES CUELLO.
CD. GUADALUPE, NUEVO LEON A 23 DE
OCTUBRE DEL 2024
ATENTAMENTE;

LIC. GLORIA ILEANA RAMOS TORRES
NOTARIO PUBLICO TITULAR NUM. 95

RATG-770411-JM5
(28 y 7)

EDICTO
Por escritura pública número 16,356, otorgada
ante la fe del suscrito Notario Público, el día 17
de octubre de 2024, los señores ZAIDA ALEJAN-
DRA IGLESIAS HERNANDEZ, LUISA
GABRIELA IGLESIAS HERNANDEZ Y JOSE
HUGO IGLESIAS HERNANDEZ, en su carácter
de Únicos y Universales Herederos designados
en la DECLARACION DE HEREDEROS, de la
SUCESIÓN TESTAMENTARIA a bienes de la
señora ALICIA MARGARITA HERNANDEZ OLI-
VARES, según lo dispuesto en Testamento
Público Abierto, otorgado en escritura pública
número (6,708) seis mil setecientos ocho, de
fecha (10) diez de enero de (2013) dos mil trece,
otorgada ante la fe del suscrito Notario Público,
aceptan la herencia, instituida a su favor por la
Autora de la Sucesión. Asimismo, el señor JOSE
HUGO IGLESIAS HERNANDEZ acepta su desi-
gnación como Albacea y ejecutor testamentario,
protestando que procederá oportunamente a for-
mular el inventario de los bienes de la sucesión y
su protocolización. En cumplimiento de lo orde-
nado por el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León, hago la presente publicación.
Monterrey, N.L., a 18 de octubre de 2024

LIC. GUSTAVO GONZÁLEZ FUENTES
NOTARIO PUBLICO TITULAR 

NOTARÍA PUBLICA NÚMERO 22
(28 y 7)

EDICTO
En fecha 21 veintiuno de octubre del año 2024
dos mil veinticuatro, se admitió en este Juzgado
Quinto de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, con residencia en Monterrey,
Nuevo León, dentro del expediente número
1193/2024 relativo al juicio sucesorio de intesta-
do a bienes de María Guadalupe Rodríguez
Rodríguez; resolución en comento, en la que se
ordenó la publicación de un edicto por una sola
vez en el Boletín Judicial del Estado y en el
Periódico El Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León; convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia del de
cujus, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 30 treinta días,
contados desde la fecha de publicación del
mismo, acorde con lo ordenado por el numeral
819 del Código de Procedimientos Civiles del
Estado. Monterrey, Nuevo León, a 23 veintitrés
de octubre de 2024 dos mil veinticuatro. Doy fe.

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL 
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ RIVERA.
(7)

EDICTO
Ciudadano José Roberto Cedillo Herrera. 
Domicilio. Ignorado
Por auto de fecha 02-dos de octubre del año
2024-dos mil veinticuatro, dentro de los autos del
expediente judicial número 776/2024, relativo al
juicio ordinario civil sobre pérdida de la patria
potestad respecto de la menor K.I.C.G. que pro-
mueve Karla Daniela Gavira Camarillo en contra
de José Roberto Cedillo Herrera, ordena se prac-
tique el emplazamiento ordenado a la parte
demandada José Roberto Cedillo Herrera, medi-
ante la publicación de edictos por "3 tres veces"
consecutivas tanto en el Periódico Oficial del
Estado, como en el periódico El Porvenir, así
como en el Boletín Judicial del Estado. En la
inteligencia de que la notificación hecha de esta
manera surtirá sus efectos a los "10 diez días"
contados desde el siguiente al de la última publi-
cación, previniéndose a la parte demandada para
que señale domicilio para oír y recibir notifica-
ciones en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General, San Nicolás Escobedo,
Guadalupe, Monterrey de los Garza, San Pedro
Garza García, Santa Catarina y García;
apercibido de que en caso de no hacerlo así, las
notificaciones personales que no se le practiquen
en las audiencias que se verifiquen en el presente
trámite se le harán por medio de la tabla de avi-
sos que se lleva en este tribunal, conforme lo pre-
viene el artículo 68 del Código de Procedimientos
civiles para el Estado de Nuevo León. Doy Fe.

LICENCIADO RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO
C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO

FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO

(5, 6 y 7)

EDICTO
Compañía Urbanizadora Regiomontana,
Sociedad Anónima, domicilio ignorado. En fecha
veintidós de marzo de dos mil veinticuatro, se
admitió a trámite el expediente judicial número
571/2024, tramitado ante este Juzgado Segundo
de lo Civil del Primer Distrito Judicial del Estado,
relativo al juicio ordinario civil, promovido por
Tomás Gerardo González Arteaga y Thelma
Oralia Arrambide Cardona en contra de
Compañía Urbanizadora Regiomontana,
Sociedad Anónima, al haberse realizado la
búsqueda de la parte demandada Compañía
Urbanizadora Regiomontana, Sociedad Anónima,
no fue posible localizar su domicilio, por lo que
mediante auto de veinte de agosto de dos mil
veinticuatro, se ordenó emplazar a la parte
demandada Compañía Urbanizadora
Regiomontana, Sociedad Anónima por medio de
edictos, los cuales deberán publicarse por 03 tres
veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, en cualquiera de los periódicos ABC, El
Porvenir, El Norte o Milenio que se editan en esta
Ciudad a elección del actor, publicación que igual-
mente se hará por medio del Boletín Judicial, a fin
de que dentro del término de 09 nueve días ocur-
ra a producir su contestación a la demanda
instaurada en su contra si para ello tuviere excep-
ciones legales que hacer valer, por lo que quedan
a su disposición las copias de traslado, debida-
mente selladas y rubricadas que lo sean por la
secretaría de este juzgado. En la inteligencia de
que la notificación realizada de esta manera sur-
tirá sus efectos a los 10 diez días contados a par-
tir de la última publicación, lo anterior con funda-
mento en lo dispuesto por el artículo 73 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León. Asimismo, prevéngase a la citada
demandada, para que dentro del término para
contestar la demanda señale domicilio para los
efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García o Santa
Catarina, todos del estado de Nuevo León, con el
apercibimiento de que en caso de no hacerlo así,
las subsecuentes notificaciones de carácter per-
sonal se le harán por medio de instructivo que
para tal efecto se coloque en la tabla de avisos de
este Juzgado, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(6, 7 y 8)

EDICTO
Unities Alliance Group, S.A.P.I., con domicilio
desconocido. En fecha 10 de Octubre del año
2024, se ordena emplazar a la parte moral code-
mandada Unities Alliance Group, S.A.P.I. por
medio de Edictos que se deberán de publicar por
3 tres veces consecutivas en el Periódico Oficial
del Estado, en el Periódico de circulación nacional
Reforma, así como en el Periódico local El Norte
y/o Milenio Diario y/o El Porvenir y/o el Horizonte,
a elección del solicitante, para hacerle de su
conocimiento que en fecha 11 de Noviembre del
año 2021 se radico en este Juzgado Sexto de
Jurisdicción Concurrente el expediente judicial
número 895/2021 relativo al JUICIO EJECUTIVO
MERCANTIL promovido por Bernardo Nasta
Treviño, en su carácter de endosatario en procu-
ración de Lourdes Catalina de León Ayala en con-
tra de Unities Alliance Group, S.A.P.I., de C.V.,
Manuel Gilberto Martínez Gaxiola y Carlos Javier
Martínez de León, admitiéndose a trámite con
motivo de demanda en la que se reclama el pago
de las siguientes prestaciones: A. Suerte
Principal: El pago de la cantidad de $5,000,000.00
(cinco millones de pesos 00/100 Moneda
Nacional), por concepto de suerte principal. B.
Pago de Intereses Ordinarios: El pago de la can-
tidad que resulte por concepto de los intereses
ordinarios devengados y no pagados a partir del
21 (veintiuno) de mayo de 2021 (dos mil vein-
tiuno) a razón del 1% (uno por ciento mensual)
sobre la cantidad principal. C. Pago de Intereses
Moratorios: El pago de la cantidad que resulte por
concepto de los intereses moratorios devengados
y no pagados a partir del 21 (veintiuno) de mayo
de 2021 (dos mil veintiuno) el cual habrá de cal-
cularse en forma mensual, y que será igual al
resultado de multiplicar por 1.5 (uno punto cinco)
la tasa ordinaria, sin perjuicio del pago de los
intereses ordinarios antes citados. D. Gastos y
Costas: Los gastos y costas judiciales generados
por la tramitación de presente Juicio. Acto contin-
uo, se ordena requerir a la parte demandada
sobre el inmediato pago de la cantidad de
$5'000,000.00 (cinco millones de pesos 00/100
moneda nacional), por concepto de suerte princi-
pal y demás prestaciones accesorias que se
reclaman. De no hacerse el pago se le requiere a
la parte demandada a fin de que señale para
embargo bienes de su propiedad (de los no
exceptuados de secuestro), que basten a garanti-
zar las prestaciones exigidas en el escrito inicial
de demanda, apercibiéndole que de no hacerlo
así, tal derecho para señalar bienes pasara a la
parte actora. Quedan en la Secretaría de este
Juzgado a su disposición de usted las copias de
la demanda y documentos los cuales son los sigu-
ientes: pagare, constancia de situación fiscal, 2
curp, ine, cedula profesional y pasaporte todos
sellados y rubricados por la Secretaría de este
Juzgado, para su debida instrucción y para que
dentro del término que más adelante se menciona
ocurra ante esta autoridad a producir su con-
testación si para ello tuviere excepciones legales
que hacer valer ofreciendo en el mismo escrito
contestatorio las pruebas, relacionándolas con los
hechos, y acompañando los documentos en que
funda sus excepciones, apercibiéndole que, si
dejare de cumplir con lo anterior, esta autoridad
no las admitirá salvo aquellas que sean superve-
nientes. En el entendido de que, conforme a lo
previsto por el numeral 315 del Código Federal de
Procedimientos Civiles aplicado de manera suple-
toria a la materia mercantil, la moral codemanda-
da antes referida deberá comparecer dentro del
término de 30-treinta días hábiles contados a par-
tir del día siguiente al de la última publicación de
los edictos antes ordenados. Igualmente, esta
Autoridad tiene a bien en prevenir a la moral
codemandada Unities Alliance Group, S.A.P.I.,
para el efecto de que dentro del término concedi-
do para contestar, es decir 30 treinta días hábiles,
designen domicilio para oír y recibir notificaciones
en esta Ciudad de Monterrey, Nuevo León,
apercibiéndole de que en caso de no hacerlo así,
las subsecuentes notificaciones de carácter per-
sonal se les harán por medio de las reglas de las
notificaciones no personales, conforme lo
establece el artículo 1069 del Código de
Comercio aplicable, es decir por medio del Boletín
Judicial. En la inteligencia de que la notificación
hecha de esta manera surtirá sus efectos de con-
formidad con lo dispuesto por el numeral 1075 del
Código de Comercio aplicable. Doy Fe.

EL C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEXTO
DE JURISDICCION CONCURRENTE

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO.

LIC. ALEJANDRO RUELAS BURGOA.
(6, 7 y 8)

EDICTO
Por escritura pública número 16,347, otorgada
ante la fe del suscrito Notario Público, el día 15 de
octubre de 2024, la señora ROSA MARIA MATH-
IEU RICHERAND y/o ROSA MARIA MATHIEU
RICHERAN DE VILLARREAL, en su carácter de
Única y Universal Heredera designada en la
DECLARACION DE HEREDERA, de la
SUCESIÓN TESTAMENTARIA a bienes del señor
GERMAN ALFONSO VILLARREAL LOZANO,
según lo dispuesto en el Testamento Público
Abierto, otorgado en escritura pública número
(8175) ocho mil ciento setenta y cinco, de fecha
(19) diecinueve de marzo de (1999) mil novecien-
tos noventa y nueve, otorgada ante la fe del
Licenciado Ricardo Saldaña Davalos, Notario
Público Titular de la Notaria Pública número 119,
acepta la herencia, instituida a su favor por el
Autor de la Sucesión. Asimismo, el señor ALFRE-
DO EDUARDO KAWAS GRIVELLIS, aceptó su
designación como Albacea y ejecutor testamen-
tario, protestando que procederá oportunamente
a formular el inventario de los bienes de la suce-
sión y su protocolización. En cumplimiento de lo
ordenado por el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León, hago la presente publicación.
Monterrey, N.L., a la fecha de su presentación

LIC. GUSTAVO GONZÁLEZ FUENTES 
NOTARIO PUBLICO TITULAR 

NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 22
(28 y 7)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 12 doce de septiembre de 2024, se
radicó en la Notaría Pública Número 34 treinta y
cuatro, de conformidad con el Artículo 881
ochocientos ochenta y uno del Código de
Procedimientos Civiles, la INICIACIÓN ADMINIS-
TRATIVA de la Sucesión Testamentaria a Bienes
del señor RODOLFO RAMIREZ ARIZPE, quien
falleció el día 01 uno de abril de 2024; habiendo
comparecido los señores MARIA OLGA ISABEL
RAMIREZ SAUCEDA, JUAN ALBERTO
RAMIREZ SAUCEDA, GLORIA GUADALUPE
RAMIREZ SAUCEDA, MARIA DE LOS ANGELES
RAMIREZ SAUCEDA, MARIA DEL SOCORRO
RAMIREZ SAUCEDA, RODOLFO ANTONIO
RAMIREZ SAUCEDA Y XOCHITL RAMIREZ
SAUCEDA, en su carácter de Únicos y
Universales Herederos, manifestando que acep-
tan el cargo de la herencia que se le delega. El
Suscrito Notario Público con apoyo en el Segundo
párrafo del Artículo 882 ochocientos ochenta y
dos del citado ordenamiento, da a conocer estas
declaraciones por medio de una publicación en un
periódico de los de mayor circulación en el
Estado. DOY FE.

LIC. JORGE LUIS TREVIÑO TREVIÑO. 
NOTARIO PUBLICO No. 34

(28 y 7)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el suscrito
Notario Público, compareció el ciudadano
CLEMENTE MACEDONIO GONZALEZ DE LEON
y sus hijas MARIA DEL ROSARIO GONZALEZ
VELA y LAURA PATRICIA GONZALEZ VELA
solicitando la Tramitación del PROCEDIMIENTO
SUCESORIO DE INTESTADO EXTRAJUDICIAL
A BIENES DE LA SEÑORA ORFILA VELA GUZ-
MAN, en fecha 19 días del mes de Octubre de
2024, asentado bajo el Acta Fuera de Protocolo
número (134/14,041/2024), exhibiéndome el Acta
de Defunción correspondiente, en el cual se nom-
bra a los comparecientes como Únicos y
Universales Herederos, manifestando que acep-
tan la herencia, se reconocen entre si sus dere-
chos hereditarios, y además el ciudadano
CLEMENTE MACEDONIO GONZÁLEZ DE LEÓN
como Albacea de la sucesión quien a su vez pro-
cederá a formar el inventario de los Bienes. En
cumplimiento de los artículos (881) ochocientos
ochenta y uno y (882) ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado se publica el presente aviso en uno de
los periódicos de los de mayor circulación en el
Estado, por (2) dos veces de (10) diez en (10)
diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA 134 
SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO.

(28 y 7)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el suscrito
Notario Público, compareció la ciudadana MARIA
TERESA HERNANDEZ RAMOS y sus hijos
BRENDA GABRIELA GÁMEZ HERNANDEZ,
VÍCTOR JOSÉ IVÁN GAMEZ HERNANDEZ,
SERGIO ADRIÁN GÁMEZ HERNANDEZ,
ARMANDO SMITH GÁMEZ HERNANDEZ y
DIEGO EDUARDO GÁMEZ HERNANDEZ, solici-
tando la Tramitación del PROCEDIMIENTO
SUCESORIO DE INTESTADO EXTRAJUDICIAL
A BIENES DEL SEÑOR VÍCTOR GÁMEZ VIL-
LANUEVA Y/O VÍCTOR GÁMEZ VILLANUVA, en
fecha 21 días del mes de Octubre de 2024, asen-
tado bajo el Acta Fuera de Protocolo número
(134/14,051/2024), exhibiéndome el Acta de
Defunción correspondiente, en el cual se nombra
a los comparecientes como Únicos y Universales
Herederos, manifestando que aceptan la heren-
cia, se reconocen entre si sus derechos hereditar-
ios, y además la ciudadana MARIA TERESA
HERNANDEZ RAMOS como Albacea de la suce-
sión quien a su vez procederá a formar el inven-
tario de los Bienes. En cumplimiento de los artícu-
los (881) ochocientos ochenta y uno y (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado se
publica el presente aviso en uno de los periódicos
de los de mayor circulación en el Estado, por (2)
dos veces de (10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA 134
SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO.

(28 y 7)

EDICTO
Monterrey, N.L., a 24 de Octubre del 2024.
PERIÓDICO EL PORVENIR
PRESENTE.-
Que con fecha (23) veintitrés del mes de Octubre
del año (2024) dos mil veinticuatro, ante la Fe del
Licenciado y Contador Público CESAR
GONZÁLEZ CANTÚ, Notario Público Titular de la
Notaría Pública Número (69) sesenta y nueve,
con ejercicio en el Primer Distrito Registral, com-
pareció la señorita CLAUDIA DEL ROBLE
BALDERAS ROSALES, en su carácter de
Albacea y Tutora del señor JOSE BALDERAS
GONZALEZ, este último en su carácter de Único
y Universal Heredero, en los términos de los
Artículos (881) ochocientos ochenta y uno, (882)
ochocientos ochenta y dos y demás relativos al
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado de Nuevo León, con motivo de INICIAR LA
TRAMITACIÓN TESTAMENTARIA A BIENES DE
LA SEÑORA NARCISA ROSALES GUERRERO y
para tal efecto me exhibió el Acta de Defunción de
la Autora de la Sucesión y el Testamento Público
Abierto, en el que nombra al señor JOSE
BALDERAS GONZALEZ, Único y Universal
Heredero y a la señorita CLAUDIA DEL ROBLE
BALDERAS ROSALES, únicamente Albacea;
manifestando que va a proceder en su oportu-
nidad a formular el inventario de bienes de la
herencia, lo que Yo, el suscrito Notario hago con-
star y doy a conocer por medio de ésta publi-
cación la cual se realizara dos veces con un inter-
valo de 10- diez días entre cada.
ATENTAMENTE,

LIC. y C.P. CÉSAR GONZALEZ CANTU 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 69 

GOCC740209HNLNNS05
GOCC-740209-CS4.

(28 y 7)

EDICTO
En fecha 23 veintitrés de octubre del año 2024
dos mil veinticuatro, se admitió en este Juzgado
Quinto de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, con residencia en Monterrey, Nuevo
León, dentro del expediente número 1213/2024
relativo al juicio sucesorio intestado a bienes de
Adelaida Caballero Gauna y/o Adelaida Caballero
Gauna de Rodríguez; resolución en comento, en
la que se ordenó la publicación de un edicto por
una sola vez en el Boletín Judicial del Estado y en
el Periódico El Porvenir de la ciudad de
Monterrey, Nuevo León; convocando a las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia de la de cujus, a fin de que ocurran a este juz-
gado a deducirlo dentro del término de 30 treinta
días, contados desde la fecha de publicación del
mismo, acorde con lo ordenado por el numeral
819 del Código de Procedimientos Civiles del
Estado. Monterrey, Nuevo León, a 06 seis de
noviembre de 2024 dos mil veinticuatro. Doy fe.

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO. 

LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ RIVERA.
(7)

EDICTO DE EMPLAZAMIENTO
EXPEDIENTE 406/2024

A la moral demandada Servicios Crédito
Associates, Sociedad Anónima de Capital
Variable, Sociedad Financiera de Objeto Limitado,
Grupo Financiero Associates, en fecha 28 veintio-
cho mayo del 2024 dos mil veinticuatro; ante este
Juzgado Primero de Jurisdicción Concurrente del
Primer Distrito Judicial del Estado, se admitió a
trámite el Juicio Ordinario Mercantil radicándose
bajo el expediente judicial número 406/2024, pro-
movido por Karla Anais Esquivel Rodríguez, en su
carácter de representante legal de Trinidad
Esquivel López e Irma Rodríguez Esquivel en
contra de Servicios Crédito Associates, Sociedad
Anónima de Capital Variable, Sociedad Financiera
de Objeto Limitado, Grupo Financiero Associates,
haciéndosele de su conocimiento que en el
escrito inicial la parte actora solicita: PRESTA-
CIONES: a) Declaración Judicial en relación a
que ha operado en favor de mis representados la
prescripción negativa del derecho de cobro sobre
la cantidad de $ 35,000.00 (TREINTA Y CINCO
MIL PESOS 00/100 MONEDA NACIONAL); así
como también como de los intereses tanto nor-
males como moratorios que se habían generado
a la suscripción del CONTRATO DE MUTUO
CON INTERES Y GARANTIA HIPOTECARIA,
celebrado con la demandada SERVICIOS CRED-
ITO ASSOCIATES, S.A. DE C.V SOCIEDAD
FINANCIERA DE OBJETO LIMITADO, GRUPO
FINANCIERO ASSOCIATES, en fecha 23-ven-
titres de abril de 1998-mil novecientos noventa y
ocho, mediante Escritura Pública Número 13,063,
Tomo III, Volumen I, Foja 100 pasada ante la fe
del Licenciado JUAN JOSE FLORES
RODRIGUEZ. Titular de la Notaría Pública
Número 28, con ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado, hasta la fecha en que sea
dictada la sentencia. b) A consecuencia de la pre-
scripción negativa de derecho al cobro que
demando en el inciso a) de las prestaciones. c) La
Declaración Judicial en relación a que ha prescrito
también el derecho de hacer efectiva la Hipoteca
que se encuentra inscrita bajo el Numero 344,
Volumen 54, Libro 7 Sección II Gravámenes de
fecha 28-veintiocho de junio de 1998-mil nove-
cientos noventa y ocho, a favor de SERVICIOS
CREDITO ASSOCIATES, S.A. DE C.V
SOCIEDAD FINANCIERA DE OBJETO LIMITA-
DO, GRUPO FINANCIERO ASSOCIATES con
datos de registro: Numero 475 Volumen 57, Libro
10, Sección I Propiedad, de fecha 27-veintisiete
de noviembre de 1991-mil novecientos noventa y
uno, de la Unidad Garza García, N.L.; y que pesa
por la cantidad de $ 35,000.00 (TREINTA Y
CINCO MIL PESOS 00/100 MONEDA
NACIONAL) d) Como consecuencia, declaración
judicial de cancelación de Hipoteca, en la que se
ordene al C. Director del Registro Publico de la
Propiedad y del Comercio y/o Instituto Registral y
Catastral del Estado de Nuevo León, la can-
celación del gravamen impuesto sobre el inmue-
ble descrito en el párrafo anterior. Dicho grava-
men se encuentra registrado bajo el número de
inscripción: Numero 344, Volumen 54, Libro 7
Sección II Gravámenes de fecha 28-veintiocho de
junio de 1998- mil novecientos noventa y ocho, a
favor de SERVICIOS CREDITO ASSOCIATES,
S.A. DE C.V SOCIEDAD FINANCIERA DE OBJE-
TO LIMITADO, GRUPO FINANCIERO ASSOCI-
ATES con datos de registro: Numero 475
Volumen 57, Libro 10, Sección I Propiedad, de
fecha 27-veintisiete de noviembre de 1991-mil
novecientos noventa y uno, de la Unidad Garza
García, N.L.; e) Gastos y Costas que se generen
con motivo de la tramitación del presente juicio.
Toda vez que de autos se advierte que la moral
demandada Servicios Crédito Associates,
Sociedad Anónima de Capital Variable, Sociedad
Financiera de Objeto Limitado, Grupo Financiero
Associates, no pudo ser localizada en los domicil-
ios señalados en autos, no obstante que se giró
oficios para pesquisas, se desprende de los autos
del presente procedimiento, se ordenó se les
emplace por medio de edictos que deberán de
publicarse por 3 tres veces en forma consecutiva
en un periódico de amplia circulación y de cober-
tura nacional: "Reforma" o "Milenio Nacional" y en
un periódico local del Estado: "El Porvenir o
"Milenio Diario Monterrey"; lo anterior a elección
del compareciente. En la inteligencia de que la
notificación hecha de esta manera surtirá sus
efectos al día siguiente al de la última publicación.
Así mismo, se le previene para que señale domi-
cilio para oír y recibir notificaciones dentro de la
jurisdicción de este juzgado, bajo el apercibimien-
to que de no hacerlo así, las subsecuentes notifi-
caciones de carácter personal se les harán por
medio del Boletín Judicial. En la inteligencia de
que en la secretaria de este juzgado se encuentra
a su disposición, las copias de traslado para que
disponga de ellas. Doy fe. Monterrey. Nuevo León
a 23 veintitrés de octubre de 2024 des mil veintic-
uatro.

LICENCIADA BÁRBARA DEYANIRA
FLORES GARCÍA

SECRETARIO ADSCRITA A LA UNIDAD EN
ASISTENCIA TÉCNICA EN APOYO A LAS
LABORES DEL JUZGADO PRIMERO DE

JURISDICCIÓN CONCURRENTE DEL PRIMER
DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

(5, 6 y 7)

EDICTO
A la ciudadana Yeniffer Paola Córdova Valencia.
DOMICILIO IGNORADO. Con fecha 29 veintin-
ueve de agosto del 2022 dos mil veintidós, se
admitió en este Juzgado Tercero de lo Familiar del
Primer Distrito Judicial en el Estado, el
Expediente Judicial número 420/2022, relativo al
juicio ordinario civil sobre perdida de la patria
potestad promovido por Javier Trejo Solís en con-
tra de Yeniffer Paola Córdova Valencia, posterior-
mente por auto de fecha 29 veintinueve de
octubre del 2024 dos mil veinticuatro se ordenó
emplazar por medio de edictos que se publicaran
por 3 tres veces consecutivas tanto en el periódi-
co el Porvenir, Periódico Oficial del Estado, y
Boletín Judicial que se editan en esta Ciudad, a
Yeniffer Paola Córdova Valencia a fin de que den-
tro del término de 9 nueve días ocurra a producir
contestación respecto de la demanda interpuesta
en su contra, aclaración hecha de que la notifi-
cación realizada en tal forma surtirá sus efectos a
los 10- diez días contados desde el día siguiente
al de la última publicación quedando a disposición
de Yeniffer Paola Córdova Valencia, acta de
nacimiento, 19 impresiones de fotográficas, copia
de pasaporte, copia de certificado, copia de visa
USA, dos copias de pasaporte, copia de certifica-
do de Canadá, copia de cartilla de vacunación,
dos impresiones a color de fotografías dos copias
de constancias escolares, copia de cartilla de vac-
unación, constancia de buena salud, carpeta dig-
ital de expediente 155/2019, 15 quince copias de
recetas médicas, copia de honorarios médicos,
copia de constancia de buena salud, copia de
ticket de pago de consulta, del mismo modo se le
previene a la antes mencionada para que señalen
domicilio dentro de la jurisdicción de éste Juzgado
y dentro del término concedido para ello
apercibido de que en caso de no hacerlo así, las
pendientes y subsecuentes notificaciones de
carácter personal se le harán por medio de la
tabla de avisos que para tal efecto se lleva en éste
Juzgado. DOY FE. Monterrey Nuevo León a 01 de
noviembre del 2024 dos mil veinticuatro.

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

(5, 6 y 7)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante el Suscrito, las señoras
MARIA ELENA ESCAMILLA MORALES en su
carácter de Única y Universal Heredera y MARIA
ELENA GONZALEZ ESCAMILLA quien también
ostenta el nombre de MA. ELENA GONZALEZ
ESCAMILLA en carácter de Albacea, a denunciar
la SUCESION TESTAMENTARIA ADMINISTRA-
TIVA a bienes del señor JESUS RODOLFO GON-
ZALEZ NAVAR, presentándome Acta de defun-
ción y Testamento dictado por el de cujus, desig-
nando como su Única y Universal Heredera a su
esposa la señora MARIA ELENA ESCAMILLA
MORALES. Así mismo en dicho Testamento
designó como ALBACEA la señora MARIA
ELENA GONZALEZ ESCAMILLA quien también
ostenta el nombre de MA. ELENA GONZALEZ
ESCAMILLA, quien en este acto acepta el nom-
bramiento, manifestando que procederá a formu-
lar el inventario de los bienes que forman el cau-
dal hereditario. Se publica este aviso por dos oca-
siones de (10) diez en (10) diez días, en cumplim-
iento a lo dispuesto en el segundo párrafo del
artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles, Vigente en el Estado.
SANTIAGO, NUEVO LEON, A 23 DE OCTUBRE
DEL 2024.

LIC. JOSE JUAN DE DIOS 
CARDENAS TREVIÑO

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 136
CATJ-441106-LR3

(28 y 7)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 18 (dieciocho) de Octubre del 2024
(dos mil veinticuatro) mediante acta fuera de pro-
tocolo número 039/42,125/2024 (cero treinta y
nueve diagonal cuarenta y dos mil ciento vein-
ticinco diagonal dos mil veinticuatro) com-
parecieron los señores José Alejandro
Balandran Arce en su carácter de Heredero y el
señor José Demetrio Balandran Hernández
como cónyuge supérstite y además como
Albacea de la mencionada sucesión, a quienes
doy fe de conocer personalmente y manifiestan
que con fundamento en lo dispuesto en los
artículos 881, 882, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León, solicitan se dé tramite en forma
extrajudicial y con intervención del Notario que
suscribe, la SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A
BIENES DE MARIA DE JESUS ARCE ACEVE-
DO quien falleció sin haber otorgado disposición
testamentaria. Quienes me exhiben a la Notario
interviniente Acta de Defunción, acta de matri-
monio y Acta de nacimiento del heredero, justifi-
cando su entroncamiento con la autora de la
Sucesión, además de acreditar el último domi-
cilio de la de cujus. Por otro lado, se designó
como ALBACEA al señor José Demetrio
Balandran Hernández, quien acepta dicho cargo.
Con fundamento en el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles de Nuevo León, se da a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez en el periódico "El
Porvenir", que se edita en esta ciudad.
Monterrey, N.L. a octubre del 2024.

LIC. MARÍA DE LOURDES GARZA 
VILLARREAL 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 39
(28 y 7)

AVISO NOTARIAL
En términos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, doy a conocer que por escritura pública
número 3424 de fecha 21 de octubre de 2024,
pasada ante mi fe, se dio inició a la TRAMITA-
CION POR VIA EXTRAJUDICIAL NOTARIAL de
la SUCESIÓN LEGITIMA a bienes del señor
HUGO GARCIA GARCIA (también conocido
como HUGO GARCÍA), reconociéndose como
único y universal heredero a ROGER GARCIA,
quien acepto la herencia y nombraron como
albacea a la señora GLORIA CUELLAR HER-
NANDEZ, quien acepto el cargo.
Juárez N.L. 21 de octubre de 2024.

LIC. YADIRA CAROLINA GALVAN GARZA
NOTARIA PUBLICA NUMERO 101

(28 y 7)

AVISO NOTARIAL
En términos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, doy a conocer que por escritura pública
número 3428 de fecha 22 de octubre de 2024,
pasada ante mi fe, se dio inició a TRAMITACION
POR VIA EXTRAJUDICIAL NOTARIAL DE LA
SUCESION TESTAMENTARIA a bienes de la
señora MARGARITA PEREZ RENDON, en la
que ANA MARIA OCHOA PEREZ, se reconoce
como única y universal heredera, ACEPTANDO
la herencia y el cargo de Albacea que se le con-
fiere.
Juárez N.L. a 22 de octubre de 2024

LIC. YADIRA CAROLINA GALVAN GARZA
NOTARIA PUBLICA NUMERO 101

(28 y 7)

EDICTO
Con fecha 22 (veintidós) de octubre de 2024
(dos mil veinticuatro) y mediante Escritura
Pública Número 32,972 (treinta y dos mil nove-
cientos setenta y dos), de esta Notaría a mi
cargo, se inició el Juicio Sucesorio Intestado a
bienes de la señora ANASTACIA HERNÁNDEZ
GÓMEZ, quien falleció; el día 01 (primero) de
enero de 2024 (dos mil veinticuatro), expresando
los señores JESÚS REYES HERNÁNDEZ,
JOSÉ ÁNGEL REYES HERNÁNDEZ,
GABRIELA REYES HERNÁNDEZ, BLANCA
ESTHELA REYES HERNÁNDEZ Y ADRIAN
REYES HERNÁNDEZ, que aceptan la herencia,
así como también CEDEN SUS DERECHOS
HEREDITARIOS, a su padre el señor JOSÉ
ÁNGEL REYES BARRON, asimismo este último
acepta el cargo de Albacea asumido, debiendo
efectuar dos publicaciones que se harán de 10
(diez) en 10 (diez), en el Periódico EL POR-
VENIR, que se edita en esta Ciudad, para los
efectos legales a que hubiere lugar. Lo anterior
de conformidad con los artículos 881 y 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.
Monterrey, N.L., a 22 de octubre de 2024.

LIC. FRANCISCO JAVIER MATA ROJAS 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 49

MARF-670817-RK9
(28 y 7)

EDICTO
A Jesús Carlos Treviño Pérez
Dentro del expediente 567/2023, relativo al juicio
oral sobre divorcio incausado, promovido por
Marcela Rubio Galán respecto de Jesús Carlos
Treviño Pérez, el cual se admitió a trámite el 23
veintitrés de mayo de 2023 dos mil veintitrés, se
ordenó emplazar a Jesús Carlos Treviño Pérez
por medio de edictos que se publicaran por 3
veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, Boletín Judicial y Periódico de mayor cir-
culación en el Estado, a fin de que dentro del tér-
mino de 9 nueve días ocurra al local de éste
Juzgado ubicado en el piso 6 del edificio "Vali-
Rent", sito en calle Escobedo, número 519 sur,
colonia centro en Monterrey, Nuevo León, a pro-
ducir la contestación respectiva. Aclaración
hecha de que la notificación realizada en esta
forma empieza a surtir sus efectos a los 10 diez
días contados desde el día siguiente al de la últi-
ma publicación, quedando en la secretaria de
este juzgado, a disposición de la parte deman-
dada, las copias de traslado de la demanda y
documentos acompañados. Acorde con lo pre-
ceptuado en el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, se previene a la parte demandada para
que, dentro del término antes concedido, señale
domicilio para el efecto de oír y recibir notifica-
ciones en cualesquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, Nuevo León.
Apercibida que, de no hacerlo, las subsecuentes
notificaciones de carácter personal se le harán
por medio de los estrados de éste Juzgado.
Monterrey, Nuevo León a 24 de mayo de 2024 

LESLY SOFÍA ZAMUDIO DÍAZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
SEGUNDO DEL JUICIO FAMILIAR ORAL

(5, 6 y 7)

EDICTO
En fecha veinticinco de octubre del año dos mil
veinticuatro se admitió a trámite el expediente
judicial número 2584/2024, relativo al juicio suce-
sorio de intestado a bienes de Jaime Lozano
Carrillo, ordenando la publicación de un edicto por
una sola vez tanto en el Boletín Judicial como en
el periódico El Porvenir que se edita en la capital
del Estado, convocando a los que se crean con
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acud-
an a deducirlo ante esta autoridad dentro del tér-
mino de treinta días, contados a partir del sigu-
iente al de la publicación del edicto ordenado. Doy
fe. Guadalupe, Nuevo León, a treinta y uno de
octubre del dos mil veinticuatro.

GLORIA MARÍA MAYELA
GARCÍA SÁNCHEZ

C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL
(7)

EDICTO
En fecha 30 treinta de octubre del 2024 dos mil
veinticuatro, dentro de los autos que integran el
expediente 1172/2024, relativo al juicio sucesorio
de intestado acumulado a bienes de José
Fidencio García y/o Fidencio García Dimas y/o
José Fidencio García Dimas; José Jesús García
Dimas y/o José Jesús García y/o José de Jesús
García Dimas; y Antonia García y/o Ma. Antonia
García Dimas y/o Ma. Antonia García, se ordenó
la publicación de un edicto por una sola vez en el
periódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial del Estado, ambos que se editan en esta
Ciudad, por medio del cual se convoque a todas
aquellas personas que se crean con derecho a la
herencia, para que comparezcan a deducirlo al
local de este juzgado dentro del término de 30-
treinta días contados a partir del día de la publi-
cación del edicto ordenado. 
Monterrey, Nuevo León a 6 seis de noviembre del
2024 dos mil veinticuatro.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(7)

EDICTO
El día 4 cuatro de diciembre de 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite el juicio sucesorio
de intestado a bienes de Bernardino Puente
Berino, denunciado por Bruno Puente Rodríguez
y Francisca Berino Medina, bajo el número de
expediente 1377/2023; y por auto de fecha 24
veinticuatro de septiembre de 2024 dos mil vein-
ticuatro, se ordenó notificar a Zoila Reyna
Ramírez, por medio de edictos que se publicarán
por 3 tres veces consecutivas en el Periódico
Oficial del Estado, en un periódico de los que
tenga mayor circulación, en este caso a consid-
eración de esta autoridad podría ser en
cualquiera de los siguientes: Periódico "El
Norte", "Milenio" "El Porvenir", que se editan en
la capital del Estado; de igual manera, en el
Boletín Judicial que edita el Tribunal Superior de
Justicia del Estado, a fin de que tenga
conocimiento de la tramitación del presente
juicio, y dentro del término de 3 tres días ocurra
a deducir derechos a la denuncia a bienes de
Bernardino Puente Berino; en la inteligencia de
que la notificación, surtirá sus efectos a los 10
diez días contados desde el siguiente de la últi-
ma publicación. A su vez, prevéngase a Zoila
Reyna Ramírez, para que dentro del término
concedido para producir su contestación, señale
domicilio para oír y recibir notificaciones en esta
ciudad de Cadereyta Jiménez, Nuevo León; bajo
el apercibimiento que de no hacerlo, las notifica-
ciones pendientes y subsecuentes de carácter
personal, se le practicarán a través de la tabla de
avisos del juzgado. Quedando a disposición de
Zoila Reyna Ramírez en la secretaría de este
órgano judicial, las copias de traslado corre-
spondientes, juntamente con las copias de los
documentos allegados.
Cadereyta Jiménez, Nuevo León, a 15 de
octubre del año 2024.

LA C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL Y 
FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO 

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADA BERTHA MARÍA 

SERNA CISNEROS.
(6, 7 y 8)

EDICTO
En fecha 5 cinco de julio del 2024 dos mil veintic-
uatro, dentro de los autos que integran el expedi-
ente 717/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de Olga Silvia Cepeda
González; se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez en el periódico El Porvenir, así
como en el Boletín Judicial del Estado, ambos
que se editan en esta Ciudad, por medio del cual
se convoque a todas aquellas personas que se
crean con derecho a la herencia, para que com-
parezcan a deducirlo al local de este juzgado den-
tro del término de 30-treinta días contados a par-
tir del día de la publicación del edicto ordenado.
Monterrey, Nuevo León a 31 treinta y uno de julio
del 2024 dos mil veinticuatro.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(7)

AVISO NOTARIAL
Mediante Escritura Pública Número 20,919
(VEINTE MIL NOVECIENTOS DIECINUEVE), de
fecha 22 veintidós de Octubre del 2024 dos mil
veinticuatro, quedó RADICADA en esta Notaría
Pública a mi cargo, la Sucesión Testamentaria a
bienes de la señora ERNESTINA GRANADOS
HERNÁNDEZ, compareciendo los señores
MARCELO RODRÍGUEZ GRANADOS, ARGELIA
RODRÍGUEZ GRANADOS, NORMA
RODRÍGUEZ GRANADOS, DELIA RODRÍGUEZ
GRANADOS, ROGELIO RODRÍGUEZ GRANA-
DOS, EDUARDO RODRÍGUEZ GRANADOS, en
su carácter de hijos y los señores RICARDO
LOQUE LÓPEZ RODRÍGUEZ Y EVERARDO
ANTONIO RODRÍGUEZ GRANADOS, en su
carácter de nietos, como Únicos y Universales
Herederos y el señor ROGELIO RODRÍGUEZ
GRANADOS, también en su carácter de Albacea,
quien manifestó la aceptación del cargo, habien-
do protestado su fiel y legal desempeño, lo que se
da a conocer en cumplimiento a lo ordenado en el
artículo 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado, por medio de dos publica-
ciones de diez en diez días en el periódico El
Porvenir, que se edita en ésta Ciudad de
Monterrey, Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León a 22 de Octubre del 2024.

LIC. SILVIA MARIA GABRIELA 
GUERRA VELAZQUEZ 

NOTARIO PUBLICO TITULAR 
NUMERO CUATRO
GUVS-591103-TM9.

(28 y 7)

EDICTO
En fecha 22 veintidós de octubre del 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite el expediente
judicial número 1160/2024, relativo al juicio suce-
sorio de intestado especial acumulado a bienes
de Enrique Ramírez Vázquez y Carlos Enrique
Ramírez Hernández, en el cual se ordenó la pub-
licación de un edicto por una sola vez en el
Periódico de mayor circulación en el Estado pudi-
endo ser estos, periódico el Porvenir, periódico el
Norte o Milenio Diario, a elección del interesado,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se estimen con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo al
local de este juzgado, dentro del término de 10
diez días contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. DOY FE.
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 04 de
noviembre de 2024.
LICENCIADA MAUREEN MALERVA DE LEON.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO
(7)

EDICTO
El día 05-cinco de agosto del año 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Joel Humberto Bárcenas Martínez,
denunciado ante esta autoridad, bajo el expedi-
ente judicial número 959/2024, ordenándose la
publicación de un edicto por una sola vez tanto en
el periódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial que se editan en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la heren-
cia, acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 30-treinta días a contar desde el sigu-
iente al de la Publicación. DOY FE.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 28 de
octubre del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(7)

EDICTO
El día 08-ocho de octubre del año 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado espe-
cial a bienes de Rafael Arizpe González, denunci-
ado ante esta autoridad, bajo el expediente judi-
cial número 1270/2024, ordenándose la publi-
cación de un edicto por una sola vez en el per-
iódico El Porvenir, que se edita en la Entidad, con-
vocándose a los que se crean con derecho a la
herencia; acudir a deducirlo ante ésta Autoridad
en el término de 10-diez días a contar desde el
siguiente al de la Publicación. Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 21 de
octubre del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(7)

EDICTO
El día 21-veintiuno de octubre del año 2024-dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite en este
Juzgado Segundo de lo Familiar del Tercer
Distrito Judicial del Estado, el juicio sucesorio de
intestado especial a bienes de Manuel Muñoz
Rodríguez, denunciado ante esta autoridad, bajo
el expediente judicial número 1218/2024,
ordenándose la publicación de un edicto por una
sola vez en el periódico El Porvenir, que se edita
en la Entidad, convocándose a los que se crean
con derecho a la herencia; acudir a deducirlo ante
ésta Autoridad en el término de 10-diez días a
contar desde el siguiente al de la Publicación. Doy
Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 04 de
noviembre del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAUL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(7)
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Redacción/Alemania.-                                

El canciller alemán Olaf Scholz
anunció el miércoles la destitución
del ministro de Finanzas, Christian
Lindner. 

La decisión se produce en
medio de crecientes tensiones den-
tro del Gobierno, ha generado una
crisis política, pues el Partido
Democrático Libre (FDP) ha deci-
dido retirar a todos sus ministros de
las carteras federales, incluyendo
los de Justicia, Transporte y
Educación. 

Este movimiento pone fin a la
coalición gobernante conocida
como el 'gobierno semáforo',
integrada por el partido

socialdemócrata SPD, Los Verdes
y el FDP.

Según el líder del grupo parla-
mentario del FDP, Christian Dürr,
la salida de su partido del Gobierno
se debe a la falta de acuerdo en las
políticas económicas y fiscales. 

La destitución de Lindner,
quien también preside el FDP, fue
justificada por Scholz, quien lo
acusó de actuar de manera evasiva
cuando se enfrentaron desafíos
importantes. 

En un comunicado, Scholz ade-
lantó que convocará un voto de
confianza en el Bundestag para la
primera semana después del receso
invernal, lo que podría ocurrir a
mediados de enero. 
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El Universal/EU.-                                        

A lo largo de la campaña pres-

idencial, Donald Trump convirtió

a México en su piñata favorita

para golpear y amenazar con

aranceles, con envío de tropas

para enfrentar a los cárteles, con

un programa de deportación

masiva "como no se ha visto" en

Estados Unidos y con renegociar,

en vez de sólo revisar, el T-MEC.

El gobierno de México ha

actuado con cautela, insistiendo

en que habrá una relación sana,

dinámica, basada en el respeto.

Expertos subrayan que Trump

es un hombre que habla mucho, y

que hay que diferenciar las ame-

nazas de los hechos.

Sin embargo, el magnate estu-

vo ya cuatro años en la Casa

Blanca que se caracterizaron por

las amenazas y la presión efecti-

va a México en materia comer-

cial, de narcotráfico y de

migración. "Debemos tomarnos

seriamente los anuncios de

Trump", dijo en X la exemba-

jadora de México en Estados

Unidos, Martha Bárcena.

Porque no es sólo Trump, "los

republicanos nos están viendo ya

no como un país que es un socio,

sino como una amenaza".

¿Qué podría 
cumplir Trump?

En migración, dice que su

plan de deportación masiva

"podría iniciar" con un millón de

personas. 

Se calcula que viven en

Estados Unidos 11 millones de

indocumentados. Thomas

Homan, exjefe del Servicio de

Inmigración y Control de

Aduanas (ICE), propuso deportar

a familias enteras "para evitar

que se separen".

Los costos de una maniobra de

ese tipo la vuelven casi imposible

de practicar: habría que construir

más prisiones para detenerlos si

son deportados, se requeriría

incrementar el personal y los jue-

ces migratorios; los indocumen-

tados tienen derecho al debido

proceso, sin considerar el costo

de alimentos, etc. En cuanto al

destino, Trump ha demostrado no

tener reparos en obligar a México

a aceptar a los expulsados, con la

amenaza de imponer aranceles. 

El ejemplo más claro:

Quédate en México, Hay

antecedentes de deportaciones

masivas: el gobierno de Dwight

Eisenhower deportó en 1954 a un

millón 300 mil personas, en lo

que se conoció como Operación

Espalda Mojada.

Trump, no precisamente un

fanático de los derechos

humanos, podría intentar una

cosa parecida. Ha amenazado

con cerrar la frontera, algo que en

la práctica también ha hecho el

gobierno de Joe Biden, y es de

preverse una versión 2.0 de

Quédate en México que pondrá

bajo presión al sistema migrato-

rio mexicano. 

Trump también ha dicho que

México está "petrificado" por los

cárteles y habló abiertamente de

la posibilidad de bombardearlos.

"México tendrá que alinearse

bastante rápido.

Recuperaremos nuestro terri-

torio, restauraremos las fronteras

soberanas de Estados Unidos de

América y sacaremos rápida-

mente del negocio a los cárteles.

Se van a ir", dijo en una entre-

vista. Una operación así suena

lejana, porque desataría una crisis

en las relaciones diplomáticas.

En cambio, su propuesta de

confiscar los bienes del narco

puede ser más factible, igual que

presionar al gobierno mexicano

para que entregue a líderes del

narco.

La revisión del T-MEC, pro-

gramada para 2026, le da el esce-

nario perfecto para presionar por

cambios, incluso una renego-

ciación, fortalecido por tener el

Senado de su lado y, quizá, la

Cámara Baja.

China será otro factor que

tense la relación. Trump ha sido

claro en que no permitirá nego-

cios en su vecindario que afecten

a las empresas de Estados

Unidos. La presión sobre México

será constante.

Deportaciones masivas y revisión del
T-MEC, entre las promesas de Trump

En su discurso tras los comicios, la vicepresidenta llamó a sus
seguidores a no rendirse y a continuar trabajando por EU.

Durante la campaña electoral el republicano mencionó una posible
renegociación del T-MEC y amenazó con aumentar los aranceles. 

Acepta Harris la derrota
y pide “seguir luchando”
Redacción/EU.-                                         

La vicepresidenta Kamala
Harris, se dirigió a sus seguidores
eL miércoles para reconocer su
derrota en las elecciones presiden-
ciales de 2024, pero con un men-
saje de esperanza y perseverancia.

"El resultado de estas elec-
ciones no es lo que queríamos, no
es por lo que luchamos, no es por
lo que votamos", comenzó Harris,
reconociendo la victoria del
republicano Donald Trump. 

Sin embargo, destacó que "la
luz de la promesa de Estados
Unidos siempre brillará" mientras
el pueblo estadounidense "nunca
se rinda" y continúe luchando por
sus ideales.

En su primer discurso tras la
derrota, aseguró que, aunque
acepta el resultado, no renunciará
a las luchas que definieron su
campaña. "No renuncio a la lucha
que impulsó esta campaña", afir-
mó. También reiteró su firme pos-
tura a favor de los derechos repro-
ductivos de las mujeres y el con-
trol de la violencia armada en el
país.

La vicepresidenta afirmó que
su lucha continuará "en las urnas,
en los tribunales y en la plaza

pública", subrayando que la
defensa de los valores democráti-
cos y las libertades fundamentales
requerirá "mucho trabajo". 

Hizo hincapié en que, a pesar
de la derrota, su determinación
por avanzar hacia un país más
justo y libre permanece intacta.

"La lucha por nuestra libertad
requerirá mucho trabajo, pero
como siempre digo, nos gusta el
trabajo duro", manifestó con opti-
mismo.

Además, destacó la importan-
cia de respetar el sistema
democrático y aceptar los resulta-
dos de las elecciones, un principio
que consideró esencial. 

En su discurso en la
Universidad Howard de
Washington, reveló que ya había
hablado con el presidente electo,
Donald Trump, para felicitarlo por
su victoria. "Le dije que le ayu-
daremos a él y a su equipo con la
transición y que participaremos en
un traspaso pacífico del poder",
agregó.

Aunque la transición del poder
se avecina, la vicepresidenta dejó
claro que su trabajo en la defensa
de la justicia y los derechos
humanos no terminará con los
resultados de las elecciones.

Busca fiscal cerrar los casos contra el nuevo mandatario de EU
Redacción/EU.-                                       

El fiscal especial Jack Smith
está considerando la mejor man-
era de poner fin a las dos causas
federales que enfrenta el expresi-
dente Donald Trump antes de su
regreso a la Casa Blanca, según
fuentes cercanas al asunto. 

Este movimiento se produce
como parte de un protocolo del
Departamento de Justicia, que
establece que un presidente en
funciones no puede ser procesado.

Las acusaciones contra Trump
incluyen conspiración para rever-
tir los resultados de las elecciones
presidenciales de 2020 y la reten-
ción de documentos confiden-
ciales en su propiedad de Mar-a-
Lago, en Florida.

Smith presentó cargos el año
pasado contra Trump por los dos
casos, pero la reciente derrota
electoral de Kamala Harris impli-
ca que Trump ya no puede ser
procesado por los mismos. 

Las opiniones legales del
Departamento de Justicia prote-
gen a los presidentes en funciones
de enfrentar cargos penales, lo que
ha llevado a Smith a tomar medi-
das para finalizar los procesos
antes de que Trump asuma nueva-
mente el cargo en enero. 

De hacerlo, evitaría un posible
enfrentamiento con el republi-
cano, quien ha afirmado que des-

pediría a Smith "dos segundos"
después de asumir.

El caso relacionado con la
retención de documentos confi-
denciales ha experimentado retra-
sos significativos, especialmente
después de que una jueza nombra-
da por Trump, Aileen Cannon,
desestimara el caso en julio. 

Sin embargo, Smith apeló la
decisión ante el Tribunal Federal
de Apelaciones del 11º Circuito, y
la solicitud para reactivar el caso
sigue pendiente. 

Aunque Smith podría intentar
concluir este proceso, los desafíos
legales persisten, especialmente
en lo que respecta a la legalidad
del nombramiento de Smith como
fiscal especial.

Por otro lado, el juicio contra
Donald Trump por la interferencia
en las elecciones de 2020, que
estaba previsto para marzo de este
año, también se ha detenido
debido a la presentación de argu-
mentos de inmunidad por parte de
su defensa. 

Estos argumentos fueron lleva-
dos a la Corte Suprema de EE.
UU., que emitió un fallo a su favor
en julio, otorgando inmunidad a
los expresidentes por actos real-
izados durante su mandato. 

La corte envió el caso nueva-
mente a la jueza federal de distri-
to, Tanya Chutkan, para determi-
nar qué otras acusaciones podrían

ser procesadas.
Mientras tanto, Trump también

enfrenta un juicio en Nueva York
por pagos indebidos a la actriz
porno Stormy Daniels antes de las
elecciones de 2016. 

Siendo este es el único caso
penal de Trump que ha llegado a
juicio.

Tras su victoria electoral,
Trump ha intensificado sus esfuer-
zos por anular esta condena, argu-
mentando que su estatus como
presidente le otorga la posibilidad
de evitar consecuencias legales.

Por lo que un fallo de la Corte
Suprema sobre las protecciones a
los presidentes podría tener impli-
caciones en su caso.

La incertidumbre legal persiste
sobre cómo el regreso de Trump a
la Casa Blanca podría afectar
estos procesos. 

Los tribunales, especialmente
en el estado de Nueva York,
podrían enfrentarse a la compleja
situación de decidir si un expresi-
dente y candidato electo puede ser
procesado o si las protecciones
constitucionales aplican en su
caso. La decisión sobre su vere-
dicto se espera para el 26 de
noviembre, aunque la situación
legal del republicano electo podría
dar un giro dependiendo de los
resultados de las elecciones de
noviembre y sus implicaciones en
los casos pendientes.

El fiscal Smith y el Departamento de Justicia buscan evitar conflictos
con Trump y concluir las investigaciones que tiene en su contra.

Felicita Biden al republicano tras su victoria electoral
El Universal/EU.-                                

El presidente estadounidense
Joe Biden llamó al ganador de las
elecciones presidenciales del 5 de
noviembre, Donald Trump, para
felicitarlo por su victoria elec-
toral e invitarlo a la Casa Blanca
para hablar de la transición.

La Casa Blanca dijo que el
personal coordinaría una fecha
“en un futuro próximo”. 

Biden tiene previsto dirigirse
el jueves a la nación para hablar
de los resultados de las elec-
ciones, que tendrán graves impli-
caciones para su legado.

Trump ganó las elecciones, de
acuerdo con el recuento de los
medios estadounidenses. 

Sin embargo, está pendiente

que el Colegio de Electores se
reúna, el próximo 17 de diciem-
bre, y lo nombre como ganador
oficial.

Luego, el 6 de enero, el
Congreso estadounidense deberá
certificar la victoria de Trump
como presidente de Estados
Unidos, antes de que asuma, el
próximo 20 de enero.

Destaca la valentía 
de Kamala Harris

El presidente de Estados
Unidos, Joe Biden, expresó su
admiración por Kamala Harris
tras su derrota en las elecciones
presidenciales, calificándola
como una "tremenda compañera"
y "servidora pública llena de inte-
gridad, coraje y carácter". 

Dentro del comunicado,
Biden destacó el valiente paso
que Harris dio para liderar una
campaña histórica bajo "circun-
stancias extraordinarias",
resaltando su visión de un país
más libre, justo y con mayores
oportunidades para todos los
estadounidenses.

Biden recordó que la elección
de Harris como su vicepresidenta
en 2020 fue la "mejor decisión"
que tomó durante su campaña
presidencial, al asegurar que su
historia representa lo mejor de
Estados Unidos. 

El mandatario resaltó su lider-
azgo moral y su capacidad para
inspirar, señalando que Harris ha
dejado claro que continuará
escribiendo la historia del país,

con un propósito firme y una
determinación incansable.

El presidente también subrayó
la importancia de la vicepresi-
denta como defensora de los
intereses de todos los esta-
dounidenses, asegurando que su
legado será una fuente de
admiración para las futuras gen-
eraciones. 

"Continuará luchando con
propósito, determinación y ale-
gría", agregó Biden, destacando
su rol como una líder que
imprimirá su sello en el futuro de
la nación.

Mientras tanto, el expresi-
dente Donald Trump se aproxima
a su regreso a la Casa Blanca, al
obtener 295 votos del Colegio
Electoral. 

El mandatario Joe Biden mantuvo un diálogo con Donald Trump para
comenzar la transición presidencial.

Destituye Scholz al ministro
de Finanzas; FDP se retira

La ruptura de Christian Lindner, junto con la salida de la coalición del
Gobierno, desencadenó una crisis política en el país germano.

Se espera que México enfrente posibles presiones en temas
de migración, comercio y seguridad por parte del nuevo

presidente electo de Estados Unidos.
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Se aumentó de 13 a 15 pesos el pasaje de los nuevos camiones 
urbanos verdes, por lo que los ciudadanos se inconformaron

Pide Congreso proyectos ejecutivos de obras para aprobar deuda

Sorprenden a usuarios de transporte
con un ‘tarifazo’ mediante aplicación

Califican diputados de injusto e
inoportuno aumento en la tarifa

Desde temprana hora los usuarios se toparon con el nuevo cobro por medio de la aplicación Urbani.

Para que revisen su operación y modificar leyes en materia de custodia.

Invita Mariana a legisladores a un 
recorrido por el Centro Capullos

Considera PAN que genera suspicacias cambio de actitud de Samuel

El dirigente Policarpo Flores criticó duro al gobernador.

Consuelo López González.

Sin previo aviso, usuarios del trans-
porte urbano fueron sorprendidos este
miércoles con un “tarifazo” mediante la
aplicación Urbani en Rutas MuevoLeón.

La tarifa, que hasta la última corrida
del martes fue de 13 pesos con pago
electrónico, subió ayer casi un 16 por
ciento, ubicándose en 15 pesos.

Desde tempranas horas, pasajeros
compartieron en redes sociales capturas
de pantalla cuestionado el aumento en el
costo del pasaje en las también llamadas
Rutas Express, e incluso preguntaron si
solo se trataba de un error en la app.

Aunque sean dos pesos, coincidieron
en que representa una afectación en sus
bolsillos; aunado a que el Gobierno del
Estado no informó del incremento con
anterioridad.

“El día de hoy amanecimos con un
TARIFAZO en las Rutas bajo el Sis-
tema Muevo León en los pagos elec-
trónicos”, se compartió en grupos de
usuarios del transporte público.

“A partir de hoy la tarifa pasa de los
$13.00 pesos a los $15.00 pesos en las
rutas urbanas que operan bajo el sistema
Muevo León, o sea los camiones
verdes”.

“Así que preparen 2 pesos más para
cada viaje ya que ahora cobran $15.00
en Tarjetas Me Muevo, Tarjetas Mia y
App Urbani”, agrega.

Usuarios como Juan Pantoja, consid-
eraron que dé no hacer algo, seguirá
subiendo.

“Y espérense a enero, lo van a subir a
20 pesos”, criticó.

Mientras que otros como Erik Teno
propusieron ya no usar esta modalidad

de transporte.
“Junten 4 personas que vayan a el

mismo destino y mejor agarren taxi”,
planteó.

Dicha alza se suma a la autorizada en
rutas urbanas convencionales, que serán
reconfiguradas a “Rutas Express In-
tegradas” y subirán su tarifa de 12 a 15
pesos, pese a mantener sus camiones an-
tiguos.

Se trata de 93 rutas, con un total de
mil 800 unidades que como requisito de-
berán cambiar antes del 31 de diciembre
su actual validador Feria por validadores
de pago electrónico integrado con
Metro, TransMetro y Ecovía 

Además de contar con póliza de se-
guro y el compromiso de sustituir sus
unidades en un año, una vez que lleguen
a Nuevo León los 2 mil camiones
nuevos que están por licitar.

Jorge Maldonado Díaz

Como inoportuno e injusto, así es como
calificaron los diputados del Congreso
local el incremento a las tarifas del trans-
porte urbano en los camiones verdes
Muevo León, por lo que advirtieron que
buscarán revertir la medida implementada
por el Gobierno del Estado.

La reclasificación de las rutas fue
tomada por los legisladores como
triquiñuelas para engañar a la gente con
este aumento disfrazado.

“Es una especie de triquiñuelas de cam-
biar la denominación de la ruta, pues es un
aumento a ojos vistos, no hubo la repre-
sentación que tenemos del Congreso en
este Consejo, y será importante también
dialogar con ellos a ver si fue tomado en
cuenta, a través de nuestra representación
que se revise esta situación”, señalo Javier
Caballero Gaona, diputado del PRI.

Aile Tamez de la Paz, legisladora del
PAN dijo que no se quedarían con los bra-
zos cruzados y pelearán el acuerdo desde
el Poder Legislativo.

“Estamos totalmente en contra de esto,
creo que al único al que le pega es al ciu-
dadano, desde el Congreso se va a pelear
porque el tema tuvo que haber pasado
primero al Consejo de Movilidad y no fue
así, entonces se va a pelear para que re-
grese y se tome en cuenta el Consejo y ya
ahí poder discutir este tema, porque pues
es una problemática muy grande, vamos a

pedir que lo reviertan”, agregó.
La diputada del PRD, Perla Villarreal

Valdez dijo que la medida aplicada por la
administración estatal era bastante insen-
sible.

“Es una medida injusta e inoportuna,
bastante insensible, vemos las horas que
pasa la ciudadanía esperando el camión, se
nos hace totalmente inoportuno e injusto
para la ciudadanía que tanto sufre en la es-
pera de un camión, estamos totalmente en
contra de este tema y que pues no acepta-
mos un incremento, un tarifazo dis-
frazado”, expuso.

Miguel Flores Serna, coordinador de la
bancada de MC indicó que buscarán que
se beneficie realmente a los usuarios y no
se traduzca en un impacto negativo.

“Al homologarlos y meterlos a un rég-
imen, estarán bajo un reglamento donde se
pueden dar resultados al medirlos, que los
tiempos sean los adecuados y la cantidad
de camiones sea adecuada y la calidad,
tener a los grupos vulnerables”, señaló.

Rocío Montalvo, diputada de MC,
afirmó que hará un llamado al Gobierno
del Estado para que dé revés a la medida.

“Estoy completamente en contra, no
estoy dispuesta en dar cheques en blanco,
yo creo que una póliza de seguro y un val-
idador no da la garantía para dar un
buen servicio, estamos todos preocupa-
dos debemos demostrar como Congreso
que no es circo y debemos alzar la voz
y necesitamos como diputados legislar”,
argumentó.

Los legisladores no estuvieron de acuerdo con el incremento.

Jorge Maldonado Díaz

Si el Gobierno del Estado no presenta

los proyectos ejecutivos de obras a re-

alizar, el Congreso local no le aprobará

deuda, así lo dijo Carlos de la Fuente

Flores.

El coordinador de la bancada del

PAN dijo que ellos están interesados en

revisar en que se van a invertir los re-

cursos.

“Queremos los proyectos ejecutivos

porque queremos saber cuánto va a

costar de un inicio, queremos revisar

todo el proyecto estructural y todo el

proyecto ejecutivo”.

“Desde aquí quiero manifestar que

no vamos a avanzar en ninguna

aprobación de deuda mientras no

veamos proyectos ejecutivos, no

podemos ser irresponsables para seguir

construyendo obras, sin un proyecto

ejecutivo, sin un proyecto de construc-

ción, sin ver las mecánicas de suelo, las

mecánicas de obra”, refirió.

El líder de los legisladores de la frac-

ción panista dijo que el más claro ejem-

plo de que las cosas se están haciendo

mal es la construcción de las Líneas 4 y

6 del metro, que por no presentar los

proyectos ejecutivos ahora tienen prob-

lemas financieros.

Argumento que al hacer una revisión

ya hay un sobre costo de un 40 por

ciento y esto no puede ser posible.

“A dos años de haber iniciado los tra-

bajos de las líneas 4 y 6 no hay proyec-

tos ejecutivos y la respuesta de decir que

si no hubiéramos avanzado es preocu-

pante, porque no sabemos que los más

de 6 u 8 mil millones que se han inver-

tido estén bien desarrollados”.

“Hoy ya deberíamos de tener un

proyecto ejecutivo, porque hoy ya traen

un sobre costo de un 40 por ciento de las

líneas 4, 5 y 6 del Metro, eso es super

delicado y eso es por no hacer las cosas

bien desde un principio”.
“Si tuviera un proyecto ejecutivo con

programas de construcción, con progra-
mas de tiempo, con programas de costo
no se te puede disparar tanto una obra,
40 por ciento es algo exagerado y claro
fue por haber empezado la construcción
de las Líneas 4, 5 y 6 con presentaciones
de power point”, señaló.

De la Fuente Flores dice desconocer
si las infraestructuras que están desar-
rolladas de la manera correcta, porque
fue evidente que ya se les cayeron dos
columnas durante su construcción.

“Queremos que nos digan las obras
que van a solicitar endeudamiento,
cuanto manifestó su proyecto ejecutivo,
queremos ver el proyecto ejecutivo,
queremos ver cuanto se ha gastado en
los primeros dos años o hasta tres años
en algunas obras y cuanto se piensa gas-
tar en el 2025 con el endeudamiento que
esta solicitando y cuanto restaría para el
2026 y 2027”.

“Queremos ver que es lo que hay,

porque eso de trabajar con una pre-

sentación de power point y con una su-

pervisión internacional nosotros no

estamos de acuerdo, nosotros si quere-

mos conocer específicamente todo el

proyecto estructural y todo el proyecto

ejecutivo para ver su se van a cumplir

en los tiempos y en las formas”, puntu-

alizó.

Carlos de la Fuente fue muy directo.

Consuelo López González.

Para revisar su operación y modificar
las leyes en materia de custodias y adop-
ciones, el DIF Nuevo León invitó a los
diputados locales a un recorrido por el
Centro Capullos.

En historias de Instagram, Mariana
Rodríguez Cantú, titular de la Oficina
Amar a Nuevo León, indicó que la cita
es este viernes.

Sin mencionar nombres, aseguró que
algunos legisladores ya confirmaron su
asistencia, y llamó al resto a asistir 

“Estoy muy emocionada porque este
viernes vamos a invitar a los diputados,
de hecho, desde la semana pasada se
mandó la invitación, para que los
diputados vayan a Capullos”, refirió.

“Todavía faltan por confirmar, pero
yo sé que todos traen en la agenda el

tema de las niñas, niños y adolescentes,
sobre todo los que están en Capullos”.

“Los necesitamos muchísimo a los
diputados porque necesitamos reformar
varias leyes en temas de adaptación, en
temas de custodia, en temas de restitu-
ción de derechos y pues se los queremos
presentar y pedirles su apoyo”, expuso.

La también esposa del gobernador
Samuel García Sepúlveda, consideró
que su visita es indispensable, pues con-
sidera que el ver lo que ahí se vive, y
conocer de cerca la situación de cada
uno de los menores, les dará una nueva
perspectiva.

Recordó que incluso algunos de ellos
ya fueron, durante la legislatura anterior.

Al momento confirmaron la bancada
de Movimiento Ciudadano y una
diputada de Morena.

César López.

Luego del llamado del Gobernador a
que se apruebe el presupuesto 2025 para
el Estado y que la oposición deje a un
lado las pugnas políticas, el líder de Ac-
ción Nacional en Nuevo León, Poli-
carpo Flores Peña, aseguró que el
cambio de actitud del Gobernador gen-
era muchas suspicacias.

Asimismo, aseguró que el único re-
sponsable de los problemas de ingob-
ernabilidad que imperan en la entidad es
precisamente el Mandatario Estatal.

Flores Peña, aseguró que, a base de
mentiras, traiciones y actos desleales
contra sus opositores, Samuel García
afectó la concordia política que
prevalecía en la entidad a inicios de su
Administración.

“Si en Nuevo León hay un causante
de que haya ingobernabilidad y que no
exista en la figura del Gobernador una
postura conciliatoria y de negociación
política, ese sin duda alguna es Samuel
García. No olvidemos que él rompió
acuerdos, retuvo los recursos que eran
para los municipios, atentó contra la in-
tegridad física y moral de muchas
diputadas y diputados y cada que quería
denostaba públicamente a los que no
pensamos como él”, mencionó el líder
albiazul.

“Samuel García es el único que ha
atentado contra la concordia política que
al principio de su Administración existía
en Nuevo León entre todas las fuerzas
políticas, él con sus mentiras y actos
desleales se encargó de romper acuerdos
y provocar la inestabilidad política que

hoy afecta a los nuevoleoneses”, añadió.
En tanto, señaló que ven con muchas

sospechas el repentino cambio de acti-
tud del Gobernador, toda vez que en di-
versas ocasiones él mismo ha señalado
que no necesita a sus opositores para
gobernar al Estado.

“Nos llama la atención este drástico
cambio de actitud de Samuel (García) y
a la vez nos causa suspicacia. Ahora re-
sulta que llama a dejar a un lado las pug-
nas y las rencillas que él mismo
provocó. Sin duda alguna nos da qué
pensar el Gobernador con esta nueva ac-
titud conciliatoria, pero en base a la ex-
periencia del pasado esta vez no
confiaremos en las palabras de un mitó-
mano, porque ya son varias veces las
que nos ha demostrado su falta de
cumplimiento”



En eso del ''madruguete'' camionero, ya

hay quienes dicen que para fines prácticos

el golpe avisa. Bueno mejor dicho, el tarifa-

zo avisa.

Y, es que en la presunta reorganización de

las rutas camioneras, aparejado a ello, se

receta al usuario un ajuste de tres pesos, de

12 a 15 pesos.

Por lo que el tema, llegó a ser punto de

discución al interior del Congreso del

Estado, donde las versiones como era de

esperarse fueron muy variadas.

Toda vez que legisladores emecistas justi-

ficaron el alza, en tanto que los albiazules

en voz de Carlos de la Fuentes se la sacó de

la manga.

Pues el coordinador de los panistas pateo

el balón a la cancha naranja, señalando a

Rocío Montalvo ex lìder de usuarios, entrar

al quite ante el Estado.

Ayer en la capital del smog se juntaron los

secretarios generales del magisterio de todo

el país y el comité ejecutivo nacional del

SNTE.

Dicha reunión fue encabezada por el sec-

retario general del CEN del Snte, Alfonso

Cepeda, quien se juntó con el secretario de

Educaciòn Pùblica, Mario Delgado.

Además de que acudieron a la misma, los

dirigentes de los docentes de Nuevo León,

Francisco Martínez Calderón y Juan José

Gutiérrez Reynosa.

Por lo que se urgieron reformas integrales

en la Unidad del Sistema para la Carrera de

las Maestras y Maestros, a fin de garantizar

la seguridad laboral.

No es por echarle mosca a nadie, pero de

ser cierto y si siguen así como van algunos

alcaldes no completarán de hojas para

cubrir su primer informe de gobierno cuan-

do les toque.

Lo anterior, porque en el amanecer de las

administraciones ya hay quienes presumen

hasta si recogen un papel y no hay ni

siquiera quien les chiste, pues del mismo

modo aseguran acabar con la inseguridad en

tiempo rècord.

Casualidad o no, en algunos de los munici-

pios que ya forman parte de las estadísticas

quizá disminuyeron en algo los delitos con-

siderados de alto impacto, pero eso no los

exenta de ello.

Por lo que a pesar de que juran y perjuran,

las balaceras siguen un día sí y el otro tam-

bién, por lo que vale seguir apretando tuer-

cas entre las filas policiacas y terminando

complicidades.

Que durante la instalación de la Comisión

de Desarrollo y Conservación Rural,

Agrícola, y Autosuficiencia Alimentaria de

la Cámara de Diputados, Francisco

Espinoza Eguía se comprometió a luchar

por un presupuesto adecuado.

Desde luego a fin de que se logre atender

las necesidades del sector rural tanto para

pequeños y medianos campesinos como

políticas públicas que impulsen a los

grandes productores.

Con el objetivo de compartir la experien-

cia de Caintra en la implementación de pro-

gramas de capacitación para que las

pequeñas y medianas empresas adopten

prácticas de sostenibilidad.

Para ello, el organismo industrial estará

participando este jueves en el Seminario

Nacional de Gobierno Corporativo que

organiza la Asociación Nacional de

Abogados de Empresa, en Chihuhua.

En el evento estarán representados por el

director de Relaciones Institucionales de la

Cámara, Jesús López Molina, quien partic-

ipará en el panel: Sostenibilidad

Corporativa para PyMEs.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que los usuarios del transporte 

público fueron sorprendidos con un
un incremento en las tarifas


“No vamos a avanzar en ninguna

aprobación de deuda mientras no veamos
proyectos ejecutivos, no podemos ser

irresponsables” 

Que San Nicolás se convirtió en el
primer municipio en crear la Secretaría

de Familia y Bienestar Social

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Carlos
de la

Fuente

EDICTO
En fecha 4 cuatro de octubre del 2024 dos mil
veinticuatro, dentro de los autos que integran el
expediente 1069/2024, relativo al juicio sucesorio
de intestado a bienes de Imelda Hernández Muñiz
se ordenó la publicación de un edicto por una sola
vez en el periódico El Porvenir, así como en el
Boletín Judicial del Estado, ambos que se editan
en esta Ciudad, por medio del cual se convoque
a todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia, para que comparezcan a
deducirlo al local de este juzgado dentro del tér-
mino de 30-treinta días contados a partir del día
de la publicación del edicto ordenado. Monterrey,
Nuevo León a 6 seis de noviembre del 2024 dos
mil veinticuatro.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(7)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 23 de Octubre del año 2024 compare-
cen ante mí los señores BLANCA GABRIELA
GARZA QUINTANILLA Y ANDRÉS GARZA QUIN-
TANILLA, solicitando se inicie en forma
Extrajudicial y tramitado ante Notario, el
Procedimiento Sucesorio Testamentario a bienes
de la señora JUANA MARÍA DE LA LUZ GARZA
CHAPA, quien falleció en el Municipio de San
Pedro Garza García, Nuevo León, el día 13 de
Octubre del año 2024, hecho que justifican con el
acta de defunción respectiva. Asimismo, me
exhiben el Testamento Público Abierto en el que
se instituyó a los señores BLANCA GABRIELA
GARZA QUINTANILLA Y ANDRÉS GARZA QUIN-
TANILLA, como Únicos y Universales Herederos y
Albaceas de la sucesión. Los comparecientes
BLANCA GABRIELA GARZA QUINTANILLA Y
ANDRÉS GARZA QUINTANILLA manifiestan que
aceptan la herencia, se reconocen sus derechos
hereditarios dentro de la presente sucesión y
aceptan el cargo de Albacea. Lo que se publica en
esta forma por 2 veces consecutivas con intervalo
de 10 días entre una y otra publicación en los tér-
minos de ley, conforme a lo establecido por el
artículo 882 ochocientos ochenta y dos del Código
de Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 23 del año 2024

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA
ZAMBRANO 
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EDICTO
En fecha 1 uno de julio del año 2024 dos mil vein-
ticuatro se admitió a trámite el expediente judicial
número 1154/2024 relativo al juicio sucesorio acu-
mulado de intestado a bienes de Aurelio Ismael
Magaña de la Rosa y Juana María Vázquez
Márquez, ante este juzgado; en el cual se ordenó
la publicación de un edicto por una sola vez tanto
en el Boletín Judicial, como en el periódico el
Porvenir que se edita en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo ante
ésta Autoridad, en el término de 30-treinta días
contados a partir del siguiente al de la publicación
del edicto ordenado. DOY FE. GUADALUPE,
NUEVO LEÓN A 18 DIECIOCHO DE SEPTIEM-
BRE DEL AÑO 2024-DOS MIL VEINTICUATRO. 

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(7)

EDICTO
En fecha 30 treinta de septiembre del año 2024
dos mil veinticuatro se admitió a trámite ante el
Juzgado Primero de lo Familiar del Décimo Tercer
Distrito Judicial del estado, el expediente judicial
número 1303/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de Julio César Martínez
Altamirano, ordenando la publicación de un edic-
to por una sola vez tanto en el Boletín Judicial
como en el periódico El Porvenir que se edita en
la capital del Estado, convocando a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo ante esta autoridad den-
tro del término de 30 treinta días, contados a par-
tir del siguiente al de la publicación del edicto
ordenado. Doy fe. Apodaca, Nuevo León, a 16
dieciséis de octubre del 2024 dos mil veinticuatro.
LICENCIADA PATRICIA MARTÍNEZ MORENO

SECRETARIO LÍDER ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE LOS JUZGADOS
FAMILIARES DEL DÉCIMO TERCER 
DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO

(7)

EDICTO
El día 22 veintidós de octubre de 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el expediente judicial número
1096/2024 relativo al juicio sucesorio de intestado
a bienes de Pedro Godínez Alonso, ordenándose
publicar un edicto, por una sola vez en el periódi-
co el Porvenir y el Boletín Judicial que se editan
en la Entidad, convocándose a las personas que
se crean con derecho a la presente sucesión, a fin
de que acudan a deducirlo ante esta autoridad en
el término de 30-treinta días contados desde la
fecha de la publicación del edicto. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 31 de Octubre de 2024.

LICENCIADO JOSÉ DE JESÚS
COELLO IBÁÑEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(7)

EDICTO
Con fecha 18 dieciocho de octubre del 2024 dos
mil veinticuatro se admitió en este Juzgado
Tercero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente relativo al 380/2024,
relativo al juicio sucesorio de intestado a bienes
de María de Jesús H. Villarreal Sánchez,
ordenándose la publicación de un edicto en el
Boletín Judicial del Estado y en el Periódico el
Porvenir de la ciudad de Monterrey, Nuevo León,
convocando a las personas que se consideren
con derecho a la herencia, a fin de que ocurran a
este juzgado a deducirlo dentro del término de 30
treinta días, que para tal efecto señala la ley,
acorde con lo ordenado por el numeral 819 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León.

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

(7)

EDICTO
El día 26 veintiséis de junio del año 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 692/2024, el juicio sucesorio de intestado
acumulado a bienes de Arturo López López y
José Guadalupe López López, ordenándose pub-
licar un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico "El Porvenir" que se
edita en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo ante esta autoridad en el
término de 30 treinta días contados desde el sigu-
iente al de la publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 1 de noviembre del 2024

SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
ALICIA ALEJANDRA GARZA ESPINOZA

(7)

EDICTO
El día 13 trece de septiembre de 2024-dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el expediente judicial número
966/2024 relativo al juicio sucesorio intestado
ordinario a bienes de Francisco Quintanilla Reyes
y/o Francisco Quintanilla y/o Francisco Quintanilla
R, ordenándose publicar un edicto, por una sola
vez en el periódico el Porvenir y el Boletín Judicial
que se editan en la Entidad, convocándose a las
personas que se crean con derecho a la presente
sucesión, a fin de que acudan a deducirlo ante
esta autoridad en el término de 30-treinta días
contados desde la fecha de la publicación del
edicto. Doy Fe. Monterrey, Nuevo León a 01 de
noviembre de 2024.
LICENCIADA VIVIANA HERNÁNDEZ JUÁREZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(7)

San Nicolás de los Garza se con-

virtió en el primer municipio en

crear la "Secretaría de Familia y

Bienestar Social", misma que

entrará en labores el próximo 01 de

enero de 2025.

La creación de esta nueva depen-

dencia que estará enfocada enfoca-

da al fortalecimiento del núcleo

familiar fue aprobada en sesión de

cabildo, donde se además también

se dio el visto bueno a las reformas

al reglamento Orgánico del

Gobierno Municipal, en donde se

fusionan diferentes dependencias

para integrar esta nueva secretaría

dedicada a atender y resolver los

problemas de la población desde el

enfoque familiar. 

El Alcalde, Daniel Carrillo

Martínez, explicó que la nueva

Secretaría vendrá a colaborar para

reconocer el principal bien público

que tiene el país, es decir, la famil-

ia, generando así gobiernos que

reconstruyan el tejido social y no

sean de reacción, pues asegura que

las instituciones públicas no pueden

suplir el bienestar y la solución de

problemas que ésta puede brindar.

(CLR)

Crea San Nicolás la Secretaría 
de Familia y Bienestar Social

Cientos de ciudadanos se dieron cita

en el “Miércoles Ciudadano”, que realiza

el municipio de Apodaca que buscan de

manera directa que la autoridad les

brinde solución a sus necesidades y solic-

itudes.

El alcalde César Garza Arredondo

destacó el trabajo que realiza la adminis-

tración, con la finalidad de ofrecer un

Gobierno Abierto, Cercano y Humano,

ya que los secretarios de todas las depen-

dencias atienden de manera directa las

necesidades de los ciudadanos.

Es en el Auditorio Municipal donde

todas las dependencias de la adminis-

tración y sus titulares atienden a la ciu-

dadanía los miércoles de 10:00 de la

mañana a la 1:00 de la tarde.

“El mejor ejemplo de que tenemos un

Gobierno abierto, cercano y humano

vengan a conocerla, aquí vecinos están

todos los miércoles de 10:00 de la

mañana a 1:00 de la tarde los secretarios

de la administración”, dijo.

“Tenemos aquí a la Consejería jurídi-

ca, por allá está seguridad pública, pre-

vención social, desarrollo social, acá

están deportes, juventud tesorería, como

pueden ver es una fiesta cívica en donde

los ciudadanos vienen a atender sus

reportes y a darles seguimiento”.

“Nos quedamos hasta que se atiende

al último ciudadano, llegamos siempre a

las 10 e iniciamos a las 10 y general-

mente si vienes a la 1:00 el horario pro-

gramado casi siempre nos vamos a las

2:00 o 3:00”, añadió.

El programa se complementará con

reuniones vecinales en colonias de toda

la ciudad diariamente.

Con la activación de estos espacios se

da un paso más hacia el compromiso de

establecer mecanismos efectivos para la

escucha y participación ciudadana.(ATT)

Responden apodaquenses al ‘Miércoles Ciudadano’

El alcalde César Garza Arredondo los atendió personalmente.

Es el primer municipio en crearla y entrará en operaciones en el 2025

Con la finalidad de refrendar su com-

promiso de transparentar toda acción de

su Administración, el alcalde de

Monterrey, Adrián de la Garza Santos,

firmó un convenio con el Instituto Estatal

de Transparencia, Acceso a la

Información y Protección de Datos

Personales de Nuevo León.

A través de dicho acuerdo se fortale-

cerá la cultura de la transparencia, se

fomentará el gobierno abierto, la rendi-

ción de cuentas, y se facilitará la gestión

documental y archivos.

Cabe destacar que, actualmente

Monterrey se ubica en entre los municip-

ios con una calificación de 100 en mate-

ria de transparencia y se busca mantener

este lugar.

“Monterrey pone a disposición de los

ciudadanos la información que esté al

alcance y crear esta confianza, pero hay

algo más importante que yo destacaría,

además del convenio, la capacitación, que

será como un mapa de seguimiento que

tienen que hacer los funcionarios”.

“Estoy convencido de que la trans-

parencia y la rendición de cuentas son

herramientas fundamentales para la

mejora continua interna de nuestra efi-

ciencia dentro de la administración.

Entonces va a ser algo que vamos a estar

constantemente vigilando, nos dará obvi-

amente la pauta para estar mejorando

continuamente sobre todo la atención y

resolver los problemas a la ciudadanía”,

recalcó. (CLR)
Para eso firmò un convenio.

Refrenda Adrián compromiso de transparencia

Para mejorar la movilidad

y calidad de vida de los ciu-

dadanos, el alcalde de

Santiago, David de la Peña

Marroquín, entregó nuevas

calles pavimentadas en las

comunidades de El Barro y El

Barrial y se comprometió con

los vecinos a seguir realizan-

do obras.

El ejecutivo municipal

explicó que en El Barro se

renovó el pavimento de la

calle del mismo nombre

desde la Carretera Nacional

hasta el Fraccionamiento San

Gerardo, y en El Barrial se

pavimentó por primera vez la

calle Canarios, con concreto

hidráulico.

De la Peña Marroquín se

comprometió con los vecinos

de El Barro a seguir realizan-

do obras que beneficien la

movilidad de la zona, como es

la construcción de banquetas.

“Sabemos que hay muchas

necesidades, pero estamos

haciendo un proyecto muy

importante para tener la ban-

queta peatonal, para todos los

vecinos, todo esto se suma a

la serie de obras que estamos

haciendo para la movilidad

de la gente”, comentó. (ATT)

Entrega David de la Peña 
nuevas calles pavimentadas

Fue en el Barro y el Barrial

En un apoyo directo a la

sociedad de Santa

Catarina, esta mitad de

semana se realizó una

macro brigada integral en

esta localidad.

Así es que bajo la direc-

ción del mismo Alcalde de

Santa Catarina, Jesús

Nava Rivera, encabezó

una macro brigada integral

de servicios públicos en

las colonias El Escorial y

El Palmar que incluyó

labores de reordenamiento

de cableado, deshierbe,

pinta de líneas peatonales,

reparación de luminaria,

descacharrización, fumi-

gación y bacheo.

El Edil y la Presidenta

del DIF municipal, Paola

García Yves, recorrieron

ambos sectores, donde

también dialogaron con

vecinos para seguir atendi-

endo sus inquietudes y

necesidades, toda vez que

antes de concluir el pre-

sente año se realizarán 70

macro brigadas más.

(AME)

Realizan en SC macro brigada integral
El alcalde Jesús Nava y su esposa colaboraron.



Como parte de la renovación en
la dirigencia del Comité Directivo
Estatal del Partido Revolucionario
Institucional (CDEPRI) este miér-
coles se registró José Luis Garza
Ochoa como candidato único a
dirigir a los tricolores en Nuevo
León.

El registro del líder estatal del
PRI y quien busca la reelección fue
cerca de las 11:22 horas de ayer   en
su sede estatal, y al acabar el regis-
tro a las 13:00 horas de ayer y nadie
más se registrara, este iría como
candidato único y de unidad.

Y es que el Comité Directivo
Estatal del PRI realizó  ayer el
registro de fórmulas para los aspi-
rantes a ocupar la Presidencia y

Secretaria General del partido,
donde solo se registraran José Luis
Garza Ochoa para Presidente  y
Mayra Leticia Hernández como
Secretaria General.

Ayer mitad de semana la
Comisión Estatal de Registros
Internos del PRI se instaló en el
Auditorio Lázaro Cárdenas del
Comité Estatal a donde podrían lle-
gar los aspirantes en un horario de
11:00 a 13:00 horas y solo fue la
fórmula de garza y Hernández.

Así es que  tras registrarse ente
el PRI estatal para poder ser de
nueva cuenta dirigente estatal de
los priísta Garza Ochoa reveló:
“Vamos por la alianza con el PAN
para las elecciones del 2027, espe-

ramos mantener una amplia siner-
gia política e ir por resolver proble-
mas de seguridad y movilidad”.

“Hay asuntos que a todos nos
intereses como la migración y el
comercio y para ello tenemos expe-
riencia, por eso buscamos estar en
la dirigencia del PRI,  además de
no señalar los errores de este
gobierno (estatal) sino ayudarlo a
mejorar,  ya que no hay un orden en
muchos temas”.

Dicho ello manifestó la necesi-
dad de transitar hacia una mejora
integral y crítico así el alza en cos-
tos de servicios de movilidad y
transporte en el Estado, esto tras un
alza en el tema.

“El Gobernador y su gente son

cínicos, corruptos y tramposos,  no
más hace falta ver los bolsillos de
quienes están hoy en el poder y
vean que el metro no tiene sujeta-
dores,  no los han cambiado y por
eso ahora transita metro más lento
con menos vagones y en el caso de
las 2 mil nuevas unidades que traen
de China es mentira,  pues no hay
orden de pedimento de ingreso al
país;  así es que de las unidades que
hay esperan se descomponga una y
la desarman y la usan de refaccio-
nes  para las otras….. Con
Natividad González Parás trajimos
5 mil unidades al transporte y las
empresas armadoras vinieron y
construyeron todo aquí”., dijo
(AME)

Se registra José Luis Garza como candidato único a dirigir a el PRI

Busca extender su mandato a frente de los priistas de NL.

Migrantes, adultos mayores y
personas con discapacidad, asistie-
ron ayer a una edición más de la
Feria Nacional de Empleo para la
Inclusión Laboral 2024.

En el Espacio de Igualdad e
Inclusión para la Personas
Migrantes, Refugiadas,
Desplazadas y Retornadas, ubica-
do en Avenida Gonzalitos, 30
empresas ofertaron más de mil
vacantes dirigidas a estos sectores
de la población.

Federico Rojas Veloquio,
Secretario del Trabajo en el Estado,
acompañado de Martha Herrera
González, Secretaria de Igualdad e
Inclusión, recorrió cada uno de los
stands para supervisar las opciones
de puestos administrativos y opera-
tivos disponibles.

Junto a autoridades federales y
municipales, dijo, se trabaja en
acortar las brechas de desigualdad
laboral y construir un entorno de
trabajo inclusivo.

“Tenemos hoy esta feria nacio-

nal en la que estamos colaborando
no solo con la Secretaría de
Igualdad e Inclusión sino también
con el Gobierno de la República”,
refirió el funcionario.

“Agradezco el interés de todas
las organizaciones en mejorar el
entorno laboral y las oportunidades
para estos grupos vulnerables”.

A la par, organismos como el
Instituto Nacional de Migración, la
Comisión Mexicana de Ayuda a
Refugiados, y el DIF CREE acer-
caron sus trámites y  asesorías a los
asistentes.

Participaron también el Instituto
Nacional para los Adultos
Mayores, el Instituto Estatal para el
Adulto Mayor, la Organización
Internacional para las Migraciones,
el SAT, y el IMSS.

“Resaltamos la integración del
SAT y del IMSS con la atención a
los asistentes con sus diferentes trá-
mites, pues con su apoyo unimos
esfuerzos para avanzar en este
tema de inclusión laboral”, expuso.

Al respecto, Herrera González

resaltó que trabajan bajo una pers-
pectiva de derechos e inclusión
total; en el lugar, aseguró, atendie-
ron ya a más de 10 mil personas de
60 nacionalidades.

“Nuestro proyecto de inclusión
total incluye un trabajo colaborati-
vo entre diferentes dependencias
para que las personas que viven en
una circunstancia de discrimina-
ción vengan a un solo lugar a ser
atendidas”, agregó.

Alsea, Suburbia, Optima
Hoteles de México,
Construcciones y proyectos
Isometric, Farmacias del Ahorro,
Gran Hotel Ancira, Kesos y Kosas,
Pimsa Ferreteros, Vitro, Grupo
Daltile, Teleperformance, Tim
Hortons, Vidrio Bisel y Grupo
Senda, son algunas de las empresas
participantes.

Las autoridades invitaron a la
próxima Macro Feria del Empleo,
en el municipio de Guadalupe,
donde ofertarán 2 mil vacantes el
próximo 20 de noviembre.
(CLG).

Ofertan 30 empresas vacantes en la Feria
Nacional de Empleo para la Inclusión Laboral

La feria fue para discapacitados, adultos mayores y migrantes.

Solicita CEDH un presupuesto de 
138 millones 587 mil 280 pesos

Para poder atender las quejas de la ciuda-
danía y poder seguir con los programas de
atención, la Comisión Estatal de Derechos
Humanos acudió al Congreso Local a solicitar
un presupuesto para el 2025 de 138 millones
587 mil 280 pesos.

Para tal efecto Susana Méndez Arellano,
presidenta del organismo autónomo entrego la
solicitud en la Oficialía de Partes.

La funcionaria explico que la Secretaría de
Finanzas y Tesorería General del Estado asig-
nó como techo presupuestal a esta Comisión
la cantidad de 90 millones 240 mil 897 pesos,
cuando en realidad se requieren 48 millones
346 mil 383 pesos más

“Tenemos un techo presupuestal de 90
millones, los cuales resultan insuficientes para
las labores que tiene asignadas la Comisión,
ya que en los últimos años la Comisión ha
tenido un incremento en la recepción de que-
jas”.

“Actualmente tenemos cerca de 2300,
cuando al inicio de la gestión era de 800”,
señaló la ombudsperson.

Méndez Arellano explicó que los
Programas Presupuestales proyectados para el
ejercicio 2025 son Gasto corriente; Programa

para la Instauración de la Cuarta Visitaduría
General; Implementación del Mecanismo
Estatal y prevención de la Tortura.

Así como Programa de posgrado en materia
de Derechos Humanos y Nuevas Tecnologías,
además del Programa de Derechos Humanos y
Empresas.

La presidenta de la Comisión dijo que
Nuevo León es de las entidades federativas
que cuenta con menor estructura organizacio-
nal en comparación con los otros organismos
de protección de derechos humanos, además
se sitúa entre las entidades con mayor número
de población.

Méndez Arellano habló sobre la importan-
cia de crear una nueva visitaduría, toda vez
que existen organismos que cuentan con ofici-
nas en cada municipio, por lo que resulta
indispensable para cumplir con las distintas
normativas vinculantes al quehacer de este
Organismo Público Autónomo.

En particular con la necesidad de atender a
las víctimas, así como de protección, obser-
vancia, promoción, estudio y divulgación de
los derechos humanos que demanda la socie-
dad nuevoleonesa y aquella que transita por el
territorio de la entidad federativa. (JMD)

Susana Méndez, titular de la comisión acudió a entregar la solicitud.

Para evitar accidentes que
pudieran poner en riesgo la inte-
gridad física de los trabajadores y
población en general, la bancada
del PRI en el Congreso Local
exhortó al Gobierno del Estado,
así como a los 51 municipios para
que refuercen las acciones, ins-
pecciones y operativos las empre-
sas ya sea de construcción o de
cualquier giro

El diputado Héctor Morales
Rivera dijo que esto es con la fina-
lidad de que cumplan con las
medidas de seguridad, de protec-

ción civil y normas mexicanas
establecidas en las leyes.

En el exhorto, que fue aproba-
do por unanimidad de los diputa-
dos presentes en la sesión, el legis-
lador del PRI precisó que es nece-
sario que las empresas cumplan
con las obligaciones establecidas
en la Ley de Protección Civil, así
como en la Ley de Asentamientos
Humanos, Ordenamiento
Territorial y Desarrollo Urbano y
normas oficiales mexicanas.

“Es necesario e importante que
las empresas cuenten y atiendan el

cumplimiento a las leyes aplica-
bles y normas mexicanas en mate-
ria de seguridad, a fin de que la
población y empleados no sufran
algún accidente que ponga en ries-
go su integridad física a causa de
algún lamentable desastre”.

“Las acciones de verificación
que de conformidad con las nor-
mas oficiales mexicanas permitan
la revisión de que las empresas
instaladas en el territorio estatal
cuenten entre otras con las
siguientes medidas: escaleras de
emergencias, sistemas y alarmas

contra incendio, extintores, luces
de emergencia, hidrantes, rutas de
evacuación, punto de reunión y
todo tipo de señalética relativa a
protección civil”, agregó.

Morales Rivera destacó que,
en los últimos años, el área metro-
politana de Monterrey ha sido
poblada de múltiples edificios que
al momento de su construcción no
cuentan con los lineamientos de
seguridad establecidos.

“Hemos atestiguado diversos
accidentes, entre incendios y
emergencias en edificios habita-

cionales y de oficinas que infortu-
nadamente, no contaban con las
medidas adecuadas para la aten-
ción de las emergencias, poniendo
en riesgo la integridad física y
patrimonial de los ciudadanos”.

“Resulta de vital importancia
que las empresas instaladas y que
están por instalarse en el Estado de
Nuevo León ya sean construc-
toras o de cualquier giro,
cuenten con los requerimien-
tos legales, así como los pro-
tocolos y programas en mate-
ria de seguridad”, dijo. (JMD)

Exhorta GLPRI  a reforzar acciones e inspecciones en empresas

Diputado Héctor Morales.

Jueves 7 de noviembre de 2024
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Sergio Luis Castillo

La Fiscalía General de
Justicia del Estado investiga el
hallazgo de restos óseos encon-
trados en el interior de una
escuela abandonada, en el
municipio de Hualahuises.

Mencionaron que se tendrán
que realizar pruebas de ADN
para intentar identificar a la víc-
tima.

Hasta el momento se
desconocen las causas de la
muerte, debido a las condi-
ciones en que se encontraban
los restos.

Los hechos fueron descu-
biertos el pasado martes, en el
interior de un plantel educativo
que tiene más de 20 años aban-
donado.

Mencionaron que la edifi-
cación que se encuentra muy
deteriorada, se ubica en la
Comunidad El Barrancón, a
unos diez kilómetros de la
cabecera municipal.

Fueron elementos de Fuerza

Civil que realizaban un recorri-
do de vigilancia en la zona, los
que realizaron el hallazgo,
luego de los distintos hechos
violencia que se han registrado
en la región.

Además, que tienen la
consigna de buscar a dos
jóvenes que desaparecieron en
esta misma zona la semana
pasada.

La fuerte movilización poli-
cial se generó tras el hallazgo
de los restos humanos en estado
de putrefacción.

Indicaron que cuando los
policías estatales realizaban una
inspección, dentro de una
antigua escuela abandonada en
la comunidad El Barrancón, se
percataron que se percibían
olores fétidos. 

Cuando se acercaron al sitio,
confirmaron que eran restos
humanos.

Los elementos de Fuerza
Civil rápidamente solicitaron el
arribo personal de
Criminalística y Servicios
Periciales.

Los médicos legistas detal-
laron que los restos se encuen-
tran en un avanzado estado de
descomposición, asimismo
indicaron que corresponden al
cuerpo de una sola persona, sin
embargo, la identificación del
occiso se encuentra a reserva de
los resultados de ADN qué se le
practicarán en la ciudad de
Monterrey.

Se cree que pertenecen a una
persona del sexo masculino, de
una edad aproximada a los 30
años.

Difieren audiencia por caso de secuestro 
Sergio Luis Castillo

La audiencia para resolver la
vinculación a proceso de los
tres implicados en la privación
ilegal de la libertad del bebito
Juan Carlos, fue diferida para el
próximo domingo a petición de
la defensa de los detenidos.

Los abogados mencionaron
que aportarán pruebas, para
intentar probar que no todos los
acusados están implicados en el
mencionado delito.

También solicitaran careos
con la madre del menor, sin
indicar cuál sería el objetivo de
dicha acción legal.

El Juez de Control que lleva
el caso, decidió otorgar más
tiempo a la defensa legal de los
acusados para dar pruebas, y
reagendó la audiencia para el
domingo 10 de noviembre a las
9:00 horas.

En la audiencia realizada vía
teleconferencia, participaron los
acusados Karla, de 38 años; su
hija Yetzari, de 19 y el novio de
ésta, Adolfo, de 18, acusados de
participar en el secuestro.

Durante la audiencia se noti-
ficó a los indiciados, que
enfrentarán los cargos de
desaparición forzada cometida
por particulares y privación ile-

gal de la libertad.
El Juez solicitó que fuera

leída toda la carpeta de investi-
gación contra las dos mujeres y
el hombre, por lo que se
extendieron las diligencias por
espacio de cuatro horas.

De acuerdo con versiones de
la Fiscalía, la principal línea de
investigación apunta a que fue
un hecho planeado para
quedarse con el niño.

Aunque estaban detenidos
desde el pasado viernes, fue
hasta el lunes cuando personal
de la AEI notificó la orden de
aprehensión contra los presun-
tos secuestradores.Se realizará este domingo.

No hubo lesionados en el siniestro.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt  

Un ataque armado en un
supuesto punto de venta de dro-
gas dejó como saldo a un hom-
bre muerto y otro más herido en
la Colonia Arboledas de Santa
Cruz, en Guadalupe.

Se informó que las víctimas
estaban en el domicilio, cuando
dos sujetos que viajaban en una
motocicleta lo sorprendieron y
accionaron un arma de fuego en
su contra.

Los hechos se reportaron a
las 19:30 horas de este miér-
coles en la calle Diagonal Santa
Cruz, en la mencionada colonia
de Guadalupe.

En el sitio falleció por dis-
paros de arma de fuego un hom-
bre identificado como José
García, de 49 años.

Mientras que la persona heri-
da fue identificada con el nom-
bre de, Marlon, quien cuenta
con 22 años de edad, y quien
presentaba al menos tres heridas
de bala en su cuerpo.

Hasta el lugar de los hechos
llegaron elementos de la Policía
preventiva de Guadalupe,
quienes al ver al hombre mal
herido llamaron a los puestos de
socorro.

Paramédicos de la Cruz Roja
brindaron los primeros auxilios
al afectado, quien presentaba
por lo menos tres impactos de
arma de fuego.

Desafortunadamente cuando

revisaban sus signos vitales, se
percataron que ya estaba sin
vida, procedieron a brindar los
primeros auxilios al herido y
posteriormente se le trasladó a
un centro hospitalario.

Personal de la AEI tomó
conocimiento del ataque para
iniciar las indagatorias corre-
spondientes.

OTRO EJECUTADO
El cadáver de un hombre eje-

cutado a balazos fue encontrado
ayer en Camino a Los Borregos,
entre la carretera libre y la
Autopista a Laredo, municipio
de Ciénega de Flores.

Alrededor de las 6:00 horas
se registró la movilización por
los hechos, y al sitio arribaron
en primera instancia efectivos
de SP municipal.

Una vez que los efectivos de
la policía confirmaron los
hechos, se solicitó la interven-
ción de paramédicos, que
establecieron que el hombre ya
había fallecido ante los diversos
impactos de bala que sufrió.

El occiso, se presume, lo lle-
varon hasta el sitio para ejecu-
tarlo, sin que pudiera ser identi-
ficado, quedó como N.N., tenía
de entre 30 a 35 años, quien
vestía pantalón de mezclilla y
camiseta roja.

Policías encontraron al
menos dos casquillos percutidos
y algunas personas aseguraron
haber escuchado detonaciones
de arma de fuego.

Municipio de Hualahuises.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Un operador de tráiler y su
acompañante murieron luego de
caer su unidad de un puente en
la Carretera Nacional, la madru-
gada de ayer a la altura del
municipio de Montemorelos.

Alrededor de las 4:30 horas
se registró el accidente en el
Puente Garrapatas, kilómetro
210 en circulación de norte a
sur.

Las autoridades presumen
que el operador dormitó al
volante, lo que hizo que su
unidad de doble remolque
quedara sin control y posterior-
mente cayera del puente donde
terminó volcado, quedando la
persona prensada.

Elementos de Protección
Civil de Montemorelos arrib-
aron al lugar del accidente, con-
firmando primero la presencia
de una persona fallecida y tras
realizar las maniobras para el
rescate, se percataron del otro
occiso.

Asimismo, arribaron al sitio
efectivos de la Guardia
Nacional para tomar
conocimiento de lo su cedido.

La unidad volcada tiene la
razón social HL Logistic, de
Guadalupe, Nuevo León, y llev-
aba doble remolque con
costales de material de con-
strucción.

Los rescatistas trabajaron en
el sitio del accidente durante
algunos minutos para poder lib-
erar los cadáveres.

Una vez que los cuerpos
fueron revisados por el personal
del Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales, los lle-
varon al Anfiteatro correspondi-
ente para la autopsia.

Con una grúa la pesada
unidad que cayó del puente de
al menos cuatro metros, fue reti-
rada del sitio.

MUERE CONDUCTOR
Un automovilista falleció

luego de sufrir una volcadura en
la Carretera Nacional, en el
municipio de Montemorelos.

Alrededor de las 22:10 horas
del martes se registraron los
hechos, cuando el auto se
desplazaba de norte a sur por la
referida carretera, al llegar a la
altura de la Cuesta de

Garrapata, se registró el acci-
dente.

La unidad accidentada es un
Jetta color blanco, el cual quedó
dañado de la parte del lado del
conductor.

Diversos testigos comuni-
caron lo sucedido a las autori-
dades y al lugar arribaron efec-
tivos de Protección Civil
municipal, así como paramédi-
cos de la Cruz Roja.

Una vez que atendieron los
paramédicos al conductor, se
percataron que ya no contaba
con signos de vida.

El occiso fue identificado
como Ángel Javier Cavazos,
quien contaba con 19 años de
edad, y habitaba en Allende.

Las autoridades presumen
que el joven se desplazaba a
exceso de velocidad, lo que hizo
que su auto quedara fuera de
control.

Los elementos de la Guardia
Nacional tomaron conocimiento
del accidente, además de aban-
derar la zona para evitar otro
percance vial.

En los hechos no se vio
involucrado ningún otro vehícu-
lo, únicamente la unidad antes
señalada.

Los hechos se registraron en el municipio de Montemorelos.

Era un presunto punto de venta de droga.

Gilberto López Betancourt

Dos domicilios fueron con-
sumidos por las llamas, tras
registrarse un incendio ayer en
el municipio de Santa Catarina,
sin que se reportaran lesiona-
dos.

Los hechos se registraron
alrededor de las 5:17 horas en
las calles de San Martin de
Porres y Tepeyac.

Elementos de Bomberos de
Nuevo León, así como efec-
tivos de Protección Civil del
Estado y Santa Catarina arrib-
aron al lugar del siniestro.

Al parecer el fuego comenzó
en el sanitario de uno de los
domicilios, el cual era de
madera, para luego extenderse
por la propiedad.

Las llamas llegaron hasta
otro de los domicilios y en
cuestión de minutos consum-
ieron las dos casas.

En los hechos no se repor-
taron lesionados, únicamente
daños materiales, los habitantes
de ambos domicilios lograron
salir a tiempo de las viviendas.

Elementos de la Policía
municipal también llegaron al
lugar del siniestro para tomar
conocimiento y resguardar la
zona.

OTRA CASA SE INCENDIA
Al norte del municipio de

Monterrey, un incendio afectó
un domicilio de la Colonia
Barrio del Prado, la madrugada
del miércoles en la zona de
Ciudad Solidaridad.

En la casa había siete per-
sonas integrantes de una famil-
ia, quienes lograron ponerse a
salvo.

El reporte del siniestro fue
alrededor de las 02:00 horas en
una casa ubicada en calle
Llanura Blanca, en el sector
antes referido.

Tras el reporte de los hechos,
al lugar arribaron elementos de
Protección Civil del Estado, así
como de Monterrey, además de
Bomberos de Nuevo León.

Las causas del siniestro no se
establecieron, pero ya son
investigadas por las autori-
dades.

Gilberto López Betancourt

Una persecución y balacera
que empezó en Apodaca y
acabó en Guadalupe, terminó
con el aseguramiento de una
camioneta en la que los oficiales
localizaron cuatro armas largas
y 25 cargadores.

En el vehículo viajaban cinco
hombres armados que dis-
pararon contra los policías,
durante la persecución chocaron
la unidad y rápidamente bajaron
de la misma para darse a la fuga.

Los elementos de la Policía
de Apodaca fueron los que se
percataron de los sospechosos,
cinco hombres que viajaban en
una camioneta a exceso de
velocidad, la madrugada de ayer
en la Colonia Valle de Huinalá,
alrededor de las 3:30 horas.

Tras detectar la camioneta
que era conducida a excesiva
velocidad y evadiendo semá-
foros en luz roja en el cruce de
16 de septiembre y Héctor
Caballero, Colonia La Noria, le
dieron alcance en el cruce de
Héctor Caballero y Salvador

Sánchez, en el mismo sector.
En ese sitio los ocupantes de

la camioneta se detuvieron, pero
enseguida se dieron a la fuga
realizando disparos en contra de
los policías, que repelieron la
agresión, sin que se reportaran
lesionados.

La persecución terminó en
las calles Melchor Ocampo y
Guillermo Prieto, Colonia Los
Cristales, en Guadalupe, tras
chocar la camioneta en un muro
de concreto de una tienda.

Una vez que la camioneta
Honda Pilot blanca con placas
sobrepuestas quedó chocada,
los tripulantes bajaron de la
misma y se dieron a la fuga cor-
riendo, y aunque fueron busca-
dos por el área no pudieron ser
ubicados.

Al inspeccionar el vehículo,
la policía encontró cuatro
fusiles tipo AR-15 y 25 car-
gadores calibre 5.56 de AR 15.

La zona de los hechos quedó
resguardada por los efectivos de
la Policía municipal, para más
tarde arribaron efectivos de la
AEI.

Los ocupantes de la camioneta se dieron a la fuga.

Deja ataque armado 
saldo de un muerto

Escapan, disparan y 
luego se estrellan

Acaba incendio con 
dos viviendas en SC

Hallan restos humanos
en escuela abandonada

Mueren 3 tras volcaduras 
en la Carretera Nacional
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Alberto Cantú                                    

Tigres venció 2-1 en casa al
Toluca en la fecha 16 de la
Liga MX, y con ello asegu-
raron su clasificación directa a
la Liguilla de este Torneo
Apertura 2024. 

Con goles de André Pierre
Gignac y Juan Brunetta, la
escuadra auriazul venció a un
Toluca que descontó vía Jesús
Gallardo y con ello los felinos
aseguraron como mínimo el
tercer lugar en la tabla de posi-
ciones, con la posibilidad de
ser sublíderes si tienen un
resultado positivo ante Cruz
Azul en el cierre de temporada
regular. 

El cuadro felino viene de
menos a más y cerrando fuerte
el torneo al sumar dos victo-
rias, convirtiéndose en un
fuerte aspirante al título del
Apertura 2024.

Tigres inició mejor el juego
con un gol de Gignac previo al

minuto uno que se anuló por
una falta previa del francés,
futbolista que tres minutos
después generó el 1-0 en un
centro de Sebastián Córdova,
en el que superó en la posición
a Claudio Baeza para rematar
con la cabeza y poner el
primero, marcando así su tanto
364 como jugador profesional
para convertirse en el tercer
máximo goleador en la historia
del futbol francés, estando
solamente por detrás de los 411
de Thierry Henry, además de
los 474 de Karim Benzema. 

Tras el 1-0 de Tigres, Toluca
avisó con un tiro en el área
grande de Isaías Violante que
pasó por encima del travesaño
y Tigres era peligroso con cier-
tos contragolpes que comanda-
ban tanto Gignac como
Córdova y Brunetta, donde el
francés tuvo un remate desde
fuera del área que controló
Thiago Volpi. 

Toluca tuvo su primer

remate al arco con un tiro sin
fuerza de Frankie Amaya y
después Diego Reyes en otra
jugada evitó un tanto de un fut-
bolista rival, ya que el central
desvió el balón en la línea de
gol, aunque después Nahuel
Guzmán fue figura cuando
atajó en el área chica un remate
de Edgar López. 

Tigres volvió a contestar
con un tiro desde fuera del área
de André Pierre Gignac que
atajó Volpi, pero la polémica se
hizo presente en el cierre de la
primera mitad y en un tanto
anulado a Paulinho cuando
había rematado al fondo de las
redes en un balón que soltó
Nahuel Guzmán luego de un
centro de Jesús Gallardo,
aunque ahí la jugada se
invalidó por una supuesta falta
del portugués sobre el cancer-
bero felino. 

Los auriazules manejaban
mejor el balón vía Juan
Brunetta en un centro de Javier

Aquino que por poco es gol,
pero fue al 56' de acción en una
jugada entre André Pierre
Gignac y Sebastián Córdova
en donde este último mandó un
centro al área chica que intentó
cortar Volpi para que el rebote
le quedara a Juan Brunetta y
anotara el 2-0 al 57'. 

Paulinho perdonó el des-
cuento cuando entró con venta-
ja al área grande y ante el
achique de Nahuel Guzmán
mandó el balón por encima del
travesaño y después el "Patón"
cortó un peligro centro en con-
tragolpe de Alexis Vega, pero
no pudo evitar el gol de Jesús
Gallardo al 79' en un con-
tragolpe, en donde con el zur-
dazo venció al guardameta
felino. 

Al final, Tigres aguantó la
ventaja y no permitieron
muchas jugadas de peligro en
su arco, lo que significó el tri-
unfo para que así llegaran a 33
unidades y sean sublíderes en
este Torneo Apertura. 

Ayer por la tarde se dio el último
adiós al ex pitcher mexicano Fernando
Valenzuela, quien falleció el pasado 22
de octubre a causa de ciertos proble-
mas con el hígado. 

Entre familiares, amigos, ex com-
pañeros de Valenzuela y fans, ayer se
realizó el funeral de Fernando en una
catedral de Los Ángeles. 

José Gómez fue el arzobispo que
roció agua bendita sobre el féretro del
histórico ex pitcher mexicano. 

Valenzuela, de 63 años de edad,
llegó a ganar hasta dos Series
Mundiales con los Dodgers de Los
Ángeles. 

Sin embargo, Valenzuela fue clave
en la de 1981, donde ganó el juego tres
de esa Serie Mundial ante los Yanquis
de Nueva York. 

Como una forma de honrar su lega-
do, los Dodgers ganaron el pasado 30
de octubre su título número ocho de
Serie Mundial, venciendo ahí a los
'Bombarderos del Bronx', a los
Yanquis. 

OHTANI SE OPERA
EL HOMBRO IZQUIERDO 

Shohei Ohtani, pelotero japonés de
los Dodgers en las Grandes Ligas, se
sometió a una cirugía de hombro

izquierdo. 
Ohtani salió bien de la cirugía

artroscópica que le ayudó para reparar
un desgarro que resultó de una dislo-
cación del hombro izquierdo, lo cual
sucedió el pasado 26 de octubre, en el
juego dos de la Serie Mundial entre
Dodgers y Yanquis. 

Ante esta situación, Ohtani pasará
por una larga recuperación, aunque se
espera que esté recuperado para los
entrenamientos primaverales que ini-
ciarán el próximo 20 de febrero. 

También se espera que Shohei
Ohtani pueda hacer la doble función en
los Dodgers de ser lanzador y pitcher
de cara al 2025. 

Hasta siempre, Valenzuela
Familiares, amigos, y admiradores dijeron adiós ayer al ‘Toro’ de Etchohuaquila.

Rayados permanece en
zona de pase directo

Pese a no sumar en esta semana
porque su juego de la fecha 16 lo
adelantaron en agosto, los Rayados
del Monterrey se mantienen en la
zona de clasificación directa y
depende de ellos mismos el avanzar
de manera directa a la Liguilla o no.

Lo peor que le pasó al equipo del
argentino Martín Demichelis fue
caer a la quinta posición del torneo
con la victoria del martes de los
Pumas, pero gracias a los empates
de San Luis y Xolos en sus respec-
tivos encuentros, los albiazules
siguen en posición de Liguilla direc-
ta.

Sin embargo, no todo es bello
para la escuadra rayada, pues
América se acercó peligrosamente.
Monterrey sigue con 28 unidades en
el quinto puesto, pero América y
San Luis tienen 27, y un error albi-
azul en la fecha 17 puede costarle a
los albiazules tener que jugar el
play-in

Pero para evitarse cuentas, sumas
y restas, Monterrey deberá salir el
próximo domingo a cazar al León y
sumar tres puntos que le garanticen
la fiesta del futbol mexicano y evitar
el play-in, pues de lo contrario, sí
tendrán que rogar para no caer en
esta etapa de reclasificación.

RESULTADOS DE AYER

2-1 2-1

1-1 1-1

2-2

Para la hora de su partido, Monterrey
sabrá los resultados de sus “rivales”.

Golea el Barcelona en la Champions 
Alberto Cantú                                                        

Barcelona goleó 5-2 de visitante al
Estrella Roja dentro de la jornada cua-
tro de la fase de la Liga de Campeones
de la UEFA. 

Con la victoria, la escuadra culé
alcanzó las nueve unidades para ubi-
carse quintos en el torneo. 

Los culés encontraron el 1-0 al 13’
de acción con el gol de Iñigo Martínez,
jugador que aprovechó una jugada a
balón parado para con un remate de
cabeza generar el primero. 

El local igualó todo al 27’ de
acción, instante en el que Katompa
Mvumpa fue asistido para en el área
grande rematar con facilidad y poner el
1-1. 

Sin embargo, el 2-1 del Barcelona
fue obra de Robert Lewandowski, fut-
bolista que al 43’ de acción aprovechó
un rebote para en el área chica barrerse
y con la pierna izquierda hacer el 2-1. 

La escuadra culé se hizo del 3-1 al
53’ de acción cuando nuevamente
Lewandowski fue asistido por Jules
Kounde para que así el polaco

rematara con la pierna derecha e
hiciera el tercero. 

Después, al 55’, Raphael logró el 4-
1 cuando tuvo un potente remate que
dejó sin oportunidad de gran reacción
al cancerbero rival. 

Ferran López al 76’ anotó el 5-1
para el visitante y el local Estrella Roja

descontó con el tanto de Milton al 84’,
acercándose a tres tantos de diferencia. 

Con la derrota, el club Estrella Roja
no ha sumado unidades para así ser
trigésimo quintos en el torneo. 

Más de la Champions
Página 3

Barcelona va en ascenso en la Chamopions League.

Alberto Cantú                                             

La participación de Pachuca y León
en el Mundial de Clubes del próximo
año está en riesgo. 

Por ser equipos de los mismos
dueños, León y Pachuca corren con cier-
tas posibilidades de no jugar ese torneo. 

La razón respecto a esta situación es
que la FIFA, el ente rector del futbol a
nivel mundial, no permite la multi-
propiedad en los clubes ligados a su
estatuto. 

Ante esta situación, los Martínez,
tanto padre como hijo y quienes son los

dueños de Pachuca y León respectiva-
mente, deberán de aclarar esta situación
para ver si FIFA les permite o no el par-
ticipar en el próximo Mundial de
Clubes. 

De no poder participar en el certa-
men, algunos clubes de la MLS como
Columbus Crew, Inter Miami o LAFC
de Los Ángeles aspiran a ganarse esos
dos cupos. 

A su vez, las Águilas del América
también están interesadas en participar
en el Mundial de Clubes del 2025 si es
que Pachuca y León no pueden partici-
par por órdenes de FIFA

León y Pachuca no jugarían
el Mundial de Clubes

El tema de la multipropiedad, la causa de esta posible descalificación



Jueves 7 de noviembre de 2024

TABLA DE POSICIONES

Equipo JJ JG JE JP GF GC DG Pts.

Cruz Azul 16 13 2 1 38 11 27 41
Tigres 16 10 3 3 24 14 10 33
Toluca 16 9 5 2 34 16 18 32
Pumas 16 8 4 4 20 13 7 28
Monterrey 16 8 4 4 24 18 6 28
América 16 8 3 5 27 17 10 27
San Luis 16 8 3 5 26 19 7 27
Tijuana 16 7 5 4 22 24 -2 26
Guadalajara 16 7 4 5 24 14 10 25
Atlas 16 5 6 5 17 23 -6 21
León 16 3 9 4 20 21 -1 18
Necaxa 16 3 5 8 20 26 -6 14
Mazatlán 16 2 8 6 10 18 -8 14
Puebla 16 4 2 10 16 29 -13 14
Juárez 16 4 2 10 21 36 -15 14
Pachuca 16 3 4 9 20 28 -8 13
Santos 16 2 4 10 10 27 -17 10
Querétaro 16 2 3 11 10 29 -19 9
**Calificó a la Liguilla      * Aseguró repesca

GOLEO INDIVIDUAL

JORNADA 16

16 Agosto

Puebla 1-2 Monterrey

Martes 5

Santos 0-2 Chivas
León 0-0 Mazatlán

Pumas 2-0 Querétaro

Miércoles 6

Tigres 2-1 Toluca
Necaxa 1-1 San Luis 
América 2-1 Pachuca

Juárez 1-1 Tijuana
Atlas 2-2 Cruz Azul

JORNADA 17

Viernes 8

Querétaro Vs. Santos
Mazatlán Vs. Pumas

Sábado 9

Chivas Vs. San Luis
Pachuca Vs. Juárez
Toluca Vs.  América
Cruz Azul Vs. Tigres

Domingo 10

Necaxa Vs. Atlas
Monterrey Vs. León
Tijuana Vs. Puebla

Jugador (Equipo) G

Joao Dias (Toluca) 12
Ángel Sepúlveda (Cruz Azul) 8
Henry Martin (América) 8
Sergio Canales (Monterrey) 7
Carlos Rotondi (Cruz Azul) 7
André P. Gignac (Tigres) 7
Georgios Giakoumakis (C. Azul) 6
Oscar Estupiñán (Juárez) 6
Germán Berterame (Monterrey) 6
Jhonder Cádiz (León) 5
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VEST IDORES

Pese al triunfo ante Toluca y con
ello ser sublíderes del Torneo
Apertura 2024, el técnico serbio
Veljko Paunovic dijo que aún no
está satisfecho con sus Tigres y que
espera más de ellos en lo futbolísti-
co.

El estratega serbio habló en rueda
de prensa luego del triunfo ante
Toluca y de esta manera mencionó
esperar aún más de su equipo en este
cierre de temporada regular.

“No estoy satisfecho, pero estoy
contento por el crecimiento del
equipo”, afirmó el estratega en rueda
de prensa, quien de paso dijo esper-
ar no tener más lesionados en el
cierre de temporada regular y previo
a la Liguilla.

CASI CUMPLEN 
REGLA DE MENORES

Al darle 15 minutos a Diego
Sánchez, 23 más a Ozziel Herrera y
otros 15 a Marcelo Flores en el
duelo de ayer ante Toluca en la Liga

MX, Tigres está muy cerca de llegar
a los mil y cumplir con la regla de
menores.

Los felinos están a 28 minutos de

cumplir con esa regla y contra Cruz
Azul podrían hacerla realidad si ve
acción Diego Sánchez, Ozziel
Herrera y Marcelo Flores. (AC)

Renato Paiva, técnico de
Toluca, mencionó que el
apoyo de la afición de Tigres
influyó en la derrota del
conjunto mexiquense sobre
estos felinos, en lo que fue
un encuentro perteneciente a
la jornada 16 de la Liga MX.

Paiva destacó el empuje

de la afición dentro del esta-
dio Universitario.

“El estadio Universitario
es una de las canchas más
difíciles de México,
entonces el público hizo su
papel”, afirmó en rueda de
prensa.

A su vez, Renato comentó

que en gran parte la derrota
de su equipo fue debido a la
falta de eficacia que
tuvieron frente al arco de
Nahuel Guzmán.

“Tenemos que mejorar en
el tema de la eficacia, esa es
un área de oportunidad que
tenemos”, concluyó. (AC)

Afición ‘asfixió’ al Toluca: Paiva

Paunovic aún 
no está satisfecho

El estratega aún ve áreas de oportunidad.

En más actividad de la fecha 16 en la
Liga MX, Necaxa y San Luis igualaron
1-1 en el estadio Victoria de
Aguascalientes.

Con el empate, San Luis llegó a las
27 unidades, pero está en fuera de la
zona de Liguuilla directa, toda vez la
victoria del América que hizo a los
potosinos rezagarse al séptimo sitio en
esta jornada.

San Luis empezó ganando el duelo
tras la anotación de Juan Sanabria, lo
cual fue al 29’ de acción.

Sin embargo, el local Necaxa encon-
tró el empate al minuto 83 con el tanto de
Diber Cambindo.

Necaxa ya no aspiran a nada en el tor-
neo, llegaron a las 14 unidades.

San Luis, visitará en la última jornada
del campeonato a las Chivas, que buscan
mantenerse en el play-in, por lo que loa
potosinos tendrpan muchas dificultades
para colarse a los primeros seis lugares
del torneo.

Atlas empató 2-2 ante Cruz
Azul y con ello frustraron, hasta
estos momentos, el posible récord
de puntos para los celestes en un
torneo corto, en este Torneo
Apertura 2024.

La escuadra celeste buscaba la
victoria en el estadio Jalisco dentro
de la fecha 16 de la Liga MX y lo
antes mencionado para superar el
récord de puntos en torneos cortos
que le pertenece a las Águilas del
América, los cuales se hicieron de
43 en el Apertura 2002.

Si bien Cruz Azul llegó a tener
la ventaja en el marcador hasta en
dos ocasiones con los goles de
Alexis Gutiérrez y Carlos Rotondi,
finalmente Atlas igualó todo tras
las anotaciones de Eduardo

Aguirre y Edgar Zaldívar.
Tras esta situación, Cruz Azul

está obligado a vencer a Tigres en
la fecha 17 para llegar a 44
unidades y con ello implantar un
nuevo récord de puntos en los tor-
neos cortos.

América venció 2-1 al Pachuca y con ello se
metieron a la pelea por clasificar de manera
directa a la Liguilla del Torneo Apertura 2024.

Con la victoria, América alcanzó las 27
unidades y Pachuca se quedó en los 13 puntos.

Con goles de Alejandro Zendejas y Alan
Cervantes, América le remontó al Pachuca y se
hicieron del triunfo.

El visitante Pachuca empezó ganando con el
gol de Arturo González, pero después lo dio
vuelta el local América.

Xolos de Tijuana dejó para la última
jornada su calificación directa a la ligu-
illa tras empatar esta noche a un gol ante
Bravos de Juárez.

Todo parecía que lograba la victoria
tras el tanto de Efraín Álvarez al 76
mediante un tiro libre, asegurando los
tres puntos.

Sin embargo Bravos no dejó de
luchar a pesar de ya no pelear nada pero
Ángel Saldívar salvó el empate al 90+7.

Tijuana va por el pase el próximo
domingo ante Puebla.

Tigres confirmó ayer mediante sus redes
sociales la lesión de Rafael Carioca, quien salió
lastimado del duelo ante Xolos en la Liga MX. 

“Informamos a nuestra afición que Rafael
Carioca sufre desgarro miofascial del bíceps
femoral del muslo derecho, por lo que su regre-
so al trabajo grupal queda reservado a evolu-
ción”, informaron. 

Ante esta situación, Rafael Carioca no vio
acción ante Toluca y tampoco vera minutos con-
tra Cruz Azul en la jornada 17 de la Liga MX. 

El mediocampista brasileño volvería a jugar
con los Tigres hasta una hipotética Liguilla del
Torneo Apertura 2024. (AC)

Germán Berterame, delantero de
Rayados, tomó con profesionalismo y
madurez el que no haya sido convocado a la
Selección Mexicana de Futbol para la próx-
ima fecha FIFA.

El delantero argentino y naturalizado
mexicano habló ayer ante la prensa regia
tras un evento de una firma de autógrafos
del equipo albiazul.

“La verdad que no tengo idea, no estoy
usando últimamente las redes. Entonces no
me dijeron nada, así que me supongo que no
estaba citado. Pero la verdad que no. Pero
bueno, es parte de, tenemos que seguir tra-
bajando duro por si quiero estar ahí.

“Siempre estoy preparado, siempre estoy
listo. Eso ya es... me enfoco en eso. Pero
bueno, ahora estoy en el club, estoy dando
todo en el club. Y bueno, cuando se dé, se
dé. Ahora que arranca la Liguilla, sí. Es paso
a paso, partido tras partido y enfocarse en lo
que queremos”, expresó.

Cabe señalar que Germán Berterame sí
había sido convocado al Tri para los duelos
amistosos ante Canadá y Estados Unidos de
la anterior fecha FIFA.

Sin embargo, ahora no verá actividad en
los dos cruces ante Honduras en los cuartos
de final de la Liga de Naciones de Concacaf.

Los Rayados del Monterrey podrían tener
hasta cuatro bajas por lesión para el duelo ante
León en la fecha 17 de la Liga MX, siendo ésas
la de Brandon Vázquez, Erick Aguirre, Jorge
Rodríguez y Stefan Medina. 

Por distintas lesiones, pero estos jugadores no
entrenaron al parejo del cuadro albiazul durante
la práctica de ayer por la mañana en El Barrial. 

Brandon por una lesión lumbar al sufrir un
golpe en el entrenamiento del pasado martes,
mientras que Jorge Rodríguez presenta una
lesión en la parte baja de la espalda. 

A su vez, Erick Aguirre tiene una lesión muscular y

Stefan Medina sigue presentando algunos dolores en
la ingle, en la zona del aductor. 

Ante las lesiones antes mencionadas en
dichos jugadores, el técnico Martín Demichelis
tendrá desde hoy hasta el próximo sábado para
definir qué futbolistas sustituirán a los antes
mencionados en el duelo ante León y el 11 que
será titular. 

Los Rayados llegarán a ese duelo con 28
unidades y con la obligación de ganar para aspi-
rar a calificar de manera directa a la Liguilla,
pues un resultado distinto a eso podría con-
denarlos al play-in. (AC)

Empatan Necaxa y San Luis

Las Águilas, el Ave Fénix 

Confirma Tigres lesión de Carioca

Escapa a Xolos
pase directo

Los Rayos evitaron la caída.

Frustra el Atlas
récord al Cruz Azul

La Máquina lo buscará el sábado.

Tendría Rayados cuatro bajas ante León 

Germán Berterame.

Toma Berterame
ausencia del Tri

con madurez 

América, en zona de clasificación directa.

Rafael Carioca.

El apoyo de la afición de Tigres influyó en la derrota del conjunto mexiquense.

Aseguraron los tres puntos.
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Inter de Milán superó 1-0 en casa al
Arsenal, en lo que fue un partido más en la
fase de la Liga de Campeones de la UEFA. 

Con la derrota, Arsenal se quedó en las
siete unidades para que así sean décimo
segundos en el torneo. 

Después de una primera mitad en la que
ambos equipos tuvieron varias ocasiones de
gol, fue el local Inter el que se adelantó en el
marcador. 

Tras una mano en el área grande de Mikel
Merino, el árbitro marcó la pena máxima y
Çalhanoğlu generó el 1-0 al 48’. 

Al final, Inter aguantó la ventaja para con
10 unidades ser quintos en este torneo de la
Liga de Campeones. 

ATLETI VENCE AL PSG 
Atlético de Madrid se impuso 2-1 de visi-

tante al París Saint Germain, para alcanzar las
seis unidades y ubicarse en la vigésimo tercera
posición del certamen. 

Los franceses se adelantaron en el marcador al
minuto 14, momento en el que Zaïre-Emery
aprovechó un error de Lenglet para que así el
jugador rival rematara al arco y generara el 1-0. 

Sin embargo, el visitante Atlético de
Madrid encontró el 1-1 al 18’ de acción cuan-
do Julián Álvarez asistió a Nahuel Molina,
futbolista que en el área grande remató a
portería para lograr el empate. 

Al final, Atlético de Madrid encontró el
tanto del triunfo con la anotación de Ángel
Correa que fue al 93’ de acción. 

Después de escupirle a un árbitro en la
MLS, el futbolista mexicano Héctor
Herrera fue despedido del Houston
Dynamo.

Tras la eliminación del Houston Dynamo
sobre Seattle Sounders en la postemporada de
la MLS, Herrera le reclamó una jugada al árbi-
tro del partido y le alcanzó a escupir a la altura
de los tenis.

Ante esta situación, el VAR de la MLS
logró capturar el momento y el colegiado ter-
minó por expulsar a Herrera.

Días después de lo acontecido y para ser
más exactos apenas ayer, el cuadro del
Dynamo terminó rescindiendo el contrato de
Héctor Herrera.

Por esta situación es que Héctor Herrera es
actualmente agente libre al no tener contrato
con ningún equipo.

Rayados y Tigres tendrán presencia con sus
jugadores en la Selección Mexicana de Futbol Sub-
20. 

Diego Sánchez de Tigres, así como también Iker
Fimbres, César Bustos y César Garza, de Rayados,
fueron convocados al Tri de esa categoría. 

Además de esos jugadores, este Tri Sub-20 con-
vocó a otros 18 jugadores de la respectiva Liga
MX. 

La convocatoria será para los partidos de
preparación que tendrá el conjunto nacional de cara
a la Copa del Mundo del 2025. 

Uno de esos va a ser el próximo miércoles y en
el Centro de Alto Rendimiento , ante la Selección
de Venezuela. 

El otro será el próximo 16 de noviembre, tam-
bién en el CAR, pero en ese momento contra
Japón. 

Los Halcones de Xalapa, dirigidos por el
español ‘Paco’ Olmos, vencieron este miércoles
por 80-62 al campeón Fuerza Regia de Monterrey,
del entrenador ibérico Pablo García, para tomar
ventaja de 1-0 en la semifinal del baloncesto pro-
fesional de México.

Siete puntos del estadounidense Jordan Glynn
y un 69 por ciento de acierto en sus tiros de campo
guiaron a los Halcones a imponerse 21-19 en un
primer cuarto en el que Monterrey contó con
poder en la pintura, pero no tino.

Los de García le dieron la vuelta al marcador
en la segunda manga, en la cual el estadounidense
Jaysean Paige machacó sus primeros 10 puntos,
seis de ellos con un par de triples, para conducir a
los monarcas a llegar al descanso 43-36 arriba.

Xalapa apagó en el tercer período a la ofensiva
de Fuerza Regia, que apenas encestó 10 unidades,
mejoró su puntería y con una actuación de 12
puntos de Thad McFadden llegó al cuarto defini-
tivo 68-53 adelante.

El ataque de Monterrey no volvió a ser una
amenaza en el partido y los de Olmos

aprovecharon de su fuerte defensa y un cuarto de
ocho puntos de del estadounidense Sek Henry
para sellar 80-62 su victoria en la última manga.

Los Diablos Rojos del México del estratega
argentino Nicolás Casalánguida también tomaron
ventaja en la otra semifinal, al derrotar por 103-99
a los Soles de Mexicali del manejador argentino
Esteban Gatti.

El argentino Luciano Rodríguez fue el mejor
anotador de los escarlatas, con 22 puntos.

El México, que se encuentra en su temporada
debut en la liga, llegó al descanso 54-48 arriba,
gracias a un dominio en la pintura, en donde obtu-
vo 28 unidades, y certero ataque exterior, con seis
triples convertidos en 11 intentos.

En la segunda mitad, González lideró el ataque
de su equipo, con 11 puntos, seis de ellos con un
par de triples, y los Diablos contaron con el
respaldo de su banquillo para sentenciar la victo-
ria 103-99.

Ambas series se reanudarán con el segundo
duelo este jueves y terminarán cuando alguna de
las quintetas sume cuatro victorias. 

Los Cuervos de Baltimore intentarán asaltar la
cima de la AFC Norte cuando esta noche enfrenten
a los Bengalíes de Cincinnati, en lo que será el ini-
cio de la semana nueve en la NFL. 

El duelo, que por cierto iniciará a las 19:15
horas, se realizará en el estadio M&T Bank de los
Cuervos. 

Baltimore llegará a este duelo con un récord de
seis victorias por tres derrotas para con ello ser sub-
líderes en la división norte de la AFC. 

El conjunto antes mencionado necesita del tri-
unfo para desbancar en el liderato a los Acereros,
quienes tienen en esa división un récord de seis
ganados por dos perdidos. 

Mientras tanto, su rival Cincinnati marcha ter-
cero en la AFC Norte ya que cuentan con un récord
de cuatro victorias por cinco derrotas. 

Por el momento y las aspiraciones de cada uno,
Baltimore parte como favorito para hoy ganar al ser
local y con ello tomar la cima de su división. 

Sin embargo, en la NFL existen algunas sorpre-
sas, motivo por el cual no se podría descartar del
todo una inesperada victoria de los Bengalíes de
Cincinnati, los cuales han tenido una campaña muy
irregular. 

Los Cavaliers de Cleveland se consagraron
ayer como el único equipo invicto en esta tempo-
rada de la NBA.

El cuadro antes mencionado superó por un
marcador de 131-122 a los Pelícanos de Nueva
Orleans, lo cual les hizo llegar a una marca de
nueve victorias por cero derrotas y liderar así la
conferencia Este de la NBA.

Mientras los Cavaliers ganaron, el que perdió
su invicto fue el cuadro del Thunder de
Oklahoma, los cuales cayeron 124-122 frente a
los Nuggets de Denver.

Pese a la derrota, el cuadro del Thunder ahora
tiene un récord de siete ganados por un perdido
para liderar la conferencia Oeste.

LEBRON EN ACCIÓN
LeBron James , jugador de los Lakers, produjo

39 puntos, seis asistencias y siete rebotes en 39
minutos en la duela y su equipo perdió 131-114
contra su rival Grizzlies de Memphis.

La tenista china Zheng Qinwen avanzó a las
semifinales en las finales de la WTA , torneo que
se realiza en Arabia Saudita. 

Zheng Qinwen logró esta situación luego de
vencer en las semifinales a la tenista italiana
Jessica Paolini. 

El triunfo de Zheng Qinwen sobre su rival
Jessica Paolini terminó siendo por doble parcial
de 6-1. 

Tras 11 años de espera, China volverá a tener
en Zheng Qinwen a una tenista de su país en unas
finales de la WTA. 

Cabe señalar que Zheng Qinwen afrontará las
semifinales hasta ya mañana, con todavía rival
por definir. 

Pierde  Fuerza Regia
el primero de la final

Halcones se impuso a Fuerza Regia en el primero de la serie final de la zona.

Cavaliers ya es el único invicto de la NBA

Avanza Qinwen en WTA Finals

Convoca la Sub-20 al ‘Chicha’ de Tigres a tres Rayados 

Inter de Milán suma ya 10 puntos.

Vence Inter 
al Arsenal en
la Champions 

Baltimore va por la victoria.

Buscan Cuervos
tomar la cima

de la AFC Norte 

Cleveland se impuso a Nueva Orleáns 131-122.

Xheng Qinwen.

Diego Sánchez, el “Chicha”.

Los Sultanes de Monterrey cayeron 11-2
ante los Charros en Jalisco, y con ello
perdieron su serie frente a este rival en la tem-
porada regular de la Liga Mexicana del
Pacífico.

Tras la derrota, Sultanes ahora presenta una
marca de seis victorias por 15 derrotas en la
campaña.

La escuadra regia cerrará su serie ante
Charros cuando este jueves y en Jalisco
enfrenten a ese rival, iniciando todo a las
19:30 horas.

Otro tropiezo
de Sultanes

Brujas 1-0 Aston Villa

Shaktar 2-1 Young Boys

B. Munich 1-0 Benfica

Feyenoord 1-3 Salzburg

Inter 1-0 Arsenal

PSG 1-2 A. Madrid

Red Star 2-5- Barcelona

Sparta 1-2 Brest

Stuttgart 0-2 Atalanta

TABLA DE POSICIONES

La Champions League
RESULTADOS DE AYER

L Equipo                Pts.

1 Liverpool 12

2 Sporting Lisboa 10

3 Mónaco 10

4 Brest 10

5 Inter 10

6 Barcelona 9

7 Borussia 9

8 Aston Ville 9

9 Atalanta 8

10 Man. City 7

11 Juventus 7

12 Arsenal 7

13 Leverkusen 7

14 LOSC Lille 7

15 Celtic 7 

16 Dinamo Zagreb 7

17 Bayern. Munich 6

18 Real Madrid 6

L  Equipo               Pts.

19 Benfica 6

20 Milan 6

21 Feyenoord 6

22 Brujas 6

23 A. de Madrid 6

24 PSV 5

25 PSG 4

26 Sparta Praga 4

27 Stuttgart 4

28 Shaktar 4

29 Girona 3

30 Salszburg 3

31 Bolonia 1

31 Leipzig 0

32 Sturm 0

34 Young Boys 0

35 Estrella Roja 0

36 Bratislava 0

Despide Dynamo 
a Héctor Herrera 
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Ciudad de México/El Universal.-

A pesar de que su condición ha
mejorado, al grado de que los médicos
le han asegurado que ya no es nece-
sario someterse a un doble trasplante
de pulmón, Jorge Ortiz de Pinedo
podría retirarse definitivamente de los
escenarios.

A sus 76 años y pese a las complica-
ciones pulmonares que ha sufrido por
el EPOC que padece, el actor se ha
mantenido activo en teatro y televisión;
incluso, se hace acompaña de un
tanque de oxígeno para cumplir sus
compromisos laborales.

Sin embargo, su equipo médico ya
no cree que esta situación sea viable
para él por lo que le han pedido aban-
donar su carrera como actor.

Ortiz de Pinedo recientemente visitó
los foros de "Ventaneando", donde
además de hablar de algunos de sus
planes, dio detalles sobre las indica-
ciones que recibió:

"La verdad es que los doctores me
dijeron: 'ya se tiene que retirar del esce-
nario. No puede usted estar trabajando
con oxígeno y menos en una ciudad
como la de México'", explicó.

El protagonista de "Cándido Pérez"
afirmó que está considerando seguir
estas recomendaciones, por lo que,
después de concluir con las funciones

que ya tiene pactadas, se dedicará de
tiempo completo a producir y escribir:

"Me dijeron que solo podía pro-
ducir, dirigir, escribir, y eso es lo que
voy a hacer. A lo mejor hago algunas
obras en puras playas", finalizó.

Fue en 2010 cuando los problemas
pulmonares de Ortiz de Pinedo inicia-
ron, en ese entonces fue diagnosticado
con cáncer de pulmón, además de la

Enfermedad Pulmonar Obstructiva
Crónica (EPOC).

Tiempo después fue le fue detectada
una mielodisplasia, que le impidió
someterse a una cirugía para recibir un
trasplante. Ahora, el comediante ha
demostrado una importante mejoría,
pero ha tenido que cambiar su residen-
cia permanente a Acapulco, para evitar
complicaciones.

Ciudad de México/El Universal.-

Cerrar un ciclo en su vida es priori-
dad para Gloria Trevi. En 2004, la can-
tante fue absuelta por falta de pruebas
del caso de corrupción de menores que
enfrentaba junto a su exmánager,
Sergio Andrade.

Desde hace 20 años que salió de
prisión, este caso la ha perseguido y es
por eso que ahora busca dejarlo atrás
definitivamente a través de su Mi
soundtrack tour, que arranca este
jueves y viernes en la Arena Ciudad de
México.

"Es como cerrar junto al público ese
ciclo de muchísimo dolor, ya luego
viene otro tour donde podremos disfru-
tar momentos alegres, hermosos, viene
música nueva y a principios de año los
voy a bombardear", advierte Trevi en
entrevista.

En 2022, surgieron demandas en
contra de Trevi nuevamente por
supuesta corrupción de menores, pues
una ley en California permite a las víc-
timas presentar cargos por víctimas de
abuso varios años, las cuales siguen en
proceso en la Corte.

"'Lloran mis muñecas' y 'Me estoy
rompiendo en pedazos' son éxitos que
les debía al público interpretar en vivo
porque pertenecen a un momento de mi
vida que estoy cerrando y quiero hacer-
lo con ellos. Sé que muy probable-
mente en otras giras no voy a tener
oportunidad de cantarlas".

Parte de esa etapa es finiquitar las
nuevas demandas que interpuso: contra
el Instituto Mexicano de la Propiedad
Industrial (IMPI) en 2023 por Todo a la
luz: el caso criminal que México dejó
en la oscuridad, un libro escrito por
Karla de la Cuesta.

También una nueva demanda contra

Pati Chapoy y TV Azteca por difama-
ción y daño moral, y las hechas contra
Sergio Andrade, pues ha asegurado ser
víctima también del exmánager.

"Yo no quiero pelear con nadie. Lo
que yo quiero es crear y hacer cosas
bonitas para entretener al público,
divertirlo, tocar sus corazones, hacerlos

llorar y desahogarse, bailar, brincar,
todo eso es lo que me motiva", asegura.

GOZA SU INDEPENDENCIA

La artista celebra además el hecho
de haber recuperado su catálogo musi-
cal por el que luchó desde 2004, tras
haber salido de la cárcel, pues había

quedado en manos de Melody, división
de la compañía Universal Music.

Ahora, cuenta que lanzará su primer
disco independiente.

"Hoy soy una artista independiente
por decisión propia. Soy dueña en este
momento de mi música, ya no son otras
personas y empresas. Tengo la libertad
de explorar, de decidir. En las disqueras
decidía muchas cosas, pero ahora sien-
to que es mucho más".

El primer sencillo que estrena hoy
será el tema principal de la telenovela
de Las Estrellas Las hijas de la señora
García, "Cueste lo que cueste", canción
dedicada a mujeres que, como ella, han
atravesado por momentos difíciles.

"Es una canción que tiene rabia,
mucho empoderamiento y amor propio.
Hay una frase que dice: 'de que llore yo
a que llore otro, pues que llore el
mundo'. Me pone la piel chinita,
porque cuenta mi historia, de cómo
convirtieron a una mujer a base de
tanto dolor".

Gloria también se da el tiempo de
desconectar y convivir con sus hijos
Ángel Gabriel, de 22 años, y Miguel
Armando, de 19.

"Le agradezco mucho a la tec-
nología porque aunque esté lejos me lo
permite, siempre busco un espacio para
ellos y tener esa paz", expresa la artista,
quien llevará su tour a partir de enero a
Monterrey, Querétaro, Zapopan y
Puebla.

Ciudad de México/El Universal.-
Thalía lanzó una canción titulada

"Navidad melancólica", la cual presen-
tó en un evento exclusivo en la Ciudad
México, ahí otorgó una entrevista
donde la cantante se mostró muy sin-
cera ante la situación familiar por la
que está pasando.

"Este es un pequeño momentito para
agradecerle a toda la gente por sus ora-
ciones que han tenido para mi hermana
y para mi familia, y para todo. Lo que
está pasando con mi güerita, con mi

Titi, entonces yo quiero agradecerles a
todos de verdad porque las oraciones
también importan en esta situación".

Desde hace varios días, se dio a
conocer que Ernestina Sodi, "Titi", la
hermana de Thalía y madre de Camila
Sodi, sufrió dos infartos, razón por la
cual se encuentra hospitalizada.

Cuando se dio a conocer la noticia
de que Ernestina se encontraba grave,
fue poca la información sobre su esta-
do de salud, el cual la familia ha man-
tenido muy privado.

Ciudad de México/El Universal.-

El cantante chileno Beto Cuevas
está por estrenar este año un disco en
formato acústico, orgánico e íntimo,
del que dará una probadita en su
concierto del próximo 3 de diciembre
en La Maraka.

El músico, quien adelantó que tam-
bién viene en camino un libro de fic-
ción de su autoría, así como un álbum
eléctrico para 2025, se mostró emo-
cionado por estar activo en diferentes
ramas artísticas.

Sobre su álbum acústico, comentó
que grabó una nueva versión de "El
duelo" con Ely Guerra, a quien consid-

era su amiga y con quien ha presentado
esta pieza en varias ocasiones, y podría
darse en La Maraka.

"Esa canción ("El duelo") primero
fue un sencillo del disco "Invisible" de
La Ley, que fue un éxito rotundo en
toda Latinoamérica, después hicimos
una versión completamente distinta
con Ely Guerra para el MTV Unplu-
gged y tuvo un éxito aún mayor", re-
cordó Beto Cuevas en conferencia.

El también cantante de La Ley, que
regresó el año pasado para un concier-
to en el Festival Bésame Mucho, en
Los Ángeles, promete sorpresas en su
nuevo álbum.

Ciudad de México/El Universal.-

Rodrigo Bello Noble, uno de los
artífices de "Año bisiesto", filme
ganador en Cannes, así como de las
comedias "Ya veremos" y "Una mujer
sin filtro", falleció a los 43 años de
edad.

Fue la compañía productora BH5,
donde trabajaba, la que dio a conocer la
noticia por medio de su cuenta de
Instagram, con un retrato del ejecutivo.

"Hoy podemos gritar ‘wrap it up’
sabiendo que esta película será proyec-
tada en nuestro corazones eterna-
mente", se lee en el mensaje.

El wrap it up es un anglicismo que
se dice en producción cuando se acaba
un rodaje.

Hasta el momento se desconocen las
causas del deceso, pero actrices,
actores y cineastas han comenzado a
colgar mensajes de tristeza en la publi-
cación.

"Lo siento tanto, vuela alto querido
Bello", escribió Alejandro Speitzer,
cuya próxima cinta "Straigh", a estre-
narse este mes, fue producida por el
fallecido.

"Lo siento mucho", apuntó por su
parte Fernanda Castillo, protagonista
de "Una mujer sin filtro".

El apellido de Bello Noble comenzó
a hacerse mediático en 2010 cuando
"Año bisiesto", que coprodujó con Luis

Salinas y Edher Campos vía Machete,
obtuvo el premio a ópera prima en
Cannes.

"Nos vemos papá", con Cecilia
Suárez, siguió en su filmografía, para
luego aliarse con Rodrigo Trujillo y
encabeza filmes como "Fashon mod-
els", "Que pena tu vida", con José

María de Tavira; "En las buenas y las
malas", protagonizada por Zuria Vega y
Alberto Guerra y "El mesero", con
Vadhir Derbez.

"Un abrazo fuerte para su familia y
amigos", se lee en la cuenta oficial de
Facebook de la Academia Mexicana de
Artes y Ciencias Cinematográficas.

Thalía agradece oraciones 

para su hermana Ernestina

Desde hace varios días, se dio a conocer que Ernestina Sodi, la hermana de
Thalía y madre de Camila Sodi, sufrió dos infarto.

Piden a Ortiz de Pinedo retirarse de escenarios
A pesar de que su condición ha 

mejorado, Jorge Ortiz de Pinedo podría 
retirarse definitivamente de los escenarios

"La verdad es que los doctores me dijeron: ya se tiene que retirar del esce-
nario. No puede usted estar trabajando con oxígeno”

Beto Cuevas regresa más íntimo

Cuevas está por estrenar un disco en formato acústico, orgánico e íntimo,
del que dará una probadita en su concierto del próximo 3 de diciembre 

Fallece el productor Rodrigo Bello

Hasta el momento se desconocen las causas del deceso, pero actrices,
actores y cineastas han comenzado a colgar mensajes en la publicación.

Gloria cierra las heridas con música

"Yo no quiero pelear con nadie. Lo que yo quiero es crear y hacer cosas bonitas para entretener al público, diver-
tirlo, tocar sus corazones, hacerlos llorar y desahogarse, bailar, brincar, todo eso es lo que me motiva"
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César López.-                                      
La Secretaría de Cultura de Nuevo

León promete un cierre de año de
primer nivel, el cual incluirá obras de
teatro y exposiciones por los aniversar-
ios del Museo de Historia Mexicana y
del Teatro de la Ciudad.

Acompañada de Xavier López de
Arriaga, Director de Museo de Historia
Mexicana y Ricardo Marcos González,
Secretario Técnico de CONARTE, la
titular de la dependencia, Melissa
Segura, destacó una gran agenda cul-
tural para los próximos meses de
noviembre y diciembre.

De entrada, la Cultura de Nuevo
León estará de manteles largos con los
festejos del 30 y 40 Aniversarios del
Museo de Historia Mexicana y Teatro
de la Ciudad, respectivamente.

“En Nuevo León la cultura no para.
Tenemos una gran agenda cultural de
cierre de año, hay dos momentos muy
importantes en este último periodo que
tienen que ver con la celebración de
dos de los recintos culturales más
emblemáticos del estado de Nuevo
León, que es el Museo de Historia
Mexicana y el Teatro de la Ciudad”,
subrayó la Secretaria.

Dentro del NL Informa, Segura
Guerrero dijo que a través de la
Secretaría de Cultura, en coordinación
con Consejo para la Cultura y las Artes
(CONARTE), se presentará en el
Estado la Compañía Nacional de
Teatro, que dirige la maestra Aurora
Cano, con tres grandes propuestas
artísticas, como son “Los empeños de
una casa”, “Baño de uñas” y “Y fuimos
héroes”.

Otro evento que priorizó la respons-
able de la cultura a nivel estatal,  fue la
celebración del sexto aniversario de las
Esferas Culturales con tres actividades
en Galeana, García y El Carmen.

Además para el trigésimo año de
vida del Museo de Historia Mexicana
se contará con exposiciones que llevan
por nombre “Biombos y Castas.
Pintura profana en la Nueva España” y
“Nuestra Historia 30 años”, así como
conciertos denominados “La otra
Cumbia” y “La voz del desierto”,
destacando también la ceremonia de
premiación de la 6ª edición del Premio
Museo de Historia Mexicana

Asimismo, la conferencia

Teotihuacán y Tenochtitlán. “De la
Pirámide del Sol al Templo Mayor”
con el Dr. Matos Moctezuma.

Todos los eventos anunciados de
CONARTE y Museo de Historia
Mexicana serán gratuitos para el públi-
co, informó Segura Guerrero.

“Como parte de la agenda de cierre,
Nuevo León estará presente en la Feria
Internacional del Libro de Guadalajara,
a partir del 28 de noviembre estaremos
ahí, además como sector presentes
vamos todos juntos va, por supuesto, la
Secretaría de Cultura, CONARTE,
Fondo Editorial Nuevo León nos
acompaña también, la editorial Vaso
Roto; otras editoriales independientes
estaremos de la mano con la
Universidad Autónoma de Nuevo León
con más de 40 actividades en el
Pabellón de Nuevo León”, mencionó.

Como parte del 40 Aniversario del
Teatro de la Ciudad habrá dos recitales,
la presentación de la Mezzosoprano,
Isabel Leonard y “Los lugares de la
memoria”, ambos en dicho recinto.

De igual forma, se mostrarán las
exposiciones “Cronos desencadena-
do”, “Cholombianos” y “Fotógrafas
del Noreste”, teniendo como sede de
manera individual la Pinacoteca, Nave
Generadores y Fototeca de Nuevo
León.

“La Secretaría de Cultura, como
ven, hemos consolidado este sistema
de gobernanza en el que todas las insti-
tuciones de Cultura del Estado estamos
trabajando de manera muy coordinada,
optimizando recursos, haciendo más
eficientes, pero sobre todo generando
de manera conjunta una gran oferta de
actividades para todos los públicos,
para todos los gustos en todas las
regiones del estado.

“En el Fondo Editorial Nuevo León,
por supuesto, con la gran labor que
hace con nosotros en la parte editorial,
en las ferias del libro, el festival Santa
Lucía no se diga, del que todos fuimos
parte y bueno CONARTE y los 3
Museos, las dos instituciones más
emblemáticas del Estado también tra-
bajando de la mano, así que por mi
parte estamos listos para hacer este
cierre de año después de una gran cel-
ebración histórica como fueron los 200
años (de Nuevo León)”, finalizó la
Secretaria de Cultura.

César López.-                                    
Por sus valiosas contribuciones a la

literatura y música españolas, Joan
Manuel Serrat recibió por parte de la
Universidad Autónoma de Nuevo León
Doctorado Honoris Causa.

En sesión solemne del Honorable
Consejo Universitario, el Rector de la
Máxima Casa de Estudios hizo entrega
de la presea a Serrat, reconociendo su
excepcional trayectoria como autor,
compositor y cantante a nivel mundial.

Tras recibir el reconocimiento, Joan
Manuel  Serrat agradeció a la Máxima
Casa de Estudios por la distinción otor-
gada.

“Acepto esta distinción que me con-
cede la Universidad con humildad y
con alegría, también con la respons-
abilidad y el compromiso que este doc-
torado conlleva. Agradezco a mis ami-
gos de la Universidad Autónoma de
Nuevo León por invitarme a regresar a
Monterrey a recibir este reconocimien-
to que otorga esta institución”, men-
cionó.

Asimismo, recordó el estrecho lazo
que tiene con México, asegurando que
es un país que lo considera como suyo.

“El día que me dijeron que México
era mi casa yo me lo creí. Llegué en el
otoño de 1969 y todo era nuevo para
mí: sugestivo, hermoso y desconocido.
Traía un puñado de canciones, algunas
levemente conocidas y otras que no
había grabado. Abrí parte de los cora-
zones de este país, por donde me fui
metiendo con respeto y cautela”, refir-
ió.

Con más de medio siglo de carrera
artística, Joan Manuel Serrat se ha dis-
tinguido por desarrollar múltiples fac-
etas como autor, compositor, cantante y
actor. Su trayectoria musical incluye
más de 300 canciones y 36 produc-
ciones discográficas. Sus canciones
versan sobre temas universales como el
amor, la libertad, la justicia y la memo-
ria histórica. 

Por su parte, Guzmán López indicó
que la plataforma musical del artista
galardonado funge como un símbolo
de integridad, sensibilidad y compro-

miso social que dentro de la UANL se
fundamenta en su misión educativa por
mantener la excelencia. Agregó que su
lucha sociopolítica validada a través de
sus canciones emana valores como la
justicia, respeto y conciencia social. 

“En este año, la Autónoma de
Nuevo León distingue al artista cuya
voz y lírica han cruzado fronteras,
idiomas y generaciones, tocando los
corazones de miles de personas en el
mundo. La Universidad, en su compro-
miso con la excelencia y la promoción
de los valores humanísticos, se honra

en reconocer a Joan Manuel Serrat, un
símbolo de integridad, sensibilidad y
compromiso social, valores que tam-
bién son el fundamento de nuestra mis-
ión educativa.

“A lo largo de su trayectoria, Serrat
ha utilizado su plataforma musical para
abordar asuntos sociales y políticos,
convirtiéndose en una voz importante
en la lucha por la libertad y todo lo que
de ella emana: tolerancia, justicia,
respeto, democracia y una profunda
conciencia social que nos permite for-
mar un pensamiento crítico”, concluyó.

César López.-                                  

Una velada histórica es la que pudo
disfrutar el público regiomontano con
la presentación de Jerusalem Quartet,
reconocido internacionalmente como
uno de los grandes ensambles de cuer-
das en la actualidad.

Cabe recordar que, el  concierto se
integra en la agenda cultural y artística
que CONARTE presenta como parte
de la celebración del cuadragésimo
aniversario del Teatro de la Ciudad y es
también un recital de la temporada
2024/2025, celebratoria por los 30 años
de formación del cuarteto, que a lo
largo de su trayectoria se ha presentado
en los grandes escenarios del mundo.

Conformado por Alexander
Pavlovsky y Sergei Bresler en los vio-
lines, Ori Kam en la viola y Kyril
Zlotnikov al chelo, el ensamble inter-
pretó por espacio de 1 hora con 40 min-
utos, un repertorio con obras de Franz
Josef Haydn, Dimitri Shostakóvich y
Antonín Dvořák, tres grandes autores
de la música para cuartetos

Durante la presentación realizada en
la Gran Sala del Teatro de la Ciudad,

destacó la impecable calidad interpre-
tativa, el estilo y la precisión de los
integrantes del cuarteto.

Considerado como uno de los even-
tos musicales de mayor relevancia de
este 2024, la presentación del
Jerusalem Quartet en Monterrey
provocó emociones entre el público,
audiencia que los abrazó con una pro-
longada ovación de pie.

“El Jerusalem Quartet ha trabajado
con diversos artistas y diversas causas
que incluyen también el trabajo con

músicos palestinos alrededor de la
Orquesta West-Eastern Divan, creada
por Daniel Barenboim en Israel”, man-
ifestó el maestro Ricardo Marcos
González, Secretario Técnico de
CONARTE.

“Este concierto se lleva a cabo gra-
cias al apoyo de la Secretaría de
Cultura. Propuestas como está nos per-
miten entrelazarnos entre los pueblos y
recordar que las artes y la cultura están
por encima de cualquier tema político”,
añadió.

César López.-                                         

Los 15 años del programa "Son de
México", serán celebrados a lo grande
con la presentación del Ballet
Folklórico Magisterial Nuevo León,
Sección 21 del SNTE.

La cita será el próximo  domingo 10
de noviembre a las 18:00 horas en la
explanada del Museo de Historia
Mexicana.

Bajo la dirección de Lorena
Guerrero, Raíces revolucionarias y
ofrendas de tradición permitirán con-
memorar los primeros 15 años de Son
de México, un programa creado en
conjunto con el Museo de Historia

Mexicana por el Mtro. Jaime Guerrero
para difundir el patrimonio dancístico
de nuestro país.

La presentación será una gran fiesta
de baile tradicional y el público podrá
sumergirse en la rica diversidad de
expresiones culturales, cuyas danzas
reflejan la fortaleza y el espíritu con el
que han enfrentado momentos históri-
cos difíciles.

Con la participación de las com-
pañías que integran el Ballet
Magisterial: Infantil Inicial, Infantil
Intermedio, Juvenil, Magisterial y
Yolpakilistli (Corazones Felices), el
programa iniciará con un ritual
michoacano en honor al Maestro Jaime

Guerrero, que incluye un Altar de
Muertos. Luego se presentará el Baile
de las Ollas, una tradición purépecha
que simboliza la conservación de los
ríos y la salud de las familias.

También se interpretará la Danza de
Kúrpites, una danza purépecha de ori-
gen religioso que tiene lugar en
Michoacán. 

Esta tradición representa la defensa
del honor entre los barrios de la comu-
nidad de Nuevo San Juan
Parangaricutiro.

El programa continuará con bailes
de San Luis Potosí, Chihuahua y
Zacatecas, culminando con los
Calabaceados de Baja California.

Celebrarán 15 años al "Son de México" 

Bajo la dirección de Lorena Guerrero, Raíces revolucionarias y ofrendas de
tradición permitirán conmemorar los primeros 15 años de Son de México

Promete Cultura NL cierre

de año de primer nivel 

Se presentará en el Estado la Compañía Nacional de Teatro con tres grandes
propuestas artísticas.

Xavier López de Arriaga, Director de Museo de Historia Mexicana; Melissa
Segura Guerrero, titular de la Secretaría de Cultura y Ricardo Marcos
González, Secretario Técnico de CONARTE

Ofrecen una

velada 

histórica 

El  concierto se integra como parte de la celebración del cuadragésimo
aniversario del Teatro de la Ciudad

Es Serrat símbolo

de integridad
“La Universidad se honra en 

reconocer a Joan Manuel Serrat,
un símbolo de integridad, 

sensibilidad y compromiso social”

“Acepto esta distinción que me concede la Universidad con humildad y con
alegría, también con la responsabilidad y el compromiso que este doctora-
do conlleva”. 


